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Establece INE en 34.3 mdp gastos de presidenciables.- El Consejo General del INE aprobó, entre 
críticas de los representantes de Morena, los lineamientos para fiscalizar las actividades de las dos 
coaliciones que competirán por la presidencia el año entrante. Se fijaron techos de gastos de 
campaña de 34 millones 370 mil 666 pesos para el proceso interno, y estarán atentos a minucias 
tales como contabilizar encuestas que sean propaganda política. Un incumplimiento grave podría 
acarrear el retiro de la candidatura. Al dar cumplimiento a la sentencia del TEPJF, los consejeros 
electorales determinaron permitir que los aspirantes del Frente Amplio por México que son 
legisladores permanezcan en sus cargos, pues considera que pueden hacer sus actividades 
partidistas en días y horarios no laborales, con lo que da vía libre a la senadora Xóchitl Gálvez y al 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, para continuar 
con sus actividades sin separarse de sus cargos. [OVACIONES] [FINANCIERO] [EXCÉLSIOR] 
[JORNADA] [REFORMA] [EXCÉLSIOR] [MILENIO] [RAZÓN] 

INE va por prohibir a funcionarios hacer proselitismo en procesos políticos.-Tal como se lo 
mandató la Sala Superior del TEPJF, el INE prepara los lineamientos para regular y fiscalizar los 
procesos internos de los partidos, previos al arranque del calendario electoral, entre los que 
destaca la prohibición para que servidores públicos participen en los actos de promoción que se 
están realizando en el país. Hasta ahora, los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena ya 
renunciaron o pidieron licencias a su cargo; sin embargo, hay aspirantes del bloque opositor, 
conformado por PRI-PAN-PRD, como Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes o Miguel Ángel 
Mancera, que aún no piden licencia a sus cargos como legisladores federales. [MILENIO] 
[JORNADA] 

Vuelve AMLO a violar la ley al presentar resultados de encuestas: Santiago Creel.- El Presidente 
de la República vuelve a violar a ley, al presentar resultados de encuestas de preferencias con miras 
a la elección del 2024, advirtió el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel. El también aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México 
pidió al mandatario federal no “pecar de soberbia” y no anticiparse al resultado de la elección 
federal. Creel Miranda dijo estar seguro que el partido Morena perderá la elección en 2024, y por 
ello, el Jefe del Ejecutivo debería concentrarse en cumplir sus obligaciones en su último año al 
frente de la administración pública federal. El mandatario federal mostró resultados de las 
encuestas de las empresas Enkoll y Covarrubias y Asociados, las primeras difundidas por el diario 
español El País, para afirmar que no hay un “fenómeno político” en la oposición, que pudiera 
significar que su partido perderá la elección federal. [MVS] [RAZÓN] [24 HORAS] 

AMLO quiere descarrilar el proceso electoral: diputado Santiago Creel.- El presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el Presidente de la República fomenta el 
odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso electoral de 
2024. “Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el avance que ha tenido la oposición, 
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descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está él buscando”, precisó. [EFEKTO 10] [OMNIA] 
[INFOBAE] 

Veo un crecimiento exponencial y una atención que no habíamos tenido en todo este tiempo: 
Santiago Creel.- En entrevista con Alberto García Sarubbi para Radio Cañón, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “En primer lugar yo veo un crecimiento 
exponencial y una atención que no habíamos tenido en todo este tiempo, ni siquiera en el tiempo 
cuando ganamos el Valle de México y empatamos prácticamente en la elección del 2021. Yo 
encuentro que el ánimo es espontáneo, esporádico, va creciendo entre la ciudadanía cada vez más, 
estoy viendo encuestas, el ánimo de la gente en todo el país. Recorro el país en toda medida y son 
de las veces que realmente sí he visto que ya hay un cambio en la gente”. [RADIO CAÑÓN] 

Morena critica que el INE no obligue a Santiago Creel y Xóchitl Gálvez a renunciar al cargo: 
aplaude nuevos lineamientos.- El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aplaudió los 
lineamientos que la noche de este miércoles alista aprobar el INE para regular, monitorear y 
fiscalizar la publicidad, las asambleas y los recorridos que hacen las “corcholatas” y lo aspirantes del 
Frente Amplio por México, aseguró que cumplirán con la ley. Sin embargo, criticó y calificó de 
incongruente que no se obligue a Santiago Creel y Xóchitl Gálvez a dejar sus cargos legislativos. 
[INFOBAE] [EXPANSIÓN] [UNIVERSAL] 

INE da rienda suelta a opositores e impone silencio al Ejecutivo: Morena.- Morena reprochó que 
en la regulación impuesta por las autoridades electorales a los procesos emprendidos por los 
partidos políticos se impusieran restricciones a los servidores públicos con el propósito -aseguró- 
de golpear y afectar la libertad de expresión del presidente Andrés Manuel López Obrador. “Esta 
disposición tiene como destinatario particular al Presidente de la República para que no pueda 
referirse a (Xóchitl Gálvez y Santiago Creel) aspirantes del frente opositor, aun cuando, según su 
modelo, ellos tienen la posibilidad (de ser aspirantes) y seguir siendo servidores públicos; por esa 
condición ellos deberían estar sujetos a la crítica de cualquier persona, incluida el Presidente”, 
expuso Eurípides Flores, representante de Morena ante el consejo general del INE. [JORNADA] 

Creel condiciona para dejar la presidencia.- Ante la insistencia sobre la separación de su cargo para 
seguir su aspiración política, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, respondió 
que no dejará su posición hasta que Morena consiga votos para removerlo o le aseguren que la 
vicepresidenta de su partido lo sucederá. [CUARTO PODER] [HERALDO TV] [ADN40] [HERALDO] 
[DIARIO] [PLANO] 

Santiago Creel rechaza acusaciones por uso indebido de recursos.- Santiago Creel, presidente de 
la Cámara de Diputados, rechazó las acusaciones del morenista Alejandro Robles, por uso indebido 
de recursos públicos y aseguró que dichos señalamientos son parte de un asunto político. 
Asimismo, refirió que no siente presión para pedir licencia a su cargo. [ES NOTICIA VERACRUZ] 
[TELEFÓRMULA] 

Ignacio Mier garantiza a Santiago Creel que presidencia de diputados continuará en manos 
panistas.- El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, garantizó que la Presidencia de la 
Mesa Directiva de la Cámara de Diputados continuará a cargo del PAN, en caso de que su actual 
presidente Santiago Creel tome la decisión de dejar el cargo. [HERALDO] [DEMÓCRATA] 

Mier no dejará cargo y llama a Creel solicitar licencia.- El coordinador de Morena en la Cámara de 
Diputados, Ignacio Mier, rechazó usar su cargo como diputado federal y presidente de la Jucopo 
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con fines electorales, pero señaló que el presidente del recinto legislativo de San Lázaro, Santiago 
Creel, sí podría estar incurriendo en dicha situación. [CUARTO PODER] 

Ex diputados del PAN se reunieron con Xóchitl, Preciado, Silvano y Creel para sumarse al Frente 
Amplio.- Ex diputados de la 59 Legislatura de la Cámara de Diputados que formaron parte de la 
bancada del PAN escucharon propuestas de aspirantes del Frente Amplio por México, de cara al 
proceso de selección del candidato presidencial. Reunidos en un hotel de Insurgentes Sur, un 
aproximado de 50 exlegisladores estuvieron presentes en la pasarela en donde acudieron los 
presidenciables Jorge Luis Preciado, Silvano Aureoles Conejo y se comunicó por videollamada 
Santiago Creel Miranda. [LA POLÍTICA] 

Santiago Creel visitará Veracruz 6 y 7 de agosto.- Los días 6 y 7 de agosto Santiago Creel Miranda 
realizará una gira por Veracruz. El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados y 
aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México por la Presidencia llevará a cabo varias 
actividades en el estado, afirmó el diputado federal del PAN Carlos Valenzuela González. [LA 
JORNADA VERACRUZ] 

Ignacio Mier Velazco (Coordinador de diputados – Morena) Entrevista con Guadalupe Juárez.- En 
entrevista con Guadalupe Juárez para Heraldo Televisión, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, 
resaltó: Lo que le están señalando los diputados y diputadas, es que como él (Creel) tiene la 
representación de la Mesa Directiva, el único órgano de gobierno en la Cámara que tiene 
presupuesto y la dirección de los medios de comunicación y, al ser Presidente de la Mesa Directiva, 
romper el principio de equidad. No es lo mismo él que el resto de los 499 diputados, porque él 
tiene bajo su responsabilidad el manejo del presupuesto de Comunicación Social de la Cámara. En 
la Jucopo ninguno de los coordinadores maneja el presupuesto de la Cámara; él es el único que 
maneja una parte del presupuesto y es en la Mesa Directiva”. [HERALDO TV] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Lucha contra la trata: Morena trabaja por una sociedad libre de violencia para las mujeres.- El 
coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, se ha comprometido a abordar el grave problema de 
la trata de personas en México mediante la realización de un foro. En este evento, que contará con 
la participación de especialistas, colectivos y la presidenta de la CNDH, Rosario Piedra Ibarra, se 
buscará analizar y concientizar sobre la magnitud del tema. [EL POPULAR] 

Presupuesto 2024 no contempla nuevos impuestos ni aumentos a los que ya existen: Mier 
Velazco.- El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, anunció que 
la proyección de Miscelánea Fiscal 2024 se enfocará en mantener la estabilidad económica y evitar 
nuevos impuestos o incrementos en los ya existentes. Durante las reuniones con funcionarios de la 
Secretaría de Hacienda, así como con los diputados de la Comisión de Hacienda y el jefe del 
Ejecutivo, se ha acordado no contemplar aumentos en impuestos ni en los servicios estatales. 
[AHORA TABASCO] [HERALDO TV] 

Ignacio Mier se deslinda de denuncias a ministros.- Luego de que la bancada de Morena 
confirmara que denunciaría a los miembros de la Suprema Corte de justicia de la Nación, Ignacio 
Mier se deslindó de esta propuesta y pidió a sus compañeros apegarse a la ley. [HERALDO TV] 

Rubén Moreira afirma que hay solución para evitar el empalme legislativo.- Rubén Moreira, 
coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseguró que el empalme de dos legislaturas durante 
el mes de agosto podría poner en riesgo las actividades de las y los diputados. Moreira detalló que 
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esta situación se puede resolver legislando en tiempo y forma, porque dijo que se pueden 
determinar quién tendrá la autoridad para poder analizar, aprobar y realizar cambios en la ley. 
[HERALDO]  

Celebra MC que TEPJF ordenó al INE analizar denuncia sobre presuntos actos anticipados de 
campaña de aspirantes de Morena.- MC celebró la decisión de la Sala Superior del Tribunal 
Electoral para ordenar al INE a analizar la denuncia presentada por el coordinador Jorge Álvarez 
Máynez en contra de la y los aspirantes de Morena, para evitar que sigan realizando actos 
anticipados de precampaña y campaña. [EFEKTO 10] [REFORMA] 

‘ Soy un tipo de mano firme’: Luis Cházaro, aspirante a la Jefatura de Gobierno por el PRD.- En un 
salón de una vieja casona de la colonia Polanco, ahora adaptada como un club privado para 
reuniones de negocios, el coordinador del grupo parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, 
habla para Reporte Índigo sobre sus aspiraciones para gobernar la Ciudad de México. El Sol Azteca 
busca recuperar la capital del país de la mano del PAN y PRI en 2024, y el diputado federal, quien se 
describe como un hombre de convicciones y mano dura, asegura que con su representación esto 
puede cristalizarse. En medio de un torbellino político para definir a los perfiles que sucederán al 
presidente Andrés Manuel López Obrador, Espinosa Cházaro anunció el 24 de julio su renuncia al 
Comité Organizador del Frente Amplio por México, del PAN, PRI y PRD, para emprender las 
acciones que lo coloquen como el favorito de la alianza opositora para participar en las elecciones 
del 2 de junio. [ÍNDIGO] 

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) Entrevista con Martín Carmona.- En 
entrevista con Martín Carmona para Enfoque Noticias, el coordinador de los diputados perredistas, 
Luis Espinosa Cházaro, señaló: “Yo he urgido a los partidos, a mi partido el PRD, al PAN y al PRI en la 
ciudad a que ya hagamos un método similar al de la Presidencia de la República, a mí me toco 
diseñar y participar en el comité organizador que lleva a cabo esta parte que tiene que ver con la 
Presidencia de la República. Me parece incongruente estar en un comité y querer participar en otro 
proceso, por eso me separé y agradezco siempre al presidente Zambrano su confianza en mí y 
esperando y urgiendo un poquito a que ya definamos el método aquí en la ciudad, pues para los 
que queremos participar, que somos varios, varias, podamos saber con qué reglas vamos a jugar”. 
[ENFOQUE] 

COMISIONES  

Avanza dictamen para incluir principio de paridad de género en órganos de dirección del ISSSTE y 
el Fovissste.- Las Comisiones Unidas de Seguridad Social y de Vivienda aprobaron el proyecto de 
dictamen que reforma los artículos 170 y 210 de la Ley del ISSSTE, para introducir el principio de 
paridad de género e involucrar a las mujeres en la integración de los órganos directivos del 
Fovissste. Durante una reunión de trabajo semipresencial, conducida por la presidenta de la 
Comisión de Seguridad Social, diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), las y los 
integrantes de ambas instancias aprobaron adicionar en el último párrafo del artículo 170 de la Ley 
del ISSSTE, referente a la integración de la Comisión Ejecutiva del Fovissste, que todos los 
nombramientos se harán observando el principio de la paridad de género. [HOJA DE RUTA] 

Comisión de Bienestar conoce estudios del Coneval sobre el acceso efectivo de los derechos 
sociales de la infancia.- La Comisión de Bienestar, presidida por la diputada Ana Karina Rojo 
Pimentel (PT), se reunió con el secretario ejecutivo del Coneval, José Nabor Cruz Marcelo, a fin de 
conocer los resultados de los estudios realizados sobre el acceso efectivo de los derechos sociales 
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de niñas, niños y adolescentes.  Rojo Pimentel señaló que los estudios son de vital importancia para 
trazar la ruta y guía de las políticas públicas, y generan información que contribuye a la toma de 
decisiones en la Cámara de Diputados respecto a la asignación presupuestaria y determinación de 
zonas que requieren atención prioritaria para su desarrollo social y humano. [MUNDO DE XALAPA]  

Presenta Mario Alberto Torres iniciativa para promover la cultura mexicana en el extranjero y 
preservar la identidad mexicana de migrantes.- El diputado Mario Alberto Torres Escudero 
(Morena), secretario de la Comisión de Asuntos Migratorios, presentó una iniciativa que busca 
garantizar la promisión de la cultura mexicana en el extranjero, a fin de preservar la identidad 
mexicana de quienes habitan fuera del territorio nacional. En rueda de prensa, explicó que su 
propuesta busca “promover la cultura mexicana en el extranjero, incluyendo la participación de las 
y los mexicanos que residen fuera del país, ya que es necesario contribuir a la cultura como un ente 
dinámico, de beneficio y participativo de las sociedades que funge como cuna de la ideología 
personal y colectiva, redefiniéndose con el paso de los años”. [EFEKTO 10] 

Avala Segunda Comisión de la Permanente dictamen para ratificar a la embajadora de México en 
Honduras.- La Segunda Comisión de Trabajo de la Comisión Permanente (Relaciones Exteriores, 
Defensa Nacional y Educación Pública), que preside la diputada Carolina Beauregard Martínez 
(PAN), aprobó por unanimidad, el dictamen que ratifica a Martha Susana Peón Sánchez, como 
embajadora extraordinaria y plenipotenciaria de México en la República de Honduras. [EFEKTO 10] 

DIPUTADOS 

Diputada de Morena presenta denuncia penal por desvío millonario en el IPN.- La diputada de 
Morena, Inés Parra, presentó una denuncia penal por el desvío de 273.7 millones de pesos en el 
IPN. Solicitó a la Fiscalía Especializada de Combate a la Corrupción que inicie una investigación 
sobre los posibles delitos de peculado, abuso de autoridad, cohecho, corrupción, enriquecimiento 
ilícito, coalición de servidores públicos, entre otros, en contra de los funcionarios responsables. 
[ÍNDIGO] [EXCÉLSIOR] 

Parar distribución de Libros de Texto Gratuitos hasta garantizar que son aptos, pide PAN.- La 
distribución de los nuevos Libros de Texto Gratuito, cuyos contenidos no fueron elaborados 
conforme a la norma y podrían no ser aptos para los alumnos, debe frenarse, demandó el 
integrante de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, Luis Mendoza. El congresista informó 
que ya se adhirió al grupo de personas que están solicitando a través de la plataforma Change.org, 
que la SEP y la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG) no entreguen los 
materiales señalados. [MVS]  

Piden regular pasos ferroviarios en las zonas metropolitanas, para garantizar la seguridad.- A fin 
de mejorar la seguridad de los pasos ferroviarios en las zonas metropolitanas de México, la 
diputada Ivonne Díaz Tejeda, presentó una iniciativa a la Comisión Permanente, en la que propone 
que las entidades federativas, los municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de 
México, estandaricen las normas en la materia, dando prioridad a la circulación del peatón y 
rodado en todo momento, así como mantener en buen estado la infraestructura. [HOJA DE RUTA] 

Modelo neoliberal destrozó el sistema de salud: Reginaldo Sandoval.- El diputado Reginaldo 
Sandoval Flores (PT) afirmó que el modelo neoliberal es culpable de que no haya vacunas 
suficientes para atender la demanda de la población; claro ejemplo, dijo, es que al entrar el actual 
gobierno descubrió que el sistema de salud estaba totalmente destrozado. [EFEKTO 10] 
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Pide legislador del PRD priorizar unidad en el Congreso de la Unión para garantizar mayor 
presupuesto para Hidalgo en 2024.- Unidad de legisladores y legisladoras hidalguenses dentro del 
Congreso de la Unión de cara a la discusión del presupuesto para 2024 es imperante para asegurar 
que el estado cuente con recursos necesarios para atender las necesidades básicas de la población 
en general, así como para concluir proyectos que se mantienen en desarrollo o se quedaron como 
“elefantes blancos” en anteriores administraciones, consideró el diputado federal de Hidalgo por el 
PRD Héctor Chávez Ruiz. [MILENIO HIDALGO] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ (…) En respuesta a la denuncia de Morena por el presunto uso de 
recursos de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados en sus actividades como aspirante a 
coordinar el Frente Amplio por México, Santiago Creel advirtió que haría lo propio por daño moral. 
El panista reviró al morenista Alejandro Robles (…) [EXCÉLSIOR/p.13] El tema se comenta en: 
COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/ROZONES/ (…) Desde hace semanas, Morena ha venido elevando el tono para que 
aspirantes como Xóchitl Gálvez o Santiago Creel, quienes actualmente son legisladores, se separen 
de sus posiciones. Alega que es para garantizar piso parejo y el que no haya uso de recursos 
públicos. Pero tanto, el INE como el Tribunal Electoral han establecido que los procesos que 
realizan ambos bloques de partidos no son precampañas, sino una especie de “anteprecampañas” 
(…) [RAZÓN/p.2] El tema se comenta: PULSO POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ 
[RAZÓN/p.10] 

COLUMNA/QUEBRADERO/JAVIER SOLÓRZANO/ (…)  Quien aspire a un cargo público estará como 
nunca antes en el centro de las miradas con todo lo que implica. Pensar que hay una estrategia en 
particular contra Xóchitl tiene sus variantes, si el candidato terminara por ser Santiago Creel viviría 
seguramente el mismo acecho. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/ JOSÉ UREÑA/ (…) Las giras de Xóchitl Gálvez reflejan otra orfandad. 
Recorre el país sola, con algunos ayudantes y ya. No nada más ella sino también los otros 
contendientes del Frente, Enrique de la Madrid, Santiago Creel, Silvano Aureoles, Beatriz Paredes, 
Miguel Mancera (…) [24 HORAS/p.5] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Ayer, amplio apoyo de los jóvenes 
encontró el diputado Santiago Creel Miranda, durante su visita al Estado de México, en el contexto 
del proceso interno en el que participa, como aspirante a la candidatura presidencial del bloque 
opositor… Antier, en conferencia que ofreció en el Senado de la República, el también 
vicepresidente en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, delineó lo que falta para 
concluir el proceso interno de la oposición (…) [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/BAJO SOSPECHA/BIBIANA BELSASSO(…) Los miembros de la Comisión de Salud 
solicitarán a la Mesa Directiva y a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) que intervengan para 
que, a la brevedad posible, se lleve a cabo la comparecencia del subsecretario López-Gatell (…) 
[RAZÓN/p.14] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (…) Ignacio 
Mier Velazco informó que dentro de las actividades por el Día Mundial contra la Trata de Personas, 
que se conmemora el 30 de julio, el miércoles 2 de agosto se llevará a cabo un foro en la Cámara de 
Diputados al que acudirán organizaciones civiles expertas en la materia (…) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/HUMBERTO MUSACCHIO/ (…) La actual Legislatura acaba el último día de agosto de 
2024, en tanto que la próxima deberá instalarse e iniciar sus tareas el día primero del mismo mes 
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(…)  Rubén Moreira, coordinador de la bancada priista, informó que desde marzo hay una iniciativa 
del Frente Amplio por México para destrabar el asunto, pero la Comisión de Puntos 
Constitucionales la mantiene congelada. Ahora, con el tiempo encima, algo tendrán que hacer para 
darle una salida más o menos aceptable al caso (…) [EXCÉLSIOR/p.17] El tema se comenta en: 
HECHOS Y SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 HORAS/p.8] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Recibimos una invitación para asistir al evento La 
Ruta de la Libertad a celebrarse el próximo 12 de agosto (…) Se trata del destape de Mariana 
Moguel Robles como aspirante a la Jefatura de Gobierno de la CDMX (…) La futura aspirante se 
suma al panista Santiago Taboada, alcalde en Benito Juárez; a los perredistas Luis Espinosa 
Cházaro, coordinador de la bancada amarilla en San Lázaro, y Alfa González, alcaldesa en Tlalpan, 
más los que se sumen (…) [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ ALEJANDRO SÁNCHEZ/ (…) Dante Delgado empezó una 
narrativa para posicionar a sus figuras de casa al señalar que MC impulsa el proyecto de nación que 
ya es la segunda fuerza y la mejor opción para México, junto a jóvenes con visión de futuro y de 
grandeza como Samuel García y Jorge Álvarez Máynez, coordinador de los diputados federales del 
partido, a quienes puede ir anotando como las corcholatas del presidente del partido (…) 
[HERALDO/p.6] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Nuevo discurso de Biden.- (…) El mandatario mexicano, con 
habilidad diplomática y política, ha reencauzado que México y Estados Unidos tengan una relación 
de interdependencia, simétrica, porque sólo así podremos tener resultados satisfactorios para 
ambos lados de la frontera y, por fin, dejar atrás el echar culpas. Así, se concreta con frutos la frase 
de López Obrador: “la mejor política exterior es una buena política interior”, que ha impulsado 
desde hace más de 20 años. [HERALDO/p.2] 

ARTÍCULO/LUIS ALBERTO MENDOZA ACEVEDO/Sin educación pública de calidad no hay futuro.- 
(…) Nos unimos a las más de 10 mil personas que han firmado la petición en Change.org, 
solicitando que se detenga la distribución de los nuevos libros de texto hasta que se garantice su 
calidad y sean revisados por expertos. Mientras tanto, nuestros niños podrían iniciar el ciclo escolar 
con los libros de texto actuales, evitando así un retroceso en la calidad educativa.  La educación es 
la piedra angular de cualquier sociedad que aspire a un futuro próspero y justo (…) [HERALDO] 

COLUMNA/EL CHACAL TODO QUE VER/(…) López Gatell no acudió a la comparecencia con los 
diputados, prefiriendo asistir a un evento en Iztacalco y haciéndose el héroe diciendo que: 
“prefería estar ahí que con los diputados, sacar más provecho de escuchar a la gente “. ¡NO Señor 
Gatell! No es psicólogo, “ES FUNCIONARIO PÚBLICO”, no se dedica a escuchar a la gente, se dedica 
a administrar recursos públicos (…) [UNOMÁSUNO/p.2] El tema se comenta en: 
COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO [CONTRARÉPLICA/p.9] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) El ministro Alberto Pérez Dayán admitió las impugnaciones de 192 
diputados de oposición contra las modificaciones a la Ley de Minería, aprobadas en el viernes 
negro de abril pasado. El punto central de las quejas tiene que ver con presuntas violaciones al 
proceso legislativo, lo cual ha sido el talón de Aquiles de Morena y sus aliados en materia de 
legalidad. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/TIRADITOS/ (…) La diputada de Morena, Inés Parra, denunció que en las finanzas del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) se registra un quebranto por 273.7 millones de pesos, mismos 
que fueron detectados en las cuentas públicas de los años 2019, 2020 y 2022. La legisladora acusó 
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que hay complicidad de auditores de la Auditoría Superior de la Federación, por no querer hacer las 
denuncias correspondientes. [CONTRARÉPLICA/p.2] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/ (…) Ayer, en conferencia de prensa que 
ofreció el diputado federal del PAN, Jorge Triana Tena, dio a conocer nuevo caso de abuso de poder 
en el ISSSTE, que dirige Pedro Zenteno Santaella (…) Tercera comisión de trabajo que preside 
diputada Carolina Viggiano Austria en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó 
dictámenes que exhortan a diversas dependencias y autoridades de los tres niveles de gobierno, en 
materia de protección al medio ambiente (…)  [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/MARIO MELGAR A./ (…) La disposición constitucional dice que el presidente está 
facultado para optar por un gobierno de coalición con uno o varios partidos políticos representados 
en el Congreso. El gobierno de coalición se regula por un convenio y programa que deben ser 
aprobados por el Senado (…) La opción de Xóchitl, encabezando un eventual gobierno de coalición, 
llevaría al país a transitar por la vía de los consensos (…)  [UNIVERSAL/p.15] 

INFORMACIÓN GENERALGOBIERNO 
 
AMLO avasalla al INE con encuestas; alista oposición denuncias.- A pesar de que el INE prohibió al 
presidente Andrés Manuel López Obrador hablar del proceso electoral, éste difundió en su 
conferencia mañanera dos encuestas en las que las preferencias electorales dan amplia ventaja a 
Morena frente a la oposición de cara a la sucesión presidencial de 2024. [UNIVERSAL/pp-p4] 
Refinanciará Gobierno la deuda de Pemex.- A pesar de que la Secretaría de Hacienda aseguró que 
Petróleos Mexicanos (Pemex) podía sola con el pago de su deuda, el director de la petrolera, 
Octavio Romero, anunció que el Gobierno sí refinanciará el adeudo porque eso es más barato que 
salir directamente al mercado. En conferencia, Romero aseguró que la deuda para Pemex 
representa el doble de lo que pagaría el Gobierno por realizar una emisión.[REFORMA/pp-p1] 
GENERAL 
Arizona y Texas, tumbas de 93% de migrantes que cruzaron a EU.- Frontera. Arizona y Texas se 
convirtieron en tumbas de 93% de indocumentados que perdió la vida en desiertos, ríos o atacados 
por animales y que no está identificado Un zapato roído, una blusa rosa, una cartera rasguñada, un 
dibujo con trazos de niño, joyas, una gorra con las siglas LA, un celular mordisqueado, una tarjeta 
del Club Calimax, un brasier grisáceo. Cada objeto cuenta una historia inconclusa, arrebatada 
mientras caminaba hacia un destino soñado. [MILENIO/pp-p4-p5] 
Padres de los 43 exigen entrega de documentos.- Padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa 
solicitaron una reunión urgente con el Presidente Andrés Manuel López Obrador para exigir la 
entrega de la documentación que las autoridades no le quisieron proporcionar a los expertos 
independientes, y que ayude a dar con el paradero de los estudiantes desaparecidos en el 2014. 
[RAZÓN/pp-p10] 
No aprobaron  el examen de oposición los seis  aspirantes a  integrar el comité anticorrupción.- El 
Congreso del estado está por declarar  la  anulación  del  actual  proceso de selección de la persona 
que se integrará al Comité de Participación  Ciudadana  (CPC)  del  Sistema  Anticorrupción  del  
Estado de Tlaxcala (SAET), pues ninguno  de  los  seis  aspirantes  aprobó  el  examen  de  oposición  
establecido para tal nominación. [JORNADA DE ORIENTE/pp-p3] 
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JUDICIAL 
Organizaciones civiles señalan que no hay vinculación del presupuesto de egresos 2023 con el 
Programa Contra la Trata.- Organizaciones  de  la  Sociedad  Civil (OSC), académicos y académicas  
reprocharon  la  falta  de  vinculación de 655.3 millones de pesos del presupuesto 2023 a la 
implementación  del  Programa  Estatal contra la Trata de mujeres y niñas con fines de explotación 
sexual, así como la aplicación de una campaña que no aporta a la solución de este problema. 
[JORNADA DE ORIENTE/pp-p7] 
SEGURIDAD 
Van contra narco laboratorios.- México, Estados Unidos y Canadá acordaron reforzar la detección 
electrónica de las armas de fuego incautadas en el país a los grupos criminales, señaló Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana. Al informar de las reuniones 
bilateral y trilateral en la mañanera de ayer, la secretaria refirió que se estableció fortalecer las 
acciones para cortar las cadenas de suministro y evitar el tráfico, consumo de drogas y abatir los 
narco laboratorios. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p9] 
SRE: ingresan al país 200 mil armas ilegales de EU al año.- En la reunión bilateral entre México y 
Estados Unidos, la representación mexicana hizo ver a los emisarios de Washington que cada año 
entran alrededor de 200 mil armas de manera ilegal al país. En ese contexto, los representantes de 
la Casa Blanca reconocieron que se trata de un "problema gravísimo", pues gran parte de ese 
arsenal termina en poder de las bandas de la delincuencia organizada. [JORNADA/pp-p7] 
Cárteles mexicanos emplean a 44 mil 800.- El Cártel de Sinaloa y el Cártel Jalisco Nueva 
Generación (CJNG) operan mundialmente con 26 mil y 18 mil 800 elementos, respectivamente, de 
acuerdo con información de inteligencia que reveló la DEA (Administración para el Control de 
Drogas, por sus siglas en inglés). Ambos cárteles alcanzan un estado de fuerza de casi 45 mil 
elementos en conjunto, cifra cinco veces mayor respecto a los nueve mil integrantes que reporta la 
DEA, entre agentes, analistas y otro tipo de afiliados. [SOL DE MÉXICO/pp-p4] 
Colima es pequeño y encabeza homicidios.- Pega la violencia a Colima, estado pequeño y peligroso 
Alerta. En febrero pasado fue declarada como la entidad más violenta del mundo; su ubicación 
puede ser un factor: experto Lillian Reyes Colima se posiciona en el primer lugar nacional como la 
entidad con mayor tasa de homicidios dolosos y número de carpetas de investigación por violencia 
familiar y narcomenudeo, de acuerdo con cifras del Observatorio Nacional Ciudadano (ONC), 
basado en las cifras del Secretariado de Seguridad. [24 HORAS/pp-p10] 
ECONOMÍA 
Disminuye la brecha de ingresos entre 2018 y 2022.- Hogares mas pobres del país perciben 15 
veces menos que los más ricos, cuyo ingreso cayó 2.2% en 4 años La brecha de ingresos de los 
hogares mexicanos se acortó entre 2018 y 2022. Siendo los de mayor ingreso, los que registraron 
una baja. Datos de la ENIGH revelan que el ingreso de los hogares que se ubican en el primer decil, 
es decir, los más pobres, creció 19.9 por ciento en 2022 contra 2018, pero el del décimo decil, 
cuyos ingresos son mayores, cayó 2.2 por ciento. [FINANCIERO/pp-p4] 
La Fed sigue en plan halcón; sube tasa 0.25%.- Luego de una breve pausa en junio, la Fed reanudó 
el incremento de su tasa de interés este miércoles, advirtiendo que la lucha contra la inflación aún 
no acaba, pese a la desaceleración que se ha reportado en los últimos meses. En la reunión de esta 
semana, el Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed (FOMC, por su sigla en inglés), decidió 
aumentar la tasa a un rango entre 5.25 y 5.50% en medio de los datos que han sugerido una 
desaceleración de la inflación estadounidense, aunque aún sin alcanzar su objetivo de 2 por ciento. 
[EL ECONOMISTA/pp-p6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_JORNADA_1.7_ORGANIZACIONESCIVILES_DIADELATRATA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_HER_1.9_VANCONTRANARCO_NACOLABORATORIOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_JORNADA_1.7_PROBLEMAGRAVISIMO_SRE_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_SOL_1.4_CARTELESMEXICANOS_CARTELMEXICANO_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_24H_1,10_COLIMAESPEQUENO_HOMICIDIOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_FIN_1.4_DISMINUYELASBRECHA_INGRESOS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_ECO_1.6_LAFEDSIGUEENPLAN_FED_12NACIONAL.pdf
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INTERNACIONAL 
EU sí tiene ovnis, afirman.- No estamos solos en el universo y las autoridades estadounidenses 
están ocultando la evidencia, aseguro ayer David Grunch, exfuncionario de la Fuerza Aérea de ese 
país. [EXCÉLSIOR/pp-p25] 
 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/27723_N_EXC_1.25_EUSITIENEOVNIS_OVNIS_12NACIONAL.pdf
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Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

Entrevista con Alberto García Sarubbi 

 “En primer lugar yo veo un crecimiento exponencial y una atención que no habíamos 

tenido en todo este tiempo, ni siquiera en el tiempo cuando ganamos el Valle de 

México y empatamos prácticamente en la elección del 2021. Yo encuentro que el 

ánimo es espontáneo, esporádico, va creciendo entre la ciudadanía cada vez más, 

estoy viendo encuestas, el ánimo de la gente en todo el país. Recorro el país en toda 

medida y son de las veces que realmente sí he visto que ya hay un cambio en la 

gente”.  

 

 

 

[RADIO CAÑÓN] 

 

https://drive.google.com/file/d/1QUAbkvl463hDnYm2-jvQcr8ik4kGfqHZ/view
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Vuelve AMLO a violar la ley al presentar 

resultados de encuestas: Santiago Creel 

El Presidente de la República vuelve a 

violar a ley, al presentar resultados de 

encuestas de preferencias con miras a la 

elección del 2024, advirtió el presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel. 

El también aspirante a la candidatura 

presidencial del Frente Amplio por 

México pidió al mandatario federal no 

“pecar de soberbia” y no anticiparse al resultado de la elección federal.  

Creel Miranda dijo estar seguro que el partido Morena perderá la elección en 2024, y 

por ello, el Jefe del Ejecutivo debería concentrarse en cumplir sus obligaciones en su 

último año al frente de la administración pública federal. 

El mandatario federal mostró resultados de las encuestas de las empresas Enkoll y 

Covarrubias y Asociados, las primeras difundidas por el diario español El País, para 

afirmar que no hay un “fenómeno político” en la oposición, que pudiera significar que 

su partido perderá la elección federal. 

Los resultados replicados en la conferencia en Palacio Nacional muestran como 

partido puntero al suyo, el de Morena y como la aspirante con mayor preferencia, a la 

exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/26/vuelve-amlo-violar-la-ley-al-presentar-

resultados-de-encuestas-santiago-creel-600649.html 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/26/vuelve-amlo-violar-la-ley-al-presentar-resultados-de-encuestas-santiago-creel-600649.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/26/vuelve-amlo-violar-la-ley-al-presentar-resultados-de-encuestas-santiago-creel-600649.html


 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,9 27/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,9 27/07/2023 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

27/07/2023 0 

PERIÓDICO

0 

 

Santiago Creel expone condiciones para dejar la 

Mesa Directiva 

Santiago Creel no se niega a dejar la silla, lo que dice es que si deja la silla se la entrega 

al PAN, porque es al PAN al que le toca presidir la Cámara de Diputados.  

Creel advierte que no le vayan a poner a un morenista enfrente de la Cámara de 

Diputados porque eso rompería los acuerdos previos. 

 

 

 

[ADN 40] 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215760&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21APaZwK4vJ%2D8cw7A
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Creel advierte que dejará su cargo si garantizan que el PAN 

seguirá en la presidencia de diputados 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, advirtió a la bancada de Morena que solo 

dejaría su cargo si se garantiza que el PAN va a mantenerse al frente de la Mesa Directiva.  

Creel afirmó que fue muy claro el reto que le hizo a Morena de conseguir los votos para removerlo o le 

garanticen que la vicepresidenta panista quede en calidad de presidenta, para que se respete el lugar 

que tiene el PAN.  

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Ik22M9TphWO57WZj6_v_kP2jfuJhVpxz/view
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Si Morena colabora, Creel se dice dispuesto a dejar “de 

inmediato” su cargo en San Lázaro 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 
República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso 
electoral de 2024. “Lo que quiere el presidente en el fondo es, con el avance que ha tenido la oposición, 
quiere descarrilar el proceso electoral, eso es lo que está él buscando”, precisó. 
Dijo que, al sembrar la línea absurda de que el presidente sería el responsable si algo les ocurriera a los 
aspirantes de oposición, lo que él hace es evadir su responsabilidad de garantizar la seguridad de los 
mexicanos, la estabilidad política y la gobernabilidad del país. 
 
 

https://eldemocrata.com/si-morena-colabora-creel-se-dice-dispuesto-a-dejar-de-inmediato-su-cargo-en-san-lazaro/ 
 

 

 

 

 

 

https://eldemocrata.com/si-morena-colabora-creel-se-dice-dispuesto-a-dejar-de-inmediato-su-cargo-en-san-lazaro/
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Santiago Creel condiciona a Morena para dejar la 

presidencia en Cámara de Diputados 

Ante la insistencia sobre la separación de su cargo para seguir su aspiración política, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel respondió que no dejará su posición hasta que Morena consiga 

votos para removerlo o le aseguren que la vicepresidenta de su partido lo sucederá. “Muy claro el reto 

que le hice a Morena, consiga los votos, remuévanme”, expresó a los legisladores en la sesión de la 

Comisión Permanente. 

 

https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2023/07/26/santiago-creel-condiciona-a-morena-para-dejar-la-presidencia-

en-camara-de-diputados/ 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2023/07/26/santiago-creel-condiciona-a-morena-para-dejar-la-presidencia-en-camara-de-diputados/
https://www.diariodetabasco.mx/escenario-politico/2023/07/26/santiago-creel-condiciona-a-morena-para-dejar-la-presidencia-en-camara-de-diputados/
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Creel condiciona para dejar la presidencia 

 
Ante la insistencia sobre la separación de su cargo para seguir su aspiración política, el presidente de la 
Cámara de Diputados, Santiago Creel, respondió que no dejará su posición hasta que Morena consiga 
votos para removerlo o le aseguren que la vicepresidenta de su partido lo sucederá. 
 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/creel-condiciona-para-dejar-la-presidencia/457965 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/creel-condiciona-para-dejar-la-presidencia/457965
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Creel pone condiciones para dejar Presidencia de Cámara 

Santiago Creel pidió a Morena el acuerdo político en la Cámara de Diputados para que la presidencia de 

la Mesa Directiva quede en manos del PAN, como condición para dejar el cargo. Además, anunció que 

presentará demanda de daño moral contra el diputado de Morena, Alejandro Robles, quien en la víspera 

lo acusó de desviar recursos de la Cámara por buscar la candidatura presidencial. 

 

https://planoinformativo.com/937248/creel-pone-condiciones-para-dejar-presidencia-de-camara-/ 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

https://planoinformativo.com/937248/creel-pone-condiciones-para-dejar-presidencia-de-camara-/
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Ignacio Mier Velazco (Coordinador de diputados – Morena) 

Entrevista con Guadalupe Juárez 

Lo que le están señalando los diputados y diputadas, es que como él (Creel) tiene la 

representación de la Mesa Directiva, el único órgano de gobierno en la Cámara que 

tiene presupuesto y la dirección de los medios de comunicación y; al ser Presidente de 

la Mesa Directiva, romper el principio de equidad. No es lo mismo él que el resto de los 

499 diputados, porque él tiene bajo su responsabilidad el manejo del presupuesto de 

Comunicación Social de la Cámara. En la Jucopo ninguno de los coordinadores  

maneja el presupuesto de la Cámara; él es el único que maneja una parte del 

presupuesto y es en la Mesa Directiva”.  

 

 

 

[HERALDO TV-GPE JUÁREZ] 

 

http://ibit.ly/7F4a6
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Ignacio Mier Velazco (Coordinador de diputados – Morena) 

Entrevista de Guadalupe Juárez 
 

“Lo que le están señalando los 
diputados y diputadas, es que 
como él (Creel) ;ene la 
representación de la Mesa 
Direc;va, el único órgano de 
gobierno en la Cámara que 
; e n e p r e s u p u e s t o y l a 
dirección de los medios de 
c o m u n i c a c i ó n y ; a l s e r 
P r e s i d e n t e d e l a M e s a 
Direc;va, romper el principio 
de equidad. No es lo mismo él 
que el resto de los 499 
diputados, porque él ;ene bajo 
su responsabilidad el manejo del presupuesto de Comunicación Social de la Cámara. En la Jucopo 
ninguno de los coordinadores  maneja el presupuesto de la Cámara; él es el único que maneja una 
parte del presupuesto y es en la Mesa Direc;va”. 

hOps://onedrive.live.com/?
authkey=%21AEHYXGXVp%2D%2DelJo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215769&parId=75F18D3264F

EE48F%215752&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHYXGXVp%2D%2DelJo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215769&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHYXGXVp%2D%2DelJo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215769&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHYXGXVp%2D%2DelJo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215769&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Mier no dejará cargo y llama a Creel solicitar licencia 
 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, rechazó usar su cargo como 
diputado federal y presidente de la Jucopo con fines electorales, pero señaló que el presidente del 
recinto legislativo de San Lázaro, Santiago Creel, sí podría estar incurriendo en dicha situación. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/mier-no-dejara-cargo-y-llama-a-creel-solicitar-licencia/457969 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/mier-no-dejara-cargo-y-llama-a-creel-solicitar-licencia/457969
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AMLO quiere descarrilar el proceso electoral: diputado 

Santiago Creel 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 
República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso 
electoral de 2024. 
 
https://efekto10.com/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

https://efekto10.com/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel/
https://efekto10.com/
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AMLO quiere descarrilar el proceso electoral: diputado 

Santiago Creel Miranda 
 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que el presidente de la 
República fomenta el odio entre los mexicanos y enrarece el ambiente político para descarrilar el proceso 
electoral de 2024.  
 
https://www.omnia.com.mx/noticia/279279/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-
miranda 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279279/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda
https://www.omnia.com.mx/noticia/279279/amlo-quiere-descarrilar-el-proceso-electoral-diputado-santiago-creel-miranda
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Santiago Creel acusó a AMLO de “pecar de soberbia” con sus “corcholatas” - Infobae 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/26/santiago-creel-acuso-a-amlo-de-pecar-de-soberbia-con-sus-corcholatas/
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Santiago Creel minimiza la denuncia de Morena 

Santiago Creel minimizó la denuncia que presentó Morena en su contra por un supuesto uso indebido 

de recursos públicos.  

Reiteró que de solicitar licencia como Presidente de la Cámara de Diputados debe ser otro panista quien 

ocupe el cargo.  

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215758&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AG9YJMHhHrMUl3o
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Santiago Creel rechaza acusaciones por uso indebido de 

recursos 
Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, rechazó las acusaciones del morenista Alejandro 
Robles, por uso indebido de recursos público y aseguró que dichos señalamientos es parte de un asunto 
político. Asimismo, refirió que no siente presión para pedir licencia a su cargo. 
 
 

https://esnoticiaveracruz.com/santiago-creel-rechaza-acusaciones-por-uso-indebido-de-recursos/ 
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Morena critica que el INE no obligue a Santiago 

Creel y Xóchitl Gálvez a renunciar al cargo: 

aplaude nuevos lineamientos 
El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, aplaudió los lineamientos que la noche de este 

miércoles alista aprobar el Instituto Nacional Electoral (INE) para regular, monitorear y fiscalizar la 

publicidad, las asambleas y los recorridos que hacen las “corcholatas” y lo aspirantes del Frente 

Amplio por México, aseguró que cumplirán con la 

ley. Sin embargo, criticó y calificó de incongruente 

que no se obligue a Santiago Creel y Xóchitl 

Gálvez a dejar sus cargos legislativos.  

En conferencia de prensa, el líder morenista se 

refirió a los lineamientos que se prevé discuta y 

vote el consejero General del INE en su sesión 

extraordinaria de este miércoles, tras señalar que 

ya tuvo acceso a un primer borrador, aplaudió 

que el órgano electoral reconozca que están en 

su derecho de realizar el proceso interno y no 

restringir publicidad, incluidos los espectaculares, recorridos ni asambleas públicas, siempre y 

cuando no se adviertan fines electorales. 

Delgado, aseguró que acatarán los lineamientos que emita el INE, consecuencia de la sentencia 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); así como las leyes en materia 

electoral. “Es válido este ejercicio que hemos venido realizando y que ahora va a regular el INE y 

que les adelanto, pues estamos dispuestos a respetar las reglas que ellos nos impongan. Porque 

sabemos que estamos haciendo las cosas bien, sabemos que no estamos violando ninguna ley y 

sabemos que no se va a ver alterado el proceso que está en curso” sostuvo el líder morenista. 

Sobre el tope de gastos por aspirante de 34 millones que plantea el instituto, señaló que es excesivo 

y aseguró que las “corcholatas” no lo necesitarán y solo gastarán los 5 millones de pesos que 

estableció el partido para los gastos de cada uno.  

En este contexto destacó que los lineamientos permitan a los aspirantes de Morena y de la 

oposición a realizar eventos y a promocionar el proceso. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/26/morena-critica-que-el-ine-no-obligue-

santiago-creel-xochitl-galvez-renunciar-al-cargo-aplaude-nuevos-lineamientos-525418.html  

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/26/morena-critica-que-el-ine-no-obligue-santiago-creel-xochitl-galvez-renunciar-al-cargo-aplaude-nuevos-lineamientos-525418.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/26/morena-critica-que-el-ine-no-obligue-santiago-creel-xochitl-galvez-renunciar-al-cargo-aplaude-nuevos-lineamientos-525418.html
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Alejandro Robles abandona la sesión de la 

Permanente y pide no volver a ver a Creel 

Alejandro Robles abandonó la sesión y le dijo a Santiago Creel que esperaba no 

volverlo a ver en la siguiente sesión, y detrás de Robles se fue toda la bancada de 

Morena. 

 

 

[ADN 40] 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOAZ%5FuPE%2D3W7bTs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215763&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Hamlet García Almaguer (Diputado – Morena) 

Entrevista con Juan Pablo Becerra 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Hay un riesgo inminente para la equidad en la contienda. Si una persona que preside 

la Cámara de Diputados, que tiene acceso a recursos públicos, que tiene un staff muy 

grande, una capacidad de convocatoria ante medios de comunicación y una 

plataforma política relevante, de ser servidor público y de tener esa posición; está a la 

vez, buscando posicionarse al interior de su partido político en un proceso interno. En 

ese sentido, todo el marco constitucional, legal y la sentencia hace un conglomerado 

que nos permite advertir que el diputado Creel se tendría que separar del cargo”.  

 

 

[MILENIO TV-JBECERRA] 

 

 

http://ibit.ly/AekRw
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Morena pide al INE exigir la renuncia a cargos de 

los “frentistas” en contienda 

El dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, 

criticó que el Instituto Nacional Electoral (INE) no 

contemple solicitar, como parte de la regulación 

de las precampañas adelantadas, la separación 

del cargo de los servidores públicos que 

participan en el proceso del Frente Amplio por 

México (FAM).  

Particularmente advirtió el riesgo de que el 

diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el panista 

Santiago Creel, pueda usar los recursos públicos que ejerce en función de ese cargo, 

para posicionarse en la contienda de los partidos de oposición. 

“Es responsable de la comunicación social de la Cámara, entonces se corre el riesgo 

de que utilice el aparato de la Cámara de Diputados, específicamente de 

comunicación social para hacerse propaganda, lo que constituiría un delito. Lo mismo 

en el caso de unos senadores y senadoras”, dijo en referencia a los demás aspirantes, 

entre ellos los legisladores Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera. 

En esos casos, según él, hay riesgo de que haya desvío de recursos pues sus 

percepciones provienen del erario. 

Equiparó esos casos con la prohibición al presidente Andrés Manuel López Obrador 

para que haga manifestaciones de índole electoral, restricción que en su caso ellos 

también deberían tener, pidió. “Si prohíben que los servidores públicos no puedan 

hacer manifestaciones, ellos (los del FAM) no podrían hacer ningún tipo de 

manifestación”, dijo. 

En la conferencia, Delgado Carrillo dio carta libre a las “corcholatas” a participar en 

debates con aspirantes o dirigentes opositores, pues la prohibición a ese tipo de 

confrontación de ideas es sólo entre morenistas. 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/26/morena-pide-al-ine-exigir-la-renuncia-de-los-

frentistas-en-contienda 

https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/26/morena-pide-al-ine-exigir-la-renuncia-de-los-frentistas-en-contienda
https://politica.expansion.mx/elecciones/2023/07/26/morena-pide-al-ine-exigir-la-renuncia-de-los-frentistas-en-contienda
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Se enfrentan Santiago Creel y Alejandro Robles 

durante sesión de la Comisión Permanente 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el diputado Alejandro 

Robles se enfrentaron durante la sesión de la Comisión Permanente, luego de que la 

bancada de Morena pidiera la renuncia del primero.  

El legislador Santiago Creel aseveró que denunciará a Alejandro Robles por daño moral 

y el dinero que le gane se lo va a regresar al Estado mexicano para que no pierda y no 

le tengan miedo.  

Por su parte, Alejandro Robles pidió al presidente de la Cámara, que antes de 

demandarlo moralmente, actué moralmente, con ética y no espere a que un tribunal 

le ordene separarse. 

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABxBf736AftBJkQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215756&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Morena recriminó al INE por no sancionar a los presidenciales del Frente Amplio por México - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/26/morena-recrimino-al-ine-por-no-sancionar-a-los-presidenciales-del-frente-amplio-por-mexico/
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Ajusta INE lineamientos para fiscalizar procesos 

rumbo a 2024 

El proyecto de lineamientos para fiscalizar los procesos 

en curso de los bloques partidistas beneficiaría a la 

oposición pues permitiría que sus aspirantes 

presidenciales sigan en cargos públicos. Además se 

abonaría al gasto ordinario de los partidos todas las 

encuestas divulgadas con fines de propaganda, sean o 

no contratadas por los contendientes.  

A horas de que venza el plazo otorgado por el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al 

Instituto Nacional Electoral (INE) para la elaboración de 

los citados lineamientos, se continuaba afinando el proyecto. 

Según fuentes consultadas, esta mañana se reunieron consejeros con algunos representantes de los 

partidos políticos y de manera simultánea, se hacían ajustes, a fin de votar el proyecto esta noche en el 

consejo general del INE. El tema de los servidores públicos toma relevancia para los bloques, toda vez 

que los aspirantes de Morena y aliados renunciaron a sus cargos, mientras que de la oposición (PAN, PRI 

y PRD), siguen siendo legisladores, tal es el caso de las senadoras Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes, así 

como del diputado Santiago Creel. 

El anteproyecto de lineamientos confirma que se aplicarán los parámetros del reglamento de 

fiscalización del INE, pero se abrió una suerte de corchete para meter normas nuevas a los procesos que 

el TEPJF ha señalado como válidos, pese a que se desarrollan semanas antes del inicio del proceso 

electoral federal 2023-2024, el cual inicia el 4 de septiembre y con una anticipación mayor al inicio de 

precampañas, programadas a partir de la tercera semana de noviembre entrante. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/26/politica/ajustan-proyecto-de-lineamientos-de-

gastos-de-eleccion-de-precandidatos/ 

  

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/26/politica/ajustan-proyecto-de-lineamientos-de-gastos-de-eleccion-de-precandidatos/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/26/politica/ajustan-proyecto-de-lineamientos-de-gastos-de-eleccion-de-precandidatos/
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INE va por prohibir a funcionarios hacer proselitismo en 

procesos políticos 

Tal como se lo mandató la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 

el Instituto Nacional Electoral (INE) prepara los lineamientos para regular y fiscalizar los procesos 

internos de los partidos, previos al arranque del calendario electoral, entre los que destaca la prohibición 

para que servidores públicos participen en los actos de promoción que se están realizando en el país. 

Hasta ahora, los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena ya renunciaron o pidieron licencias 

a su cargo; sin embargo, hay aspirantes del bloque opositor, conformado por PRI-PAN-PRD, como Xóchitl 

Gálvez, Santiago Creel, Beatriz Paredes o Miguel Ángel Mancera, que aún no piden licencia a sus cargos 

como legisladores federales. 

 

https://www.milenio.com/politica/ine-va-por-prohibir-a-funcionarios-hacer-proselitismo 
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Morena y la oposición chocan mientras el fantasma de la violencia planea en las campañas | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-07-27/morena-y-la-oposicion-chocan-mientras-el-fantasma-de-la-violencia-planea-en-las-campanas.html
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Xóchitl Gálvez toma impulso como candidata de la 

oposición, aunque todavía lejos de Sheinbaum y Ebrard 
 

Más de una docena de políticos y aspirantes ciudadanos se disputan el cargo de responsable para la 
construcción del Frente Amplio por México, la fórmula que utiliza la coalición opositora para evitar 
chocar con la ley electoral. Gálvez es la más adelantada para ser la candidata, con un 28% de las 
preferencias efectivas, que no consideran la opinión de los indecisos ni de quienes no se decantan por 
ninguna de las opciones. Mancera tiene un 23%. Un poco más abajo está Paredes, con un 22%, de 
acuerdo con la encuesta. El panista Santiago Creel aparece en cuarto sitio y cuenta con un 15%. El priista 
Enrique de la Madrid arranca con un 9% y el perredista Silvano Aureoles, con un 1%.  
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279310/xochitl-galvez-toma-impulso-como-candidata-de-la-oposicion-aunque-
todavia-lejos- 

 
 
 
 
 
 
 

 

https://www.omnia.com.mx/noticia/279310/xochitl-galvez-toma-impulso-como-candidata-de-la-oposicion-aunque-todavia-lejos-
https://www.omnia.com.mx/noticia/279310/xochitl-galvez-toma-impulso-como-candidata-de-la-oposicion-aunque-todavia-lejos-
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Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez se 

enfrentarían en las urnas de 2024, según encuesta 

En entrevista con Manuel López San Martín 

para MVS Noticias, Juan Pablo de Leo, socio 

director de Político Mx, habló sobre cómo va 

la intención de voto en la “encuesta de 

encuestas” rumbo a las elecciones 

presidenciales de 2024.  

“Claudia Sheinbaum se mantiene en primer 

lugar; hay una ventaja de 10 puntos sobre 

Marcelo Ebrard en la contienda interna de 

Morena”, mencionó. 

De acuerdo con la “encuesta de encuestas” de PollsMX, la exjefa de Gobierno de la 

Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, lidera las intenciones de voto tras conseguir el 

37% de las preferencias.  

El excanciller Marcelo Ebrard alcanzó un 27% y el exsecretario de Gobernación, Adán 

Augusto López, un 25%. 

“Xóchitl Gálvez se posicionó en primer lugar en la oposición; Enrique de la Madrid y 

Santiago Creel empatan. La senadora se mantiene al alza, mientras que el presidente 

de la Mesa Directiva de San Lázaro a la baja”, agregó el socio director de Político Mx. 

Con respecto a la oposición, la “encuesta de encuestas” establece que la senadora 

Xóchitl Gálvez sería la candidata a la presidencia por parte de la oposición, ya que 

consiguió el 48% de las preferencias, mientras que el presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y el exsecretario de Turismo, Enrique de la 

Madrid, apenas alcanzaron un 14%. Con base en dichos estudios, Claudia Sheinbaum 

y Xóchitl Gálvez serían las candidatas a la presidencia de la República en 2024.   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/26/claudia-sheinbaum-xochitl-galvez-se-enfrentarian-en-

las-urnas-de-2024-segun-encuesta-600621.html 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/26/claudia-sheinbaum-xochitl-galvez-se-enfrentarian-en-las-urnas-de-2024-segun-encuesta-600621.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/7/26/claudia-sheinbaum-xochitl-galvez-se-enfrentarian-en-las-urnas-de-2024-segun-encuesta-600621.html
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Ganan Adán Augusto y Santiago Creel como los más 

denunciados ante el INE 
A más de un mes de que arrancaron lo que podrían parecer precampañas en Morena y el Frente Amplio 
por México (PAN, PRI, PRD), Adán Augusto López y Santiago Creel son los políticos más denunciados 
ante el Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
 

https://laopcion.com.mx/nacional/ganan-adan-augusto-y-santiago-creel-como-los-mas-denunciados-ante-el-ine-
20230726-434022.html 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://laopcion.com.mx/nacional/ganan-adan-augusto-y-santiago-creel-como-los-mas-denunciados-ante-el-ine-20230726-434022.html
https://laopcion.com.mx/nacional/ganan-adan-augusto-y-santiago-creel-como-los-mas-denunciados-ante-el-ine-20230726-434022.html
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No me preocupan Xóchitl Gálvez, ni Santiago 

Creel: Monreal 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- En gira por Guanajuato, Ricardo Monreal dijo 

que no le preocupa si Xóchitl Gálvez o Santiago Creel renuncian o no a sus cargos 

como legisladores, lo que le preocupa es la unidad interna en Morena.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGnx%2DmxzF91RIXg&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215774&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGnx%2DmxzF91RIXg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215774&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGnx%2DmxzF91RIXg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215774&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Pide senador a Santiago Creel declinar por Xóchitl Gálvez 

Germán Martínez, miembro del grupo plural de integrantes del Senado de la República Mexicano, hizo 

un llamado a Santiago Creel para declinar en favor de Xóchitl Gálvez. 

En el mismo tema, consideró que los aspirantes de la oposición no tendrían que dejar sus cargos para 

buscar la candidatura presidencial, argumentando que está establecido en la Constitución. 

También hizo un llamado a Morena, para que que Marcelo Ebrard sea el candidato del partido, al señalar 

que la preferida (Claudia Sheinbaum) no levanta. 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=339637  

 

 

 

 

 

 

https://www.vozenred.com/2015/notas.php?i=339637
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Santiago Creel visitará Veracruz 6 y 7 de agosto 

Los días 6 y 7 de agosto Santiago Creel Miranda realizará una gira por Veracruz. El panista es presidente 

de la mesa directiva de la Cámara de Diputados y aspirante a la candidatura del Frente Amplio por México 

por la Presidencia y llevará a cabo varias actividades en el estado, afirmó el diputado federal del Partido 

Acción Nacional (PAN) Carlos Valenzuela González. Aunque no se tiene todavía una agenda establecida 

se sabe que el día 6 estará en gira por la zona norte de la entidad. Para el 7 de agosto se espera que se 

reúna con la militancia panista en la zona conurbada Veracruz-Boca del Río, uno de los bastiones del 

panismo en la entidad. 

 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/santiago-creel-visitara-veracruz-6-y-7-de-agosto/ 

 

 
 
 

 

https://jornadaveracruz.com.mx/politica/santiago-creel-visitara-veracruz-6-y-7-de-agosto/
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Ex diputados del PAN se reunieron con Xóchitl, Preciado, Silvano y Creel para sumarse al Frente Amplio 

(lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/ex-diputados-del-pan-se-reunieron-con-xochitl-preciado-silvano-y-creel-para-sumarse-al-frente-amplio/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/bajacalifornia-mx/ex-diputados-del-pan-se-reunieron-con-xochitl-preciado-silvano-y-creel-para-sumarse-al-frente-amplio/
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Los contrarios del presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena, están hiperactivos en la 

elección primaria que llevan a cabo para designar al candidato o candidata a la Presidencia, en las 

elecciones federales del primer domingo de junio 2024. 

La verdad, hay que decirlo, tienen un Comité Organizador, que son expertos en el ramo electoral el 

cual, cuida hasta el más mínimo detalle para que el que resulte electo o la que resulte, tenga 

credibilidad, seriedad, y transparencia, en su nueva investidura, de cara a aquellos comicios. 

Los tiempos corren y, reiteramos, panistas, priistas y perredistas, llevan atraso en dos años, en la 

carrera presidencial, si recordamos que, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, dio al 

banderazo de la sucesión, un mes después de aquella dolorosa derrota para él y el partido político 

que fundó, en el 2021, cuando perdieron mayoría calificada en la Cámara de Diputados. 

Tropezón político-electoral para el político de Tabasco, el cual, fue costoso en sus proyectos de 

gobierno, como el que ya no pudo hacer ninguna reforma electoral, a modo, para apuntalar a 

Morena y reelegir al partido en el poder, un sexenio más. 

Como tampoco logró hacer realidad otras reformas en materia de seguridad y de energía que, con 

la electoral, fueron los proyectos que ideó, para cerrar el gobierno que preside. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

BLOQUE OPOSITOR, INSTALA ESTRUCTURA EN LOS ESTADOS, PARA EL PROCESO INTERNO; 

VERACRUZ: DEL RÍO VIRGEN, CANDIDATO DEL MC 
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La oposición, tardíamente, lleva a caso su proceso interno para elección del candidato presidencial, 

Amlo, lleva ventaja por 18 años, en ese terreno. 

Como candidato presidencial del PRD hoy, Morena y como Presidente de la República, el 

mandatario, sigue en campaña, mientras que la oposición, recién se pusieron de acuerdo y logran 

agruparse en nuevo membrete, Frente Amplio por México; de manera escrupulosa, transparente, 

alistan sus primarias, para conocer quién los abanderará en el 2024. 

Ex consejeros electorales, asesores en la materia y jurídicos, hacen la tarea que les encomendaron 

y en eso están actualmente; el próximo 3 del mes patrio, tienen que anunciar a la militancia, 

ciudadanos, al país y al mundo, quién es el candidato, candidata, del bloque opositor a la 

Presidencia. 

Tienen un reto importante, porque la estructura que organizaron, se enfrentará al aparato de 

Estado, “del Presidente para abajo”, que, ¡obvio!, van con todo, para organizar proceso electoral 

del siguiente año, con un apoyo parcial del Instituto Nacional Electoral, porque el Consejo General, 

en su mayoría, no es “carnal” del mandatario. 

Aunque Morena-Amlo, tienen su avanzada en la presidenta consejera del árbitro electoral, 

Guadalupe Taddei Zavala, no tiene la mayoría de consejeros a su favor. 

Además, los gobernadores de Morena, como en su momento, los del PRI, harán todo, para favorecer 

la victoria del partido que los encumbró al poder, fama y billete. 

¡Ah! y los ciudadanos-activistas del partido guinda. 

Entonces, en el FAM, tienen un reto importante, que es el de vencer aparato de Estado que encabeza 

el presidente Andrés Manuel López Obrador -desde sus foros matinales-, para lograr que el bloque 

opositor, gane la Presidencia. 
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Hasta el momento, reiteramos, no hay señales claras que denoten un cambio en el sistema político 

que arribó al poder en el 2018. 

Tal parece que las oligarquías, ¡los que mandan en este país, pues!, están “a todas mamis”, con el 

gobierno que encabeza el político de Tabasco, lo que implica el que Morena no perderá la 

Presidencia en el 2024. 

No nos vayamos con la finta mediática que hacen estridente en Palacio Nacional, con irrupción en 

la sucesión presidencial, de la senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. 

No olvidar que la misma campaña mediática, se ensayó en el Estado de México, donde Alfredo del 

Mazo Maza, se hizo de la vista gorda y dejó que la campaña de la señora Ale del Moral, vaya a pique. 

Empero, no esperaban que fuera con pocos puntos de diferencia, y no como señalaban encuestas a 

modo, por encargo o zalameras. 

Últimos días de campaña electoral mexiquense, se esparció posibilidad de victoria de la ex alcaldesa 

en Cuautitlán Izcalli, pero todo fue mediático, porque la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, 

sólo esperaba confirmar su victoria por algunos puntos de diferencia con la candidata del bloque 

opositor. 

Esa estrategia, la utilizó Andrés Manuel López Obrador, en el 2018, cuando le bajó de nivel a su 

retórica, a su discurso mediático y callaba en los debates, porque sabía que el pacto que hizo con 

Enrique Peña Nieto, aseguraba victoria.  

Pacto que, reiteramos una vez más, reveló el amigo de los amigos un par de meses antes de la 

elección federal 2018, Jorge Castañeda Gutman. 

Es el mismo papel que hicieron en el Estado de México, el cual, repetirán una vez más en la 

adelantada sucesión presidencial. 
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Empero, la política es así, cuando recordamos aquellas clases que nos ilustró en la hoy Facultad de 

Estudios Superiores Acatlán, UNAM, el entonces director de la institución, Francisco Casanova 

Álvarez -qepd-, en la materia, sistema político mexicano, con la definición de un partido político. 

Disputar el poder, llegar al poder y conservar el poder. 

Es lo que hizo el PRI, por varias décadas, el PAN, en dos sexenios y Morena, con Andrés Manuel 

López Obrador, lo intentará por 6 años más. 

¡Claro!, recordamos, que en política, no hay nada escrito y si los mexicanos, deciden con su voto, el 

rumbo de la nación, cruzarán la boleta electoral para que no repita Morena en el siguiente sexenio. 

Cual lo hicieron contra el PRI, en el 2000; como lo hicieran contra el PAN, en el 2012 y como 

repitieron rechazo al tricolor, en el 2018. 

O deciden con el sufragio, que Morena, conserve el poder. 

Ese reto, lo tienen el PAN-PRI-PRD, y por ello, instalaron en toda la República, estructura que 

coadyuvará con el Comité Organizador del proceso interno, en la elección del candidato 

presidencial. 

Ello, es producto del trabajo conjunto entre la sociedad civil, partidos políticos y los 7 sabios que 

diseñan paso a paso la elección primaria en el bloque opositor. 

El Comité local, se integra por especialistas, representantes de organizaciones de la sociedad civil y 

de los que integran el FAM. 

Así, llevan responsabilidad del ejercicio que se encuentra en curso, proporcionarán información 

necesaria para implementar logística en cada estado, con el objetivo de instalar centros de 

participación ciudadana, a fin de que los ciudadanos que se registren previamente en la plataforma 

frenteampliopormexico.org.mx puedan participar en las etapas del proceso. 
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“Trabajaremos con auténtica vocación democrática para contribuir a darle forma a esta alianza 

inédita a este ejercicio histórico que busca apegarse a la normativa electoral, que tiene reglas para 

garantizar piso parejo entre las y los aspirantes y que se rige por un principio esencial de 

transparencia y rendición de cuentas”, ofrece el Comité Organizador. 

Luisa Alejandra Latapí Renner, integrante en el Comité Organizador, resaltó que hace 26 días, inició 

uno de los proyectos más ambiciosos para el futuro del país, alianza entre ciudadanos y partidos, 

que permite una nueva política en la que se dejan atrás reclamos estériles, descalificaciones y 

rencores acumulados, para dar paso a un proyecto incluyente, democrático y de reconciliación. 

Marco Antonio Baños Martínez, ex consejero electoral y parte de la responsabilidad en el proceso 

interno del bloque opositor para designar candidato o candidata a la Presidencia, no dudó en 

señalar que los Comités locales, son brazos operativos del FAM, en todo el país.  

“Y materializarán un esfuerzo legítimo para seleccionar en el marco de la ley y en criterios 

establecidos por  autoridades electorales, a la persona que coordinará el proyecto que busca orecer 

alternativas y una agenda de políticas públicas ante la problemática que vive el país”. 

El director Jurídico en el CEN el PAN, Raymundo Bolaños Azócar, expone que el ejercicio de consulta 

ciudadana que llevan a cabo, sea una realidad que se extienda en alcance a todo el país, un proceso, 

que contagia de esperanza a millones de mexicanos y mexicanas, el cual se distingue porque los 

ciudadanos, con su participación, lo hacen democrático. 

Rolando Zapata, secretario de Acción Electoral en el PRI, reconoció voluntad política de los partidos 

que integran el frente opositor, con entusiasmo y compromiso de la ciudadanía, en tres grandes 

conceptos:  pluralidad, participación ciudadana y democracia representativa. 

-“Una amalgama que le dará a México, un rumbo diferente”. 

Puyante, intervención de la representante del PRD, Claudia Castello, secretaria de Asuntos 

Electorales: 
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-“No les vamos a fallar, sin importar cuántas mañaneras se dediquen a denostarnos y a dividir el 

país. Este es el Frente de la construcción, de las sumas; no del odio y no del resentimiento; no del 

dedazo presidencial disfrazado grotescamente del corcholatismo”. 

¡Enhorabuena!, porque los que votan en este país, por encuestas “patito” o a través de plataforma, 

tienen opciones para decidir en el proceso interno de los dos bloques políticos -previo a la elección 

del primer domingo de junio 2024-, a quién desean como candidato o candidata presidencial. 

EN EL CHACALEO 

En Veracruz, la clase política del estado, confirmó lo que ya sabía: que el ex diputado federal, José 

Manuel del Río Virgen, será el candidato del MC a la gubernatura del estado y, hay que decirlo, con 

amplia posibilidad de ganar la elección, si al partido cuyas siglas pertenecen al senador Dante 

Delgado Rannauro, se agregan el PAN-PRI-PRD… Ayer, en un convivio que organizó Sofía Yunes 

Gamboa, políticamente, denotaron que el controversial actor político veracruzano, es virtual 

abanderado del movimiento naranja al gobierno local… No dudamos en que del Río Virgen, impulse, 

cabildee, que en su proyecto futurista, se agreguen integrantes del Frente Amplio por México… 

Hasta el momento, Dante Delgado, no define nada en eventual alianza electoral con el FAM… Ayer, 

amplio apoyo de los jóvenes, encontró el diputado Santiago Creel Miranda, durante su visita al 

Estado de México, en el contexto del proceso interno en el que participa, como aspirante a la 

candidatura presidencial del bloque opositor… Antier, en conferencia que ofreció en el Senado de 

la República, el también vicepresidente en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, delineó 

lo que falta para concluir el proceso interno de la oposición: “Vamos bien, vamos a tiempo, faltan 

15 días para cerrar este periodo y después vendrá el conteo de las firmas y, finalmente, quienes 

pasemos, tendremos el primer foro”… “Y una vez que se tenga el primer foro, vendrá encuesta y esa 

encuesta determinará quién de los tres aspirantes o de las tres aspirantes o de las y los, pasarán a 

la siguiente etapa, en donde habrá cinco foros adicionales, foros en donde habrá intercambio de 

ideas, contrastes de puntos de vista y, finalmente, llegaremos al 3 de septiembre”… ¡Híjole!...  
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Finales de cada sexenio, emergen casos de corrupción, en el gobierno federal, organismos 

descentralizados o instituciones de seguridad social… El que está por terminar en octubre del 

próximo año, no es excepción… Ayer, en conferencia de prensa que ofreció el diputado federal del 

PAN, Jorge Triana Tena, dio a conocer nuevo caso de abuso de poder en el ISSSTE, que dirige Pedro 

Zenteno Santaella… En mayo pasado, acusó, la institución emitió convocatoria para renovar todo el 

equipo de cómputo, contrato de arrendamiento para los ejercicios fiscales 2023, 2024 y 2025, 

compra que asciende a cerca de ¡654 mdp!, que asignaron a la empresa “Maid”, la cual, puntualizó 

el legislador panista, “no cuenta, ¡por supuesto!, con, ni con la experiencia, ni tampoco con los 

recursos para poder cumplir con todo lo que se estableció en un contrato marco… Entregaron 

equipo completamente diferente al que se contrató. “Estamos hablando por ejemplo, que se 

solicitaban equipos de cómputo Desktop, modelos pro, SFF 400 y la empresa entregó modelos SFF 

250. Esto está a la vista de todos y, ¡por supuesto!, está denunciado”, acusó el diputado… ISSSTE, 

solicitó puertos USB 3.2 y lo que ofertaba esta empresa desde un principio y por eso se le entregó 

el contrato, a pesar de esto, eran simplemente puertos USB del número 2, de menor nivel de lo que 

se requería”… El contrato de adjudicación fue por 50 mil equipos, y deberían quedar instalados el 

19 de agosto siguiente, “pues de todos ellos y al día 17 de julio, no se ha instalado absolutamente 

nada, por la misma razón, que no existe la capacidad ni siquiera de entregar los equipos de videos, 

pero tampoco de poderlos instalar”… Lo peor del asunto, reportó el diputado Triana, es que el pago 

“se adelantó de inmediato”, el quebranto, pondera, es multimillonario “y estamos hablando de que 

se podría quedar sin operación tecnológica el ISSSTE en los próximos tres años, de aquí al año 

2025”… ¡Viva México! ¡Viva!... El presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad 

Privada, Gabriel Bernal Gómez, asumió la presidencia del Comité de Gestión por Competencias, de 

este sector, en el Consejo Nacional de Normalización y Certificación e Competencias Laborales, de 

la Sep… Ante el encargado de este Consejo, Rodrigo Rojas Navarrete, el dirigente de la AMESP, 

resaltó contexto desafiante, complejo, lleno de antagonismos que vive el país, donde la seguridad 

es preocupación constante... Tercera comisión de trabajo que preside diputada Carolina Vigiano 
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Austria en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó dictámenes que exhortan a 

diversas dependencias y autoridades de los tres niveles de gobierno, en materia de protección al 

medio ambiente, apoyo a pescadores en Campeche, mesas de diálogo sobre Carta Porte, atención 

a daños por tormenta tropical, “Hanna”, ¡en el 2020!, seguridad en carreteras, colocación de 

señalamientos en éstas y educación ambiental…  Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, presidente en 

Junta de Coordinación Política y coordinador parlamentario del grupo mayor en el Senado, visitó 

Segob, donde tuvo reunión de trabajo con titular en la dependencia, Luis María Alcalde Luján, con 

el objetivo de fortalecer coordinación institucional entre el gobierno federal y Cámara de 

Senadores… “Compartimos completa disposición para mantener un diálogo permanente en 

atención a los temas legislativos para beneficio del pueblo de México”, publicó en redes sociales el 

legislador comiteco, luego del encuentro… Asuntos que trataron, agenda legislativa para el siguiente 

periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 del mes patrio. “Como siempre, tenemos una buena 

cooperación en el Senado de la República con el Poder Ejecutivo”, ponderó senador de Morena… La 

titular de Gobernación, expresó que este tipo de reuniones, permiten mantener y fortalecer 

coordinación entre la dependencia encargada de la política interior y el Senado de la República, a 

fin de preparar iniciativas y propuestas que vienen para el próximo periodo de sesiones. “Aquí, 

están las puertas abiertas”, ofreció… ¡Vaya!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   

  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PRESENTÓ UNA ENCUESTA QUE INDICA QUE MORENA LLEVA EL 40% DE PREFERENCIA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar de las restricciones del INE, presentó una encuesta que indica que Morena lleva el 40% 

de preferencia sobre el 19% que suma PAN, PRI y PRD. Con esta acción buscó asegurar que su movimiento no tendría razones para buscar 

dañar a la oposición. El sondeo que mostró revela datos de las encuestadoras Covarrubias y Asociados y Enkroll, bajo la pregunta: Y si las 

elecciones para presidente de la república fueran el día de hoy, ¿me podría decir por qué opción votaría?. Los datos también revelan una 

preferencia de solo 7% para Movimiento Ciudadano, mientras que el 25% dice no tener una respuesta. López Obrador mostró estos datos a 

manera de defesa ante los señalamientos que han surgido desde la oposición y de la propia Xóchitl Gálvez, de que la aspirante a la candidatura 

del frente opositor podría correr peligro, incluso la hidalguense a denunciado actos de violencia por parte de Morena. López Obrador advierte 

campaña falsa tras la nueva encuesta en que Xóchitl despega con fuerza. Aunque me infraccionen, vale la pena precisar. En su argumento, dijo 

que estas acusaciones forman parte de una campaña del grupo opositor porque no les sale nada, están desesperados; son capaces de mentir y 

calumniar, además de asegurar que eso es característico de la derecha. El odio y la violencia no tiene que ver con la izquierda. Siempre el 

autoritarismo lo impulsa la derecha. En la sección de Quién es Quien de las mentiras que encabeza Elizabeth García Vilchis, se dedicó también 

a referirse sobre el tema, mostrando algunos comentaristas televisivos que han sugerido la posibilidad de un ataque contra Gálvez. Es una 

campaña muy sucia. El presidente puntualizó que no existe ninguna razón, es una invención producto de un coraje exacerbado porque no han 

podido detener el proceso de transformación y porque cada vez se les aleja más la posibilidad de regresar por sus fueros. Ojalá y todo mundo 

se tranquilice, se serene. Vamos muy bien como país. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ANUNCIA ACTIVIDADES PARA CONMEMORAR EL DÍA MUNDIAL CONTRA LA TRATA DE PERSONAS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que dentro de las actividades por el Día Mundial contra la 

Trata de Personas, que se conmemora el 30 de julio, el miércoles 2 de agosto se llevará a cabo un foro en la Cámara de Diputados al que 

acudirán organizaciones civiles expertas en la materia. Informó que una comitiva de legisladoras de Morena acudirá a la Cumbre Mundial contra 

la Trata de Personas programada para el 27 y 28 de julio en Washington DC, Estados Unidos, y de manera paralela se celebrará en San Lázaro 

un foro sobre el tema. Anunció que las Comisiones de Igualdad de Género y Derechos Humanos, presididas por las diputadas Julieta Kristal 

Vences Valencia y Nelly Minerva Carrasco Godínez, organizan un Parlamento Abierto a fin de enriquecer las iniciativas que se encuentran en 

dictaminación para avanzar en el combate al problema que afecta principalmente a las mujeres. Detalló que en el evento del miércoles 2 de 

agosto, en San Lázaro, se prevé la asistencia de diversos colectivos y de Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH), para analizar una estrategia integral que permita sumar esfuerzos en el combate a la trata de personas. Explicó 

que el foro tiene el objetivo de visibilizar, socializar y concientizar sobre el tema; que la gente sepa que éste es un problema que está aquejando 

al mundo. Mier Velazco lamentó que en México la trata sea el tercer delito más cometido y que, debido a la dificultad para configurarlo, sólo se 

denuncie el 6 por ciento de los casos; por ello, el Gobierno de México emitió un decreto a fin de que el delito sea perseguido de oficio. Destacó 

que las y los diputados federales de Morena trabajan en una reforma constitucional y a nivel Código Penal para evitar que más personas caigan 

en manos de la delincuencia: 85 por ciento mujeres y 15 por ciento hombres. Hizo un llamado a la sociedad a estar alerta, ya que las personas 

son enganchadas y engañadas a través de las redes sociales.  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; REVISA CON LUISA MARÍA ALCALDE AGENDA LEGISLATIVA PARA EL PRÓXIMO PERIODO 

ORDINARIO DE SESIONES 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, informó que sostuvo una reunión con la Secretaria de 

Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, con el objetivo de fortalecer la coordinación institucional entre el Gobierno federal y el Senado de la 

República. Compartimos completa disposición para mantener un diálogo permanente en atención a los temas legislativos para beneficio del 

pueblo de México. Ramírez Aguilar indicó que, en la reunión revisaron temas de la Agenda Legislativa, los cuales se buscará impulsar en el 

siguiente Periodo Ordinario de Sesiones. Como siempre, tenemos una buena cooperación en el Senado de la República con el Poder Ejecutivo. 

Al respecto, Alcalde Luján expresó que este tipo de reuniones permiten mantener la coordinación y fortalecerla, a fin de preparar las iniciativas 

y propuestas que vienen para el próximo Periodo de Sesiones. Aquí están las puertas abiertas. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; LAMENTA ACUSACIONES EN SU CONTRA POR USO INDEBIDO 

DE RECURSOS 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, restó importancia a la denuncia por supuesto uso indebido de recursos 

públicos que fue interpuesta en su contra por parte del morenista Alejandro Robles, y criticó que tales acusaciones solo hacen perder el tiempo 

al Estado mexicano para perseguir a los verdaderos delincuentes. El panista lamentó que las acusaciones en su contra se tratan de un asunto 

político que solo hace perder el tiempo de las autoridades, por lo que él no las toma en serio. En ese sentido, hizo un llamado al partido Morena 

a consultar la página de transparencia de la Cámara de Diputados, y advirtió que, si las acusaciones en su contra persisten, presentará una 

demanda por daño moral. Sólo están haciendo perder el tiempo y recursos a la Fiscalía General de la República y refirió que, de ganar la 

demanda contra el partido guinda, la intención es que los recursos que se obtengan sean entregados a la FGR para compensar lo gastado en la 

investigación en su contra. Creel Miranda aseguró que no se siente presionado para pedir licencia a su cargo, sin embargo, dijo que estaría 

dispuesto a pedir licencia si se garantiza que un miembro de su partido, el PAN, tomará su lugar, pues mencionó que sería necesario para 

asegurar la continuidad de las acciones de inconstitucionalidad que ha impulsado. 

 

RICARDO MONREAL; MANTENDRÁ LA LUCHA POR DIGNIDAD Y PROMETIÓ A SUS SEGUIDORES NO DEFRAUDARLOS 

 

El senador Ricardo Monreal, aspirante a la presidencia por Morena, durante su visita a Guanajuato, indicó que se mantendrá a la lucha por 

dignidad y prometió a sus seguidores no defraudarlos, por lo que rajarse no se encuentra en sus planes a futuro pues seguirá en la lucha hasta 

el próximo 6 de septiembre. Apuntó que ha existido una guerra sucia y se han hecho conjeturas en los medios de comunicación sobre su falsa 

salida de la lucha partidista, por lo que descartó declinar a favor de Marcelo Ebrard, Adán Augusto López o Claudia Sheinbaum, como se ha 

mencionado. Monreal Ávila sentenció que los rumores sobre su declinación responden a que está preocupando su presencia en la contienda 

partidista y rumbo a los comicios del 2024; no obstante, reiteró que se mantendrá en la lucha por respeto al movimiento. Eso es falso, pero algo 

está pasando, les está preocupando mi presencia, pero Monreal se va a mantener hasta el final, por respeto a esta lucha, por dignidad, por la 

democracia. ¡Vamos a sostenernos!. Voy a dar la sorpresa, soy un hombre de lucha y estoy agradecido con todos los medios de comunicación, 

gracias a ellos soy conocido. Monreal Ávila instó a la unidad al interior de Regeneración Nacional más allá del resultado que se dé en la encuesta 

que designe a la persona que comandará los trabajos del partido rumbo a los comicios del próximo año, pues indicó que es necesario que se 

garantice la continuidad de la Cuarta Transformación.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; APUESTA POR UNA 4T CON DERECHOS 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, fue reconocida por su incansable lucha y compromiso con las causas populares las cuales han dejado huella 

imborrable en el panorama académico, social, político y gubernamental de México. Su liderazgo se ha forjado a través de años de lucha estudiantil 

y político-social. Cuando fue gobernante de la Ciudad de México, demostró una capacidad excepcional para enfrentar situaciones complejas con 

solvencia y humanismo que muestran su coherencia, coraje y decisión en la búsqueda de un país más justo, ejemplos de ello fueron el devastador 

terremoto de 2017, donde dedicó su tiempo y esfuerzo a recorrer las zonas afectadas y brindar apoyo a los damnificados o cuando durante la 

gestión de la pandemia del COVID-19 en la Ciudad de México se enfocó en la prevención, atención médica y asistencia social con lo que logró 

contener la propagación del virus y proteger a la población. Docentes, académicos, científicos e investigadores de Jalisco, manifestaron su apoyo 

a Claudia Sheinbaum. Para ellos el que una mujer gobierne el país tiene un significado trascendental pues es un hito histórico que honra la 
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lucha de todas aquellas mujeres que nos precedieron en la búsqueda de igualdad y justicia. Dejaron en claro que el liderazgo de Sheinbaum 

hace que se rompan barreras y abre nuevos caminos para que exista un México más equitativo y progresista, además dicen estar orgullosos de 

apoyar a la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo en su misión de construir un México mejor para todos.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; RESPONDE A AMLO POR MOSTRAR ENCUESTAS QUE DAN VENTAJA A 'CORCHOLATAS' 

 

La senadora Xóchitl Gálvez, pese a las aseveraciones de Andrés Manuel López Obrador, sobre que la senadora y aspirante a la presidencia, 

perdería contra cualquiera de las ‘corcholatas’, dijo sentirse motivada. Aseguró que Yegua que alcanza, gana. López Obrador presentó dos 

encuestas en las que mostraban a los aspirantes de Morena con una mayor ventaja que los aspirantes de la oposición, razón por la que negó 

que estuvieran preocupados en el partido. Aún con esto, la aspirante panista aseguró que no tiene miedo y que pese a la desventaja, lo suyo era 

remontar: Lo mío es remontar y ganar. Le anticipo al presidente que yegua que alcanza, gana. Aseguró que no tiene problemas con lo mostrado 

por el presidente y recordó un caso similar. Aseguró que durante su intento por llegar a la gubernatura de su estado natal, Hidalgo, tuvo tres 

puntos porcentuales de diferencia con su contrincante priista. Presumió su victoria en la alcaldía Miguel Hidalgo, donde aseguró haber remontado 

25 puntos en la encuesta. Todo esto es para que se reafirme el que no existe ningún temor a nada y que no tendríamos ningún motivo, además, 

de que somos respetuosos a los derechos de los demás, políticamente, no tendríamos ningún motivo para agredir a nadie.  

 

MARCELO EBRARD; DESCARTÓ A HUGO LÓPEZ-GATELL PARA SU GABINETE, EN CASO DE QUE LLEGAR A LA PRESIDENCIA. 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, fue contundente al asegurar que López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la 

Salud, no formaría parte de su equipo si gana las elecciones en 2024. Puntualizó que su postura no es porque considere que no ha dado buenos 

resultados durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, sino que se debe a una diferencia de pensamiento. No, no es que lo haya 

hecho mal, es que pensamos diferente. Ebrard no entró en detalles acerca de su posición. Aseguró que no busca replicar la forma de gobernar 

de López Obrador. Su estilo no puedes tú reproducirlo. Pero sí compartimos una causa común. Ebrard aclaró que aunque tiene estilo propio, 

está consciente de que debe haber continuidad en los aspectos de la administración del presidente que fueron bien recibidas. Les interesa mucho 

que haya una continuidad en los programas, sobre todo los programas sociales, en que no haya condonación de impuestos, digamos en una 

serie de avances que hubo, que la gente respalda y que quiere que se mantengan, cosa muy lógica.  

 

 SILVANO AUREOLES; LA FORTALEZA DEL FRENTE ESTÁ EN LA UNIDAD 

 

El contendiente que representa la izquierda en el Frente Amplio por México (FAM), Silvano Aureoles Conejo, se reunió con el Senador de la 

República, Miguel Ángel Mancera en la Ciudad de México. Durante el encuentro revisaron el avance de las etapas del FAM y el ex gobernador 

reconoció las valiosas aportaciones de Mancera a la democracia nacional y el fortalecimiento del Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

Silvano Aureoles, habló de la importancia de la unidad de todas y todos los que aspiran a coordinar los trabajos del bloque opositor, estar 

adelantando tiempos, tratando de demeritar el esfuerzo de los demás compañeros, hacer creer que hay dados cargados, no deja nada bueno, 

nos vemos como los de enfrente, pareciera que queremos lograr la candidatura a como dé lugar y no se trata de eso, lo que nos hace fuertes en 

el Frente es estar unidos. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL, UNA DEUDA CON LOS TRABAJADORES 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, indico que una de las grandes deudas que tiene el gobierno con las y los 

mexicanos, el GPPRD impulsa desde la Cámara Alta una reforma para que la jornada máxima de trabajo diurno y nocturno sea de seis y cinco 

horas, respectivamente, con ello se beneficiaría a un millón 645 mil 492 personas que desempeñan alguna actividad profesional para el Estado. 

De aprobarse, los cambios legales se aplicarían al artículo 123 constitucional apartado B, fracciones I, y II, por lo que consideró importante seguir 

hablando del tema dado que es urgente modificar los hábitos y costumbres en la sociedad de mexicana, sobre todo aquellos aspectos como el 

económico, social y de derechos humanos y se ven directamente influenciados por el ambiente tecnológico. Cabe señalar que la propuesta busca 

atender a quienes tienen un riesgo alto de sufrir discapacidades o fallecer por motivos ocupacionales. Esto último porque la Organización Mundial 

de la Salud aseguró que las jornadas laborales prolongadas provocaron 745 mil defunciones por accidente cerebro vascular y cardiopatía 

isquémica en 2016, cifra 29 por ciento superior a la del año 2000. Asimismo, en caso de aprobarse, aseguró el legislador, por cada cinco días 
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laborales la persona trabajadora podría disfrutar de dos días de descanso. Con ello, se fortalecerían los derechos considerados en la Ley Federal 

del Trabajo, misma que ya les dotó de 12 días el periodo vacacional desde el primer año en el ejercicio del cargo. Mancera Espinosa concluyó 

advirtiendo que al igual que en otras luchas sociales encabezadas por el PRD, como el salario mínimo, no debe dejarse para después el tema y 

confió en que en un par de años esté podría ser otro logro en pro de las y los trabajadores. 

 

ENRIQUE DE LA MADRID; ASPIRANTE DEL FRENTE VA POR MEXICO ESTA DE VISITA EN SINALOA 

 

Enrique de la Madrid, aspirante del Frente Amplio por México, se encuentra en Sinaloa, donde se reunió con un grupo de jóvenes y productores 

del estado. Asimismo estará visitando los Mochis, el aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, está realizando un proceso de 

recolección de firmas. Enrique de la Madrid señaló la necesidad de un gobierno de coalición que promueva el crecimiento económico y garantice 

la seguridad en el país. Criticó el presidencialismo exacerbado y abogó por una nueva forma de gobernar para evitar la concentración de poder. 

En este Gobierno actual pues no hay nada. No invierten en nada, no entienden lo que es el desarrollo, no entienden el impulso al turismo y lo 

que sí saben es hacer de México un país espectacular, porque ahora todas las mal llamadas “corcholatas” están en los espectaculares, que cada 

uno cuesta 35 mil pesos. Expresó su preocupación por el aumento de la pobreza y la inseguridad en el país, así como la falta de oportunidades 

para los mexicanos. Criticó la gestión de la economía y la falta de crecimiento, achacando al Gobierno actual la responsabilidad de la situación 

que vive México. De la Madrid hizo un llamado a la unión y fortaleza del frente amplio por México para enfrentar los retos que enfrenta el país. 

Destacó la importancia de trabajar en conjunto para lograr un México mejor, donde las oportunidades sean una realidad para todos los 

ciudadanos. Enrique de la Madrid busca consolidarse como una opción para encabezar el frente amplio por México y promover un cambio en 

la dirección del país.  

 

FMI; INSTA A NO RELAJAR LA POLÍTICA MONETARIA PESE A CRECIMIENTO ECONÓMICO INESPERADO 

 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) cree que no es momento para que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) y el Banco Central 

Europeo (BCE) empiecen a relajar su política monetaria, porque la inflación está aún lejos de los objetivos del 2 %. Así lo apuntó el director de 

Investigación del FMI, Pierr-Olivier Gourinchas, con motivo de la publicación de las perspectivas económicas mundiales de este organismo. El 

gran problema sigue siendo la inflación, que aunque vaya en la buena dirección sigue muy lejos de los objetivos de los bancos centrales que 

están en el 2 %. Gourinchas, recordó que la inflación subyacente, la que no incluye ni energía ni alimentos, sigue estando más elevada de lo 

esperado. 
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AMLO contra la democracia (la-lista.com) 

https://la-lista.com/opinion/2023/07/27/amlo-contra-la-democracia
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Ignacio Mier detalla aumentar los programas 

sociales 
En relación al presupuesto que contempla el Gobierno Federal para el próximo año, 

Ignacio Mier detalló que el objetivo principal será aumentar la ayuda para los 

programas sociales y así poder blindar a la población.  

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHa6aBBrjUuLfsk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215755&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Presupuesto 2024 no contempla nuevos impuestos ni 

aumentos a los que ya existen: Mier Velazco 

Este martes, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 

Ignacio Mier Velazco, anunció que la proyección de Miscelánea Fiscal 2024 se enfocará en mantener 

la estabilidad económica y evitar nuevos impuestos o incrementos en los ya existentes. Durante las 

reuniones con funcionarios de la Secretaría de Hacienda, así como con los diputados de la Comisión de 

Hacienda y el jefe del Ejecutivo, se ha acordado no contemplar aumentos en impuestos ni en los servicios 

estatales. 

 

https://ahoratabasco.com/presupuesto-2024-no-contempla-nuevos-impuestos-ni-aumentos-a-los-que-ya-existen-mier-velazco/ 

 

 

 

https://twitter.com/Hacienda_Mexico?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Eauthor
https://ahoratabasco.com/presupuesto-2024-no-contempla-nuevos-impuestos-ni-aumentos-a-los-que-ya-existen-mier-velazco/
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Presupuesto 2024 no prevé nuevos impuestos ni aumento 

al precio de gasolina, luz o gas 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, 

adelantó que en la proyección de Miscelánea Fiscal 2024 no se prevén nuevos impuestos ni incrementos 

a ninguno de los existentes, ni aumentos en la gasolina, electricidad ni gas. El también coordinador 

del grupo parlamentario de Morena en San Lázaro indicó que por las reuniones que se han tenido con 

los funcionarios de la Secretaría de Hacienda, los diputados integrantes de la Comisión de Hacienda y el 

jefe del Ejecutivo, no se visualizan aumentos en los impuestos ni en los servicios que ofrece el Estado. 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285274&relacion=&tipo=Principal&categoria=12 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/camara-de-diputados
https://www.excelsior.com.mx/economia
https://www.excelsior.com.mx/inflacion
https://www.excelsior.com.mx/inflacion
https://www.excelsior.com.mx/morena
https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285274&relacion=&tipo=Principal&categoria=12
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Lucha contra la trata: Morena trabaja por una sociedad 

libre de violencia para las mujeres 

El coordinador de Morena, Ignacio Mier Velazco, se ha comprometido a abordar el grave problema de la 
trata de personas en México mediante la realización de un foro. En este evento, que contará con la 
participación de especialistas, colectivos y la presidenta de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH), Rosario Piedra Ibarra, se buscará analizar y concientizar sobre la magnitud del tema. 

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2023/07/26/ignacio-mier-erradicar-trata-personas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elpopular.mx/ciudadania-y-gobierno/2023/07/26/ignacio-mier-erradicar-trata-personas
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Anuncia Ignacio Mier actividades para conmemorar el Día 

Mundial contra la Trata 
 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que dentro de las 
actividades por el Día Mundial contra la Trata de Personas, que se conmemora el 30 de julio, el miércoles 
2 de agosto se llevará a cabo un foro en la Cámara de Diputados al que acudirán organizaciones civiles 
expertas en la materia. 
 
https://efekto10.com/anuncia-ignacio-mier-actividades-para-conmemorar-el-dia-mundial-contra-la-

trata/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/anuncia-ignacio-mier-actividades-para-conmemorar-el-dia-mundial-contra-la-trata/
https://efekto10.com/anuncia-ignacio-mier-actividades-para-conmemorar-el-dia-mundial-contra-la-trata/
https://efekto10.com/anuncia-ignacio-mier-actividades-para-conmemorar-el-dia-mundial-contra-la-trata/
https://efekto10.com/
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Ignacio Mier se deslinda de denuncias a ministros 
Luego de que la bancada de Morena confirmara que denunciaría a los miembros de 

la Suprema Corte de justicia de la Nación, Ignacio Mier se deslindó de esta propuesta 

y pidió a sus compañeros apegarse a la ley.  

 

 

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEaitWWm8ehmVHY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215754&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Comentario / Chumel Torres (Presentador, Comediante y Youtuber) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

“Vamos con Ignacio Mier…, ¿Por qué me hacen dar estas noticias? Este señor es de 

Morena, incorporó a su campaña política a dos personajes, dos luchadores, a quienes 

denominó ‘Morenacho’ y ‘Lady Fortaleza’. Es que Mier da pena ya. El señor Mier da la 

impresión de que no sabe lo que hace. Mier da de qué hablar con estos videos. Señor 

Mier dame buenas noticias de lo que estás haciendo y no me salgas con dos 

luchadores. Mier da la apariencia de que no estás haciendo bien tu trabajo. Mier 

quiere fortalecer su imagen rumbo a las elecciones del 24. Mier da pena lo que estás 

haciendo.”  

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

http://cutt.ly/EwaST0o1
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Julieta Vences agradece respaldo de Nacho Mier para 

competir por el Senado; se apunta a la contienda 

La diputada federal, Julieta Vences Valencia, agradeció la confianza de su coordinador de bancada 

Ignacio Mier Velazco, por destaparla para encabezar la defensa de la Cuarta Transformación en el Senado 

de la República, y adelantó que una vez que se abra la convocatoria de Morena para el cargo será la 

primera en apuntarse. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/18253-julieta-vences-agradece-respaldo-de-nacho-mier-para-

competir-por-el-senado-se-apunta-a-la-contienda 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/18253-julieta-vences-agradece-respaldo-de-nacho-mier-para-competir-por-el-senado-se-apunta-a-la-contienda
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/18253-julieta-vences-agradece-respaldo-de-nacho-mier-para-competir-por-el-senado-se-apunta-a-la-contienda
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Rubén Moreira afirma que hay solución para 

evitar el empalme legislativo 

Rubén Moreira, coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, aseguró que el empalme 

de dos legislaturas durante el mes de agosto podría poner en riesgo las actividades de 

las y los diputados.  

Moreira detalló que esta situación se puede resolver legislando en tiempo y forma, 

porque dijo que se pueden determinar quién tendrá la autoridad para poder analizar, 

aprobar y realizar cambios en la ley.  

 

 

[HERALDO TV] 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%215759&ithint=video,mp4&authkey=!APdDCZ2sqz83b3c
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González Parás sondea a ex gobernadores del PRI para apoyar a De la Madrid y que se imponga en la interna frente a 

Xóchitl (lapoliticaonline.com) 

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/gonzalez-paras-arma-un-grupo-de-ex-gobernadores-del-pri-para-apoyar-a-de-la-madrid-y-que-se-imponga-en-la-interna-frente-a-xochitl/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/nuevoleon-mx/gonzalez-paras-arma-un-grupo-de-ex-gobernadores-del-pri-para-apoyar-a-de-la-madrid-y-que-se-imponga-en-la-interna-frente-a-xochitl/
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MC gobierna más mexicanos que el PRI: 

Chertorivski 

MÉXICO (JAIME OBRAJERO 

FERNÁNDEZ).- El diputado federal de 

Movimiento Ciudadano (MC), Salomón 

Chertorivski, aseguró que su partido 

gobierna más población que el PRI.  

De esta forma respondió al coordinador 

del PRI, Rubén Moreira, quien vaticinó 

que Movimiento Ciudadano va a 

perder el registro en las elecciones del 

2024 si no se alía con la oposición. 

Chertorivski reiteró que con los priistas “ni a la esquina” y que Movimiento Ciudadano 

está preocupado en construir un proyecto que verdaderamente represente una 

alternativa para los mexicanos en el proceso electoral del siguiente año y no en aliarse 

con los viejos partido como el PAN o el PRI. 

Una vez que se cumplan los tiempos establecidos en la ley electoral, el movimiento 

naranja dará a conocer el nombre del candidato o la candidata que participará en 

la elección presidencial en el 2024. 

 

 

https://bit.ly/474kkHg 

 

https://bit.ly/474kkHg
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 Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD) 

Entrevista con Martín Carmona 

 

“Yo he urgido a los partidos, a mi partido el PRD, al PAN y al PRI en la ciudad a que ya 

hagamos un método similar al de la Presidencia de la República, a mí me toco diseñar 

y participar en el comité organizador que lleva a cabo esta parte que tiene que ver 

con la Presidencia de la República. Me parece incongruente estar en un comité y 

querer participar en otro proceso, por eso me separé y agradezco siempre al 

presidente Zambrano su confianza en mí y esperando y urgiendo un poquito a que ya 

definamos el método aquí en la ciudad, pues para los que queremos participar, que 

somos varios, varias, podamos saber con qué reglas vamos a jugar”.  

 

 

[ENFOQUE NOTICIAS] 

 

https://drive.google.com/file/d/1ZAV4QBjuqbGTiWbWdQGSiJfpw-ZbKuGV/view
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Celebra MC que TEPJF ordenó al INE analizar denuncia 
sobre presuntos actos anticipados de campaña de 

aspirantes de Morena 
 

El Grupo Parlamentario de MC celebró la decisión de la Sala Superior del Tribunal Electoral para ordenar 
al Instituto Nacional Electoral (INE) a analizar la denuncia presentada por el coordinador Jorge Álvarez 
Máynez en contra de la y los aspirantes de Morena, para evitar que sigan realizando actos anticipados 
de precampaña y campaña. 
 
 
https://efekto10.com/celebra-mc-que-tepjf-ordeno-al-ine-analizar-denuncia-sobre-presuntos-actos-
anticipados-de-campana-de-aspirantes-de-morena/ 
 

 

https://efekto10.com/celebra-mc-que-tepjf-ordeno-al-ine-analizar-denuncia-sobre-presuntos-actos-anticipados-de-campana-de-aspirantes-de-morena/
https://efekto10.com/celebra-mc-que-tepjf-ordeno-al-ine-analizar-denuncia-sobre-presuntos-actos-anticipados-de-campana-de-aspirantes-de-morena/
https://efekto10.com/celebra-mc-que-tepjf-ordeno-al-ine-analizar-denuncia-sobre-presuntos-actos-anticipados-de-campana-de-aspirantes-de-morena/
https://efekto10.com/
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PAN insta a funcionarios a comparecer y rendir 

cuentas a través de esta iniciativa 

MÉXICO (JORGE ALMAQUIO GARCÍA).- 

Para lograr que funcionarios públicos 

acudan a comparecer a la Cámara de 

Diputados, el Partido Acción Nacional 

tiene preparada una iniciativa, con el fin 

de obligarlos a cumplir con la rendición 

de cuentas.  

Comentó que se revisa la posibilidad, 

como sucede en Estados Unidos, de 

arrestar a los servidores públicos para llevarlos ante las instancias que lo solicitan. 

Jorge Triana, vicecoordinador de la bancada panista, indicó también que los 

funcionarios al acudir a rendir información, tendrán que hacerlo bajo protesta de decir 

verdad, ya que, de lo contrario, estarían incurriendo en falsedad de declaraciones, y 

podría haber una sanción penal. 

“Lo que estamos integrando a este tipo penal, también, es todo lo que se diga en una 

comparecencia, si se comprueba que hubo una mentira, que se dijo un dato 

impreciso, inexacto, dolosamente podrá ser considerado un delito en falsedad de 

declaraciones y por supuesto que se actuará penalmente”. informó. 

 

 

https://bit.ly/451pjqj 

 

 

https://bit.ly/451pjqj
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Parar distribución de Libros de Texto Gratuitos 

hasta garantizar que son aptos, pide PAN 
 

MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- La 

distribución de los nuevos Libros de Texto 

Gratuito, cuyos contenidos no fueron 

elaborados conforme a la norma y 

podrían no ser aptos para los alumnos, 

debe frenarse, demandó el integrante 

de la bancada del PAN en la Cámara 

de Diputados, Luis Mendoza. 

 

El congresista informó que ya se adhirió 

al grupo de personas que están solicitando a través de la plataforma Change.org, que 

la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Comisión Nacional de Libros de Texto 

Gratuitos (CONALITEG) no entreguen los materiales señalados. 

Señaló que hasta el momento, más de 17 mil personas han firmado la petición 

ciudadana de no distribuir materiales educativos mal elaborados, sin calidad y con 

contenidos inadecuados o “no aptos”. 

Mendoza Acevedo respaldó las posturas a favor de que un grupo de expertos 

independientes e imparciales revisen los libros del ciclo escolar 2023-2024, para que 

verifiquen la idoneidad de sus contenidos 

 

 

https://bit.ly/3OcV7BI 

 

https://bit.ly/3OcV7BI
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Reta Chertorivski a López-Gatell 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- Sigue la lluvia de reproches y acusaciones en 

contra del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, por su negativa a comparecer 

ante la Cámara de Diputados.  

El diputado de Movimiento Ciudadano Salomón Chertorivski aseguró que el funcionario 

tiene mucho que explicar por las malas decisiones adoptadas desde la pandemia que 

costó la muerte de 800 mil ciudadanos, el retroceso en el sistema de vacunación, que 

cayó a niveles nunca antes vistos desde los años 80, la desaparición de 34 normas 

oficiales para la atención de diversos padecimientos y la falta de medicamentos.  

“Es una vergüenza el señor López-Gatell, es lo peor que le ha sucedido al sistema de 

salud de nuestro país. Tiene que venir a rendir cuentas, si su mayoría lo sigue 

protegiendo en el Congreso, será el tiempo quien lo hará rendir cuentas por lo que ha 

hecho a la salud de las y los mexicanos”, sentenció Chertorivski. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ3JSebp2S15pzg&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215771&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ3JSebp2S15pzg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215771&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ3JSebp2S15pzg&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215771&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Diputados de MC citarán a comparecer a Gisela 

Lara y a Zoé Robledo 
Médicos de la Ciudad de México, que han bloqueado diversas vialidades en su 

rechazo a la incorporación del IMSS-Bienestar, acudieron a la Cámara de Diputados 

ante la incertidumbre que tienen los trabajadores de la salud por las condiciones 

laborales en las que quedarán.  

Diputados de Movimiento Ciudadano adelantan que citarán a comparecer a la titular 

del IMSS-Bienestar, Gisela Lara, y a Zoé Robledo.  

 

 

 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AB7RrFamIO6t20A&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215767&parId=root&o=OneUp
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Comisiones de Pesca y de Marina abordan con Semar las 

acciones para el control de la pesca ilegal y la protección 

de especies 

Diputadas y diputados de las comisiones de Pesca y de Marina se reunieron con funcionarios de la 

Secretaría de Marina (Semar) para conocer las acciones de inspección y vigilancia que realizan en las 

costas del país, en particular, a favor de las y los pescadores y para la protección de especies.  

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285307&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2 

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=285307&relacion=&tipo=Nacional&categoria=2
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La SCJN revisará reformas a Ley Minera 

CIUDAD DE MÉXICO (JAIME GUERRERO).- La Suprema Corte de Justicia juzgará las 

reformas a la Ley Minera, luego de que el ministro Alberto Pérez Dayán aceptó analizar 

la impugnación presentada por diputados de oposición.  

Los cambios aprobados modifican los plazos de las concesiones, limita el uso del agua 

y obligan a las empresas del sector a pagar una contraprestación a las comunidades 

vecinas a las áreas de explotación.  

Los legisladores de la oposición sostienen en su demanda que hubo graves violaciones 

al proceso legislativo presuntamente cometidas durante la aprobación de estas 

reformas. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APMwHEXNVsG0pM8&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215773&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APMwHEXNVsG0pM8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215773&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APMwHEXNVsG0pM8&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215773&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Exige legislador a gobierno municipal de Huixquilucan 

atender desabasto de agua que sufren comunidades 

El gobierno municipal de Huixquilucan, Estado de México, debe solucionar el desabasto de agua que 

sufren diferentes comunidades de la localidad, así como garantizar a los habitantes el derecho humano 

de acceso al agua potable, exigió el diputado panista, José Antonio García García. “La falta de una 

infraestructura hidráulica sólida y de una adecuada distribución por parte de autoridades municipales, 

provoca que diversas comunidades como El Hielo, Santa Cruz Ayotuxco, La Glorieta, El Guarda y Canales, 

entre otras, sufran desabasto de agua de manera constante, y sus habitantes para poder contar con ella, 

tengan que abastecerse con la compra de pipas, lo cual genera un duro golpe a su economía familiar”. 

Indicó en un comunicado. 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/26/exige-legislador-a-gobierno-municipal-de-huixquilucan-atender-desabasto-de-agua-

que-sufren-comunidades/ 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2023/07/26/exige-legislador-a-gobierno-municipal-de-huixquilucan-atender-desabasto-de-agua-que-sufren-comunidades/
https://www.voragine.com.mx/2023/07/26/exige-legislador-a-gobierno-municipal-de-huixquilucan-atender-desabasto-de-agua-que-sufren-comunidades/
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Comentario / Pamela Cerdeira (Periodista) 
Regresamos a las épocas de los zooms en los que no se cierran los micrófonos y pasan cosas. Yo no sé 

qué es peor, que no se cierren los micrófonos o que no se cierren las cámaras adecuadamente; sin duda, 

creo que las cámaras pueden ser peor. En este caso fueron los micrófonos y fue a la diputada María 

Clemente, que no se le cerró en medio de una junta. Se le han ido encima en las redes sociales porque 

sugieren que en este video puede notarse el mal trato que le da a la gente que trabaja con ella. Eso habrá 

que verlo. Por lo pronto, la legisladora no ha dicho absolutamente nada al respecto.  

 

 

[MVS RADIO-CERDEIRA]  

 

http://acortar.link/Sgpfhi
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Diputada María Clemente García causa polémica 

por malos tratos a su equipo de trabajo 

María Clemente García Moreno, 

diputada de Morena, vuelve a estar 

envuelta en polémica luego de que se 

viralizara un video en donde se le 

muestra insultando a integrantes de su 

equipo de trabajo.  

A través de redes sociales se dio a 

conocer un material audiovisual en 

donde se muestra el momento exacto 

en que la morenista llama “pendej*” a otra legisladora durante una sesión de la 

Comisión de Juventud de la Cámara de Diputados. 

"Maldita sea, ¿por qué no apagaste el micrófono?" se escucha decir a María Clemente. 

"Eres una verdadera pendej*, me expusiste. Esto va a ser un escándalo... debes prestar 

más atención a lo que estás haciendo", agregó la morenista durante la intervención 

de Consuelo del Carmen Navarrete Navarro, diputada del Partido Verde. 

Este incidente se suma a la serie de controversias en las que la diputada ha estado 

involucrada. En octubre del año pasado, García Moreno acaparó los reflectores de los 

medios de comunicación luego de que hiciera público un video en donde se le ve 

practicando sexo oral a un hombre. En aquella ocasión, tachó de “machistas, 

misóginos, y conservadores” a quienes relacionaron su vida privada con su trabajo en 

la Cámara Baja. 

Durante Qatar 2022, la legisladora propuso que el futbolista argentino Lionel Messi sea 

considerada como persona non grata en México luego de ser acusado de 

supuestamente haber pisoteado el jersey del ‘Tri’. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/26/diputada-maria-clemente-garcia-causa-polemica-por-

malos-tratos-su-equipo-de-trabajo-video-600579.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/26/diputada-maria-clemente-garcia-causa-polemica-por-malos-tratos-su-equipo-de-trabajo-video-600579.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/26/diputada-maria-clemente-garcia-causa-polemica-por-malos-tratos-su-equipo-de-trabajo-video-600579.html
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Morena revienta sesión en la Comisión 

Permanente 

Ayer el presidente López Obrador defendió al subsecretario de Salud, Hugo López-

Gatell, luego de que fue increpado por un grupo de manifestantes en un evento de la 

alcaldía Iztacalco por la falta de medicamentos; sin embargo, en la Comisión 

Permanente este tema generó un debate que provocó que Morena reventara la 

sesión. 

 

 

[MILENIO TV] 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFK%2DhV7tb%2DXpdIE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215765&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Comisión Permanente pide informe de avances de la 

política nacional farmacéutica 
  

La Comisión Permanente del Congreso pidió al Consejo de Salubridad General que entregue un informe 

sobre los objetivos y avances de la política nacional farmacéutica.  

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1Jd1KQbgV0Z5TzZogHWmc1-ajlrbLulT2/view
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Diputado de Morena pide que oposición deje de 

culpar al Presidente por muertes por Covid 
El diputado de Morena Francisco Javier Borrego Adame pidió a la oposición dejar de 

culpar al presidente López Obrador de las muertes relacionadas con el Covid-19.  

Borrego Adame afirmó: “A todos los que han hablado del tema del Covid y que le 

echan la culpa a mi Presidente, ojalá que mañana no se caiga el Senado porque el 

Presidente va a tener la culpa”.  

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

 

https://drive.google.com/file/d/1spZqSpcUeEzN9c85jwcaWePTG51UzuUS/view
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Legisladores se enfrentan en la Permanente por 

comparecencia de López-Gatell 

Durante la sesión de ayer de la Comisión Permanente, la oposición reclamó la ausencia 

del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien se ha negado a rendir cuentas, 

no solamente por lo ocurrido durante la pandemia sino también por las vacunas y la 

desaparición de las Normas Oficiales.  

La senadora Kenia López Rabadán acusó a López-Gatell por las muertes de Covid en 

México, la falta de medicamentos oncológicos y quimioterapias, además lo calificó 

como el rostro de la muerte, como Morena y López Obrador.  

En defensa de Gatell, el diputado del PT, Reginaldo Sandoval, afirmó que el doctor 

muerte es Calderón, “porque ese sí instruyó que fueran a matar”. 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/18uL5gyI2jPfuKMoeYUV_IwMHy38H5EIs/view
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Morena revienta sesión de la Permanente para 

evitar explicación por la cancelación de 35 NOMs 

La bancada de Morena reventó la sesión de la Comisión Permanente, a fin de evitar 

que se discutiera un punto de acuerdo presentado por la oposición para que el 

subsecretario de prevención y promoción la Salud, Hugo López-Gatell, explique la 

cancelación de 35 Normas Oficiales Relacionadas con este sector. 

 

 

 

 

[HERALDO RADIO] 

https://drive.google.com/file/d/1Y4a9YzNZZF0Tz4f3W3as6_WIHo_MXlXx/view
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Legisladores en Comisión Permanente se 

confrontan por el estado del sistema de salud 
En la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se desató un debate después de 

que la senadora panista Kenia López Rabadán subió a la Tribuna acompañada de 

otros legisladores con fotografías del subsecretario de Prevención y Promoción de la 

Salud, Hugo López-Gatell; le reclamaron su manejo de la pandemia y el estado del 

sistema de salud de nuestro país. 

Aliados de Morena señalaron que esto es una herencia de las administraciones 

pasadas.  

 

 

 

[TELEVISA] 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGyGDE0eDYIvK4o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215757&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Legisladores intercambian acusaciones en la 

Sesión Permanente 

Legisladores intercambiaron acusaciones en la sesión de ayer de la Comisión 

Permanente en torno a la gestión de la pandemia, las normas de salud y López-Gatell.  

Javier Borrego Adame, diputado de Morena, afirmó: “Muchas personas que sufrieron 

Covid, por voluntad propia decidieron quedarse en sus hogares y eso no fue por culpa 

del Presidente sino por una decisión personal, aquí todo lo que pasa en México es culpa 

del Presidente”.  

Por su parte, la diputada del PRI, “Sue Sandoval”, recalcó: “Otra vez no se tratan los 

temas importantes y únicamente se quiere utilizar para ser campaña y hacer uso de 

esta tribuna para hablar de politiquería”. 

 

 

[TELEFÓRMULA] 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAEak4idAQAuJcs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215753&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Piden regular pasos ferroviarios en las zonas 

metropolitanas, para garantizar la seguridad 

A fin de mejorar la seguridad de los pasos ferroviarios en las zonas metropolitanas de México, la diputada 

federal Ivonne Díaz Tejeda, presentó una iniciativa a la Comisión Permanente, en la que propone que las 

entidades federativas, los municipios y las demarcaciones territoriales de la Ciudad de México, 

estandaricen las normas en la materia, dando prioridad a la circulación del peatón y rodado en todo 

momento, así como mantener en buen estado la infraestructura. 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-priista-ivonne-diaz-regular-pasos-ferroviarios-en-las-zonas-metropolitanas-para-

garantizar-la-seguridad/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-priista-ivonne-diaz-regular-pasos-ferroviarios-en-las-zonas-metropolitanas-para-garantizar-la-seguridad/
https://hojaderutadigital.mx/pide-diputada-priista-ivonne-diaz-regular-pasos-ferroviarios-en-las-zonas-metropolitanas-para-garantizar-la-seguridad/
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Layda Sansores acusa venta de diputaciones 

plurinominales por Alejandro Moreno 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, dio a conocer una supuesta 

conversación entre el presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno y el actual 

diputado federal priista, Pablo Guillermo Angulo, la cual revelaría la venta de 

diputaciones por la vía plurinominal en ese partido.  

Durante la transmisión de su programa Martes del Jaguar, incluso leyó de forma 

sarcástica esa supuesta conversación y también cuestionó al INE para que investigue 

ese tipo de casos.  

 

 

[MILENIO TV] 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABCMekDAPnMXZ7E&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215766&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Proyectan el largometraje “La cámara 
Casasola”, en el marco del centenario luctuoso 

de Francisco Villa 
 

Boletín No. 4709 

• La Revolución mexicana es vista a través de la lente de Agustín Víctor Casasola, pionero del fotorreportaje 

En el marco de las Jornadas Villistas 2023, organizadas en la Cámara de Diputados por el Espacio Cultural San Lázaro, 

que dirige Ismael Carvallo Robledo, se proyectó el largometraje “La cámara Casasola”, del director Carlos Rodrigo 

Montes de Oca. 

 En el documental, que se presentó en el Museo Legislativo “Sentimientos de la Nación” como parte del ciclo “Francisco 

Villa, una nación dibujada por el cine”, se aprecia una serie de imágenes sobre la Revolución mexicana realizadas por el 

pionero del fotorreportaje: Agustín Víctor Casasola. 

 Realizado en el 2010, el reportaje indaga sobre el uso de la imagen en la apropiación histórica, donde, en un salón de 

clases los niños describen las fotografías de sus libros del Archivo Casasola, y también se distinguen el testimonio sobre 

los procesos educativos, el poder de la imagen y la construcción del discurso histórico. 

 El Archivo Casasola contiene fotografías de México desde la época de 1900 hasta la década de 1970, y ofrece una mirada 

que abarca los últimos años del Siglo XIX. El fondo Casasola contiene películas positivas y negativas, en diversos 

formatos y sobre diversos soportes fotográficos. 

El largometraje se exhibió en el marco de la conmemoración del centenario de la muerte de Francisco Villa, ocurrida el 20 

de julio de 1923. 
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Avanza dictamen para incluir principio de paridad de 

género en órganos de dirección del ISSSTE y el Fovissste 

Las Comisiones Unidas de Seguridad Social y de Vivienda aprobaron el proyecto de dictamen que 

reforma los artículos 170 y 210 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE), para introducir el principio de paridad de género e involucrar a las 

mujeres en la integración de los órganos directivos del Instituto y su Fondo de la Vivienda (Fovissste). 

Durante una reunión de trabajo semipresencial, conducida por la presidenta de la Comisión de Seguridad 

Social, diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), las y los integrantes de ambas instancias 

aprobaron adicionar en el último párrafo del artículo 170 de la Ley del ISSSTE, referente a la integración 

de la Comisión Ejecutiva del Fovissste, que todos los nombramientos se harán observando el principio 

de la paridad de género. 

 

https://hojaderutadigital.mx/avanza-dictamen-para-incluir-principio-de-paridad-de-genero-en-organos-de-direccion-del-issste-y-el-

fovissste/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avanza-dictamen-para-incluir-principio-de-paridad-de-genero-en-organos-de-direccion-del-issste-y-el-fovissste/
https://hojaderutadigital.mx/avanza-dictamen-para-incluir-principio-de-paridad-de-genero-en-organos-de-direccion-del-issste-y-el-fovissste/
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Avanza dictamen para incluir principio de 
paridad de género en órganos de dirección del 

ISSSTE y el Fovissste 
 

Boletín No. 4703 

• Las Comisiones Unidas de Vivienda y de Seguridad Social aprobaron el proyecto que reforma la Ley del ISSSTE  

Las Comisiones Unidas de Seguridad Social y de Vivienda aprobaron el proyecto de dictamen que reforma los artículos 

170 y 210 de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), para introducir 

el principio de paridad de género e involucrar a las mujeres en la integración de los órganos directivos del Instituto y su 

Fondo de la Vivienda (Fovissste). 

Durante una reunión de trabajo semipresencial, conducida por la presidenta de la Comisión de Seguridad Social, diputada 

Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), las y los integrantes de ambas instancias aprobaron adicionar en el último párrafo 

del artículo 170 de la Ley del ISSSTE, referente a la integración de la Comisión Ejecutiva del Fovissste, que todos los 

nombramientos se harán observando el principio de la paridad de género. 

Asimismo, en el artículo 210, sobre la Junta Directiva del ISSSTE, se avaló agregar que para la integración de este órgano 

de gobierno debe observarse en lo máximo posible el principio de paridad de género. 

El proyecto de dictamen fue aprobado por 23 votos de la Comisión de Vivienda y 15 de la de Seguridad Social. 

La promovente de la iniciativa, diputada Lilia Aguilar Gil (PT) y presidenta de la Comisión de Vivienda, señaló la 

importancia de integrar a la Comisión Ejecutiva del Fondo de la Vivienda del ISSSTE y en la Junta Directiva del Instituto 

el principio de paridad de género.  

Expresó que esta reforma trata de un tema de política pública que debe contar con los puntos de vista de los distintos grupos 

etarios y géneros. Garantizar el principio constitucional de la paridad en esos órganos, subrayó, se traduce en la participación 

y representación equilibrada de mujeres y hombres para tomar decisiones de política pública en vivienda para las 

trabajadoras del Estado.  
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Además, aporta una perspectiva más inclusiva al considerar las necesidades diferenciadas de las mujeres, pues otorgará los 

créditos con perspectiva de género, atendiendo las diferencias específicas de financiamiento. “Son acciones afirmativas que 

permitirán cerrar la brecha de género en el otorgamiento de créditos de vivienda de las instituciones”.  

En este sentido, informó que 56 por ciento de las personas trabajadoras acreditadas en el Fovissste son mujeres, por lo que 

“sería lógico que accedieran a ese porcentaje de créditos”. 
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Presenta Mario Alberto Torres iniciativa para promover la 

cultura mexicana en el extranjero y preservar la identidad 

mexicana de migrantes 

El diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena), secretario de la Comisión de Asuntos Migratorios, 

presentó una iniciativa que busca garantizar la promisión de la cultura mexicana en el extranjero, a fin 

de preservar la identidad mexicana de quienes habitan fuera del territorio nacional. En rueda de prensa, 

explicó que su propuesta busca “promover la cultura mexicana en el extranjero, incluyendo la 

participación de las y los mexicanos que residen fuera del país, ya que es necesario contribuir a la cultura 

como un ente dinámico, de beneficio y participativo de las sociedades que funge como cuna de la 

ideología personal y colectiva, redefiniéndose con el paso de los años”. 

 

https://efekto10.com/presenta-mario-alberto-torres-iniciativa-para-promover-la-cultura-mexicana-en-el-extranjero-y-preservar-la-

identidad-mexicana-de-migrantes/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/presenta-mario-alberto-torres-iniciativa-para-promover-la-cultura-mexicana-en-el-extranjero-y-preservar-la-identidad-mexicana-de-migrantes/
https://efekto10.com/presenta-mario-alberto-torres-iniciativa-para-promover-la-cultura-mexicana-en-el-extranjero-y-preservar-la-identidad-mexicana-de-migrantes/
https://efekto10.com/
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María Clemente, la diputada trans de Morena, es exhibida 

«pendejeando» a su equipo de trabajo 
 

María Clemente García Moreno, diputada de Morena, insultó a su equipo de trabajo durante la reunión 
virtual ordinaria de la Comisión de Juventud de la Cámara de Diputados. 
“Cuidado a lo que te dije, ¿por qué no apagaste el micrófono?, eres una verdadera pendeja, me 
expusiste. Esto va a ser un escándalo (…) debes de poner más atención a lo que estás haciendo”, exclamó 
la diputada de Morena en la sesión en línea. 
 
 
https://formato7.com/2023/07/25/video-maria-clemente-la-diputada-trans-de-morena-es-exhibida-
pendejeando-a-su-equipo-de-trabajo/ 
 

https://formato7.com/2023/07/25/video-maria-clemente-la-diputada-trans-de-morena-es-exhibida-pendejeando-a-su-equipo-de-trabajo/
https://formato7.com/2023/07/25/video-maria-clemente-la-diputada-trans-de-morena-es-exhibida-pendejeando-a-su-equipo-de-trabajo/
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Diputada de Morena denunció al IPN por presunto desvío de 273 millones de pesos - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/27/diputada-de-morena-denuncio-al-ipn-por-presunto-desvio-de-273-millones-de-pesos/
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Andrea Chávez Treviño (Diputada – Morena) 

Entrevista con Javier Solórzano 

 

“Intentamos impulsar lo que tan popularmente se dio a conocer con el Plan B de la 

Reforma Electoral, en leyes secundarias, que no existieran estos abismos en nuestro 

engranaje jurídico para poder cuidar no solo a los nuestros sino también al adversario 

en cualquier proceso electoral. Soy testigo de que se abrieron varios espacios de 

debate, de análisis, de discusión, parlamento abierto, foros interminables, donde la 

oposición se rehusó a participar. Si hubiera participado quizá hubiéramos encontrado 

un instrumento mejorado donde todo el pueblo de México se sintiera representado; 

incluso, de aquellos que no suelen votar por Morena”.  

 

 

 

[HERALDO TV-JSOLÓRZANO] 

 

http://ibit.ly/lNxwI
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Comisión avala dictamen en materia de 
protocolos de actuación en casos de acoso o 

violencia sexual en escuelas 
 

Boletín No. 4707 

• El proyecto de decreto reforma la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia 

• También aprueba un dictamen que modifica la misma ley, para que los agresores de mujeres no dispongan del domicilio 

que cohabitan con la víctima 

La Comisión de Igualdad de Género, presidida por la diputada Julieta Kristal Vences Valencia (Morena), aprobó dos 

dictámenes que reforman la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia; uno, en materia de 

combate al acoso, hostigamiento o violencia sexual en planteles escolares, y otro, para que los agresores no dispongan del 

domicilio que cohabitan con las víctimas, y se imposibilite la venta o renta de los bienes comunes que estén en sociedad 

conyugal. 

Por unanimidad de 29 votos a favor, se aprobó el dictamen a la iniciativa que reforma el artículo 45 de la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, en materia de protocolos de actuación de casos de acoso, 

hostigamiento o violencia sexual en todos los niveles educativos.  

La presidenta de la Comisión dijo que el objetivo principal de la iniciativa es dotar de facultades a la Secretaría de Educación 

Pública (SEP), con la finalidad de que elabore e implemente protocolos de prevención, atención, sanción y erradicación de 

todo tipo de violencia contra las mujeres en todos los niveles educativos.  

Indicó que esta medida es de la mayor importancia para nuestras niñas y jóvenes estudiantes, ya que México es el país con 

uno de los ambientes escolares más violentos a nivel secundaria, motivo por el cual hay que legislar para que esto no siga 

sucediendo, tener las herramientas necesarias para poder prevenirlo.  

“Lo que hemos concluido en la Comisión sobre esta iniciativa es que resulta fundamental aprobar este tipo de mecanismo 

para abatir la deserción escolar y la violación de derechos a espacios libres de violencia para el sano esparcimiento y 

aprendizaje dentro y fuera de las aulas”, agregó Vences Valencia. 
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La diputada María De Jesús Rosete Sánchez (PT), promovente de la iniciativa, señaló que los protocolos que se implementen 

tienen que garantizarles espacios seguros a las niñas, jóvenes, adolescentes y mujeres que sufren todo tipo de 

hostigamientos. “Creo que las herramientas deben ser contundentes, pero sobre todo parte de una realidad”. 

Dijo que es necesario combatir todo tipo de violencias que sufren los niños y las niñas en todos los espacios escolares y 

darle todas las facultades a la SEP para que esto sea posible. “Es primordial que estos protocolos de actuación en casos de 

hostigamiento cumplan con las expectativas que estamos generando”.   

Beatriz Rojas Martínez, diputada de Morena, reconoció que esta reforma es fundamental, ya que, si bien se ha logrado 

avanzar en el tema de derechos humanos de las mujeres, se presenta la normalización de nuevas modalidades de violencia, 

por lo que estas adecuaciones contribuirán a que las niñas y mujeres cuenten con mayores mecanismos de salvaguarda y 

protección. 

Agresores deberán desocupar el domicilio que cohabitan con las víctimas 

Las y los integrantes de la Comisión también aprobaron con 29 votos a favor, el dictamen por el que se reforman los artículos 

34 Quáter y 46 Ter de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, a fin de que, como parte de 

la protección dictada por la autoridad, no sólo se exija al agresor la desocupación del domicilio que cohabita con la víctima, 

sino que también se garanticen las obligaciones contractuales respecto a la propiedad. 

La diputada Vences Valencia, detalló que estas reformas también imposibilitan la venta o renta de los bienes. Agregó que 

con esta clase de medidas se regresa cierta tranquilidad a las víctimas y la certeza de que bajo ningún medio jurídico se les 

buscará despojar de sus patrimonios de subsistencia “como muchas veces acurre por parte del agresor”. 

Asimismo, se establece que a la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) se le dará la facultad de 

fomentar y facilitar que las mujeres víctimas de violencia puedan acceder a programas y créditos para comprar una vivienda. 

La promovente de la iniciativa, diputada Itzel Josefina Balderas Hernández (PAN), mencionó que el propósito de esta 

iniciativa es ir más allá de lo que originalmente se contempló al pedir que la autoridad determine o impida que se disponga 

del inmueble.  

Asimismo, promover, fomentar, facilitar el acceso a créditos para poder adquirir una vivienda. “Nosotras las mujeres que 

en muchos de los casos somos dependientes económicos del hombre porque nos dedicamos a la atención del hogar y cuidado 

de los niños, no tenemos un record crediticio o nos enfrentamos a este tipo de situaciones lamentables, pues salimos y 

buscamos una forma de adquirir una vivienda y nos topamos con pared”. 
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Diputados federales: una carga política 

Ser diputado federal del PAN por Guanajuato ha perdido su peso político. Las circunstancias nacionales 

los ha sumido, en el mejor de los casos, en opositores con viva voz en la tribuna del Congreso de la Unión 

o de plano en su terruño donde les alcanza la relevancia. También importante mencionar casos como el 

de Éctor Jaime Ramírez Barba, quien se ha enfocado a cubrir su frente con críticas en materia de salud 

pública, o bien, Jorge Arturo Espadas Galván, quien se ha enfocado en ofrecer operaciones político 

electorales. Ambos fieles al grupo oficial. 

 

https://periodicocorreo.com.mx/opinion/diputados-federales-una-carga-politica-20230726-78374.html 

 

https://periodicocorreo.com.mx/opinion/diputados-federales-una-carga-politica-20230726-78374.html
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Avala Segunda Comisión de la Permanente dictamen para 

ratificar a la embajadora de México en Honduras 

La Segunda Comisión de Trabajo de la Comisión Permanente (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y 

Educación Pública), que preside la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), aprobó por 

unanimidad, el dictamen que ratifica a Martha Susana Peón Sánchez, como embajadora extraordinaria 

y plenipotenciaria de México en la República de Honduras. 

 

https://efekto10.com/avala-segunda-comision-de-la-permanente-dictamen-para-ratificar-a-la-embajadora-de-mexico-en-

honduras/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/avala-segunda-comision-de-la-permanente-dictamen-para-ratificar-a-la-embajadora-de-mexico-en-honduras/
https://efekto10.com/avala-segunda-comision-de-la-permanente-dictamen-para-ratificar-a-la-embajadora-de-mexico-en-honduras/
https://efekto10.com/


GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Diputada priista Norma Aceves busca la creación de una 

institución autónoma que atienda acusaciones penales 

 La diputada federal Norma Aceves García presentó una iniciativa para que la Federación cuente con una 

institución autónoma, que proporcione insumos técnicos necesarios para la investigación y acusación 

del proceso penal, en asuntos del fuero federal. En una propuesta ante la Comisión Permanente, la 

integrante del Grupo Parlamentario del PRI plantea que esta institución se denomine Instituto Federal 

de Servicios Periciales y sea de carácter civil, adscrito a la Secretaría de Seguridad Pública. 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/26/diputada-priista-norma-aceves-busca-la-creacion-de-una-institucion-autonoma-que-

atienda-acusaciones-penales/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/26/diputada-priista-norma-aceves-busca-la-creacion-de-una-institucion-autonoma-que-atienda-acusaciones-penales/
https://elheraldodesaltillo.mx/2023/07/26/diputada-priista-norma-aceves-busca-la-creacion-de-una-institucion-autonoma-que-atienda-acusaciones-penales/
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Diputada priista Norma Aceves busca la creación de una 

institución autónoma que atienda acusaciones penales 

La diputada federal Norma Aceves García presentó una iniciativa para que la Federación cuente con una 

institución autónoma, que proporcione insumos técnicos necesarios para la investigación y acusación 

del proceso penal, en asuntos del fuero federal. En una propuesta ante la Comisión Permanente, la 

integrante del Grupo Parlamentario del PRI plantea que esta institución se denomine Instituto Federal 

de Servicios Periciales y sea de carácter civil, adscrito a la Secretaría de Seguridad Pública. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-norma-aceves-busca-la-creacion-de-una-institucion-autonoma-que-atienda-

acusaciones-penales/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-norma-aceves-busca-la-creacion-de-una-institucion-autonoma-que-atienda-acusaciones-penales/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-norma-aceves-busca-la-creacion-de-una-institucion-autonoma-que-atienda-acusaciones-penales/
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Paredes cree que Alito le junta las firmas a De la Madrid y que lo sostiene como "Plan B" en caso de que Xóchitl no ceda 

las pluris (lapoliticaonline.com) 

 

 

  

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/paredes-cree-que-alito-le-junta-las-firmas-a-de-la-madrid-y-que-lo-sostiene-como-plan-b-en-caso-de-que-xochitl-no-ceda-las-pluris/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/paredes-cree-que-alito-le-junta-las-firmas-a-de-la-madrid-y-que-lo-sostiene-como-plan-b-en-caso-de-que-xochitl-no-ceda-las-pluris/
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Avala Tercera Comisión de la Permanente siete 
exhortos a diversas dependencias y autoridades 

 

Boletín No. 4706 

Avala Tercera Comisión de la Permanente siete exhortos a diversas dependencias y autoridades  

• Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM y PT externan comentarios sobre los mismos 

La Tercera Comisión de la Permanente: Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y Obras 

Públicas, presidida por la diputada, Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), aprobó siete dictámenes para hacer exhortos a 

diversas dependencias y autoridades de los gobiernos federal y estatales.  

Los exhortos, con punto de acuerdo, son en materia de protección al medio ambiente, apoyo a pescadores de Campeche, 

mesas de diálogo sobre Carta Porte, atención de daños por la tormenta tropical “Hanna” de 2020, seguridad en carreteras, 

colocación de señalamientos en éstas y educación ambiental. 

Reforestación y conservación de especies 

Se avaló el dictamen que exhorta a diversas autoridades de los tres órdenes de gobierno para que fortalezcan las acciones 

integrales de reforestación y conservación de especies, garanticen la protección de bosques, selvas, manglares, humedales 

y zonas áridas, reviertan la contaminación de las áreas naturales protegidas y castiguen la tala y la deforestación ilegal. 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) dijo estar a favor por ser un tema fundamental, dado que garantizar la 

protección de los bosques, selvas, manglares y la no contaminación de los mantos acuíferos, debe ser punto medular en 

cualquier tarea del ámbito legislativo y del gobierno; se debe generar políticas de campo para evitar la tala ilegal de árboles, 

añadió. 

Alma Carolina Viggiano Austria, diputada del PRI, se congratuló con la aprobación del dictamen en el Día Internacional 

de la Protección del Ecosistema de Manglar, que se conmemora hoy, dado que “son temas que nos debe unir a todos, 

independientemente de partidos, y ojalá lo acompañemos de otras acciones”. 
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Apoyar a pescadores 

También, se ratificó el dictamen que exhorta al Consejo Estatal de Seguridad Pública de Campeche para que defina una 

política integral de prevención de los delitos que afectan el patrimonio de los pescadores ribereños y locales, en detrimento 

de su actividad. 

Ello, observando la participación del Instituto de Pesca y Acuacultura de Campeche en la implementación de la política 

integral de prevención, y dentro de sus atribuciones y facultades legales de la Fiscalía General de la entidad, para que dé 

seguimiento oportuno a las investigaciones de las denuncias presentadas por los delitos de robo de artes de pesca, motores, 

lanchas y embarcaciones de los que han sido víctimas dichos pescadores, con la finalidad de recabar los datos de prueba 

que sustenten el ejercicio de la acción penal, para que sean sancionados quien o quienes resulten responsables  

La diputada Viggiano Austria (PRI) indicó que el sector de los pescadores está abandonado y necesita del Congreso; está 

pasando por una grave crisis de todo tipo, por lo que, es importante que los “volteemos ver y los visibilicemos; es vital que 

quienes formamos parte del Congreso los ayudemos, levantemos la voz y busquemos que se haga justicia con ellos”.  

Continuar con mesas de diálogo sobre Carta Porte 

 De igual modo, se aprobó el dictamen que exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 

y al Servicio de Administración Tributaria (SAT), para que en el marco de sus competencias legales continúen celebrando 

mesas de diálogo entre las partes interesadas, a efecto de mejorar la operatividad del sector de autotransporte de todas las 

regiones del país y las reglamentarias relativas a al Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) con complemento de 

Carta Porte vigentes, con el fin de fortalecer el desarrollo de sus actividades productivas. 

Por el PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano recordó que promovió un punto de acuerdo en ese sentido, derivado de 

demandas de los llamados “hombres camión”, ya que con la adopción de las mismas se les piden 71 requisitos de 20 

iniciales, generando corrupción, e incluso esto provoca gastos extras, cuando el transporte de carga en el país contribuye 

con el 4 por ciento del Producto Interno Bruto y genera el 2.73 por ciento del empleo a nivel nacional, es decir, un gran 

motor de la economía. 

A ese panorama, dijo, se suma la inseguridad que viven los operadores de autotransporte que viajan por los caminos y 

puentes de jurisdicción federal, “pues la delincuencia se ha convertido en un obstáculo más para el desarrollo de su 

operatividad, porque ellos también les piden cuotas; de ahí que se debe fortalecer el diálogo y que las fuerzas del orden 

refuercen las tareas de vigilancia, prevención y combate del delito”.  
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El diputado Francisco Javier Borrego Adama (Morena) pidió que la Guardia Nacional pueda hacer más operativa su 

vigilancia en las carreteras nacionales, ya que el CFDI-Carta Porte luego provoca que haya alguna información que sea 

motivo de asaltos. “Debemos otorgar seguridad en las carreteras, acabar con la corrupción y frenar la extorsión; pediría una 

reunión con el SAT, Guardia Nacional, la Procuraduría General de la República y las organizaciones de transporte para 

trabajar”.  

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, argumentó que la Miscelánea Fiscal 2022 estableció el CFDI y la Carta Porte 

es un complemento para acreditar la legal transparencia y tenencia de mercancías durante su traslado en territorio nacional, 

y busca combatir el contrabando de la mercancía que se transporta en territorio nacional, mejorar el rastreo de los productos 

y aumentar la legalidad en la recaudación de impuestos.  

Del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete consideró que la seguridad en las carreteras es fundamental, porque “a la 

fecha no se ha logrado una coordinación efectiva con la SICT sobre vigilancia, dimensiones y peso; no hay apoyo de dicha 

dependencia a este esquema operativo de la Guardia Nacional ni se ha unificado un programa curricular de formación para 

los elementos encargados de la seguridad en carreteras”.  

Tormenta tropical “Hanna” 

Otro dictamen avalado exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para que, de acuerdo a su 

disponibilidad presupuestaria, concluya las obras de reparación por los daños ocasionados por la tormenta tropical “Hanna” 

en la avenida Morones Prieto, en el municipio de Guadalupe, Nuevo León. 

La promovente, diputada María de Jesús Aguirre Maldonado (PRI) señaló que hoy se cumplen tres años de dicha tormenta 

que dejó daños considerables en la avenida Morones Prieto y “las y los ciudadanos nos han pedido que se pueda resolver 

este tema; es importante la reparación de los deterioros de la infraestructura urbana y sobre el socavón que se hizo y que 

sigue haciéndose más grande”. 

El diputado Sandoval Flores (PT) precisó que, derivado de la tormenta tropical “Hanna” en 2020, la infraestructura urbana 

del municipio de Guadalupe sufrió afectaciones importantes y perjudicó a más de 90 mil habitantes, cuando dicho 

ayuntamiento constituye un lugar importante en el desarrollo de la entidad.  

Fortalecer seguridad pública en carreteras 

La Tercera Comisión ratificó el dictamen que exhorta a los gobiernos de las entidades federativas para que en coordinación 

con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y la Guardia Nacional, se fortalezcan las tareas de vigilancia, se 

garantice la seguridad pública y se prevenga el combate del delito en proteger a todas las personas que transitan por los 

caminos y puentes de jurisdicción federal, especialmente en la carretera 57 Matehuala-Monterrey, la autopista Puerto 

México, la autopista México-Cuernavaca, así como toda la red de carreteras federales que cruzan el estado de Michoacán. 
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Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, afirmó que la seguridad es una función del Estado. De enero a junio de 2023, 

el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública reporta más de un millón de delitos del fuero común 

en las 32 entidades federativas, de los cuales, 143 mil 578 son delitos contra la vida e integridad corporal, 14 mil 103 contra 

la libertad personal, 46 mil 687 contra la libertad y seguridad sexual, 470 mil 704 contra el patrimonio, 169 mil 678 contra 

la familia, 5 mil 890 contra la sociedad y 249 mil 823 contra otros bienes jurídicos. “No hay duda que, sí necesitamos 

avanzar en ese rubro, por eso vamos a favor”. 

El diputado Llaven Abarca (PVEM) dijo que es un tema relevante el que se aborda con este punto y es una tarea del Estado 

mexicano garantizar la seguridad de las y los mexicanos; si bien, se tiene un esfuerzo importante del gobierno federal con 

el despliegue operativo en las 266 coordinaciones de la Guardia Nacional, “hay que coordinarnos para superar este problema 

de la seguridad en las carreteras”.  

La diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) consideró que no se puede ser omiso a las demandas de la ciudadanía 

ni señalar que el Estado mexicano no está cumpliendo fehaciente su función, “pero es vital señalar que la delincuencia 

organizada en muchos lugares es superior a las fuerzas oficiales o federales; eso es un grave problema para la seguridad de 

los ciudadanos, la economía, el turismo y todo”. 

Vehículos que transportan ganado 

Asimismo, la Tercera Comisión aprobó el dictamen que exhorta a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes para fortalecer la colocación de señalamientos, ampliación de pavimentación, diseño e implementación de 

reductores de velocidad en las carreteras y caminos del estado de Baja California Sur, con el objeto de evitar accidentes 

sobre todo en los vehículos que transportan ganado. 

El diputado Sandoval Flores (PT) dijo estar a favor del dictamen y argumentó que, de acuerdo con la estadística de 

accidentes de tránsito terrestre en zonas urbanas y suburbanas del Inegi, en 2021 se registró una tasa nacional de 3.4 muertes 

en accidentes de tránsito por cada 100 mil habitantes y la tasa de víctimas lesionadas fue de 63.9 heridas por cada 100 mil 

habitantes. “Es correcto que trabajemos para que juntos resolvamos estos problemas que se nos presentan”. 

Viggiano Austria, diputada del PRI, mencionó que algunas carreteras tienen un exceso de topes que son colocados la mayor 

parte por la ciudadanía y no por la autoridad. “Muchas veces en las carreteras por su estructura, los conductores tienen un 

grave riesgo; es necesario saber si es posible o no lo que pedimos a la autoridad, para tener una carretera segura para todos”.  
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Educación ambiental 

El séptimo dictamen, exhorta a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales y a sus homologas en las entidades 

federativas para que, en el ejercicio de sus respectivas funciones, fortalezcan sus programas de educación ambiental y 

capacitación para sensibilizar y concientizar sobre el desarrollo sustentable, la protección y conservación y restauración del 

medio ambiente, así como la mitigación y adaptación de los efectos adversos del cambio climático.  

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, se congratuló con el dictamen, dado que el cambio climático es un problema 

al que se enfrenta el mundo como consecuencia de la acción humana; por ello, se deben tomar acciones para combatir los 

efectos adversos, además de seguir protegiendo y conservando los recursos naturales, y en México, los impactos se han 

presentado desde 1960; por ello, es necesario acercar a los estudiantes estos conocimientos. 

Por el PVEM, el diputado Jorge Luis Llaven Abarca reconoció a las y a los promoventes, pues es importante el medio 

ambiente para la conservación de la vida humana y “hoy vemos los efectos del cambio climático que estamos sintiendo 

todos en el aumento de la temperatura, sequias prolongadas, inundaciones, pero poco se ha hecho en prevención; de ahí que 

es importante el dictamen”.  

La diputada del PRI, Alma Carolina Viggiano dijo que es necesario que las obras de infraestructura que se realizan en el 

país deban respetar el medio ambiente, “pues es lo único que se tiene y que nos puede garantizar la vida”. 
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Comisión de Bienestar conoce estudios del Coneval sobre 

el acceso efectivo de los derechos sociales de la infancia 

La Comisión de Bienestar, presidida por la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), se reunió con el 

secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 

José Nabor Cruz Marcelo, a fin de conocer los resultados de los estudios realizados sobre el acceso 

efectivo de los derechos sociales de niñas, niños y adolescentes.  Rojo Pimentel señaló que los estudios 

son de vital importancia para trazar la ruta y guía de las políticas públicas, y generan información que 

contribuye a la toma de decisiones en la Cámara de Diputados respecto a la asignación presupuestaria 

y determinación de zonas que requieren atención prioritaria para su desarrollo social y humano. 

 

https://mundoxalapa.com/2023/07/26/comision-de-bienestar-conoce-estudios-del-coneval-sobre-los-

derechos-sociales-de-la-infancia/ 

 

https://mundoxalapa.com/2023/07/26/comision-de-bienestar-conoce-estudios-del-coneval-sobre-los-derechos-sociales-de-la-infancia/
https://mundoxalapa.com/2023/07/26/comision-de-bienestar-conoce-estudios-del-coneval-sobre-los-derechos-sociales-de-la-infancia/
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Comisión de Bienestar conoce estudios del 
Coneval sobre el acceso efectivo de los derechos 

sociales de la infancia 
 

Boletín No. 4705 

• Exponen resultados en materia de pobreza, cuidado infantil, embarazo en adolescencia y educación para la población 

indígena 

• Esta información coadyuva a la toma de decisiones en la Cámara de Diputados: Diputada Rojo Pimentel 

La Comisión de Bienestar, presidida por la diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT), se reunió con el secretario ejecutivo 

del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), José Nabor Cruz Marcelo, a fin de 

conocer los resultados de los estudios realizados sobre el acceso efectivo de los derechos sociales de niñas, niños y 

adolescentes.  

Rojo Pimentel señaló que los estudios son de vital importancia para trazar la ruta y guía de las políticas públicas, y generan 

información que contribuye a la toma de decisiones en la Cámara de Diputados respecto a la asignación presupuestaria y 

determinación de zonas que requieren atención prioritaria para su desarrollo social y humano.  

Reconoció que el Coneval aporta herramientas para la rendición de cuentas, coadyuva al desempeño de las instituciones, 

programas y estrategias públicas. Contribuye a construir un país con bienestar y generar mejores condiciones de vida de la 

población; “el reto es abatir la pobreza y marginación, garantizar los derechos humanos, reducir las brechas de desigualdad 

y establecer la paz”, dijo.          

Participación de diputados 

El diputado Héctor Saúl Téllez Hernández (PAN) celebró que el Coneval proponga crear un sistema nacional de cuidados 

infantiles, por lo que planteó que estas observaciones sean aterrizadas en el proyecto diseñado por el Senado. Asimismo, 

indicó que la iniciativa planteada por el Ejecutivo respecto a la eliminación del Sistema Nacional de Protección Integral de 

Niñas, Niños y Adolescentes, es retrógrada.  
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La diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda, del PRI, dijo que es imperativo que este Congreso tome mayores medidas 

para reforzar el derecho a la educación y a la cultura de las niñas, niños y adolescentes; además, diseñar instrumentos que 

permitan la inclusión digital y se vigile que las niñas asistan a la escuela en un entorno seguro y libre de discriminación y 

violencia. 

De MC, la diputada Amalia Dolores García Medina, vía zoom, apuntó que los datos brindados por el Coneval permiten 

revisar el inventario de desarrollo social de cada entidad y con ello diseñar iniciativas orientadas al bienestar de la 

ciudadanía. Subrayó que se debe poner atención a las zonas de mayor marginalidad como las rurales, ya que hay una baja 

disponibilidad de guarderías y espacios de cuidados, así como promover la coordinación entre los tres niveles de gobierno. 

El diputado Víctor Gabriel Varela López (Morena) demandó no calificar los programas de gobierno como insuficientes o 

innecesarios, en virtud de que el aumento de la pobreza en los diferentes sectores es consecuencia de la pandemia, donde 

prácticamente no hubo crecimiento, la parálisis económica y el desempleo se dio de manera exorbitante no sólo en México 

sino en todo el mundo, por lo que es necesario coordinar las acciones en los gobiernos federal, estatales y municipales.  

También de Morena, el diputado Javier Huerta Jurado señaló que las políticas del gobierno federal, que son transversales y 

que están en diferentes dependencias, han registrado incrementos presupuestales cada año; por ello, no se deben omitir 

dichos esquemas, pero tampoco los efectos negativos de los programas anteriores que durante cuarenta años pulverizaron 

la vida colectiva de las familias. 

La diputada Frinné Azuara Yarzábal (PRI) resaltó que falta acceso a la información sobre orientación sexual y no hay 

métodos anticonceptivos, “estamos viendo uno de los más graves problemas de embarazos en adolescentes y esto lleva al 

incremento de la mortalidad de estas niñas”. Sostuvo que “no se están haciendo las cosas como se debían de hacer”.  

La diputada Verónica Collado Crisolia (Morena) señaló que los programas sociales para niñas y niños han sido muy 

importantes y “sí han dado resultados en territorio”. Estimó que en las escuelas de tiempo completo “de qué le sirve una 

comida al día, si para poner atención en las escuelas no se requiere solamente una comida; sin embargo, ha dado resultado 

el incremento de la leche de Liconsa”. Pidió dar los indicadores cada dos años para tener mejores resultados.   

Hallazgos de los estudios del Coneval 

José Nabor Cruz Marcelo, secretario ejecutivo del Coneval, explicó que los temas que aborda el estudio son referentes a la 

pobreza, cuidado infantil, embarazo en adolescencia y educación para la población indígena. En cuanto a la pobreza y 

cuidado infantil, dijo que recae mayoritariamente en las mamás, ya sea en un hogar biparental o monoparental, por lo que 

planteó fortalecer el ejercicio de los derechos sociales de las jefas de familia.   
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Indicó que algunos de los principales hallazgos son: ausencia de conocimientos u orientación sobre nutrición a niñas y 

niños; consumo frecuente de alimentos con alto contenido calórico y azúcares. En educación, baja disponibilidad de los 

hogares de materiales que fomente el aprendizaje; ausencia de diagnósticos con síntomas de problemas en el desarrollo de 

lengua y aprendizaje. En los servicios de cuidado, baja o nula disponibilidad de guarderías en localidades de carencia a la 

seguridad social.  

Respecto al embarazo adolescente, destacó que esto es una de las mayores problemáticas que enfrenta este grupo 

poblacional. De las entrevistas realizadas durante la pandemia, 79 de 109 se embarazaron de su primera pareja sexual y la 

mayoría dijo que no utilizó algún método anticonceptivo por descuido, por el precio o porque fallaron. Añadió que más de 

la mitad de las madres no viven con su pareja.    

En la educación para población indígena, comentó que no se cubren con los contenidos mínimos de cada materia, falta 

coordinación entre diversos programas gubernamentales, hay deficiencia de instalaciones y equipamiento, por lo que se 

deben atender las demandas tecnologías e implementar estrategias de seguimiento pedagógico.   

Cruz Marcelo enfatizó que algunas reflexiones son priorizar la atención en los contextos de pobreza y vulnerabilidad, 

implementar acciones para prevenir afectaciones de desarrollo psicomotor, cognitivo y psicológico, así como retomar los 

apoyos alimentarios a través de comedores escolares y cocinas comunitarias, garantizar el acceso a la salud y diseñar un 

mejor Sistema Educativo Nacional.  

Consideró que, para la discusión de la construcción de un Sistema Nacional de Cuidados, es fundamental que éste busque 

reducir la desigualdad en el acceso a los servicios; que el personal escolar reciba una preparación adecuada y capacitación 

continua; implementar mecanismos de participación y campañas de información sobre la importancia del desarrollo 

cognitivo. 
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Modelo neoliberal destrozó el sistema de salud: Reginaldo 

Sandoval 
 

El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) afirmó que el modelo neoliberal es culpable de que no haya 
vacunas suficientes para atender la demanda de la población; claro ejemplo, dijo, es que al entrar el 
actual gobierno descubrió que el sistema de salud estaba totalmente destrozado. 
 
https://efekto10.com/modelo-neoliberal-destrozo-el-sistema-de-salud-reginaldo-sandoval/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/modelo-neoliberal-destrozo-el-sistema-de-salud-reginaldo-sandoval/
https://efekto10.com/modelo-neoliberal-destrozo-el-sistema-de-salud-reginaldo-sandoval/
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Conmemoran el 29 aniversario de la Biblioteca 
Legislativa de la Cámara de Diputados 

 

Boletín No. 4708 

• Realizan conversatorio sobre este acervo y entregan reconocimientos al personal que labora en 

ella 

La Cámara de Diputados llevó a cabo la conmemoración del 29 aniversario de la Biblioteca 

Legislativa con un conversatorio sobre este acervo histórico y su importancia en el quehacer 

legislativo, así como la entrega de reconocimientos al personal con más de 20 años de trabajo en 

la misma.  

La diputada María Teresa Ochoa Mejía (MC) señaló que hablar de la Biblioteca Legislativa de la 

Cámara de Diputados es referirnos al devenir histórico de nuestro país y también al rostro de 

México moderno, dinámico y cambiante, donde alberga en su acervo la bibliografía esencial de la 

historia constitucional, así como de diversas plumas de legisladores, historiadores y diplomáticos  

“En este recinto se resguarda una edición de la Gramática castellana de Antonio de Nebrija, que 

data de 1542, la cual es una pieza de inestimable valor que se suma también a la colección de libro 

antiguo que son ejemplares editados en 1821 a 1920”, dijo. 

“Es un gusto un privilegio tener la oportunidad de estar reunidos celebrando y conmemorando el 

vigésimo noveno aniversario de ésta. He sido testigo de las diferentes actividades y de los grandes 

esfuerzos que se han hecho por sostener y mantener vigente, vivo y actual la vida activa de esta 

biblioteca”, agregó. 

La diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) resaltó que son diferentes las vivencias que uno va 

aprendiendo en estos espacios, y que cada día, cada encuentro, cada evento da o arroja un dato 

más para nuestro conocimiento y ponerlo al servicio de lo que tengamos que hacer para renovar 

y actualizar nuestras tareas.  

“Me ha dado mucho gusto que de la Biblioteca General del Congreso de la Unión (ubicada en 

Tacuba 29, en el Centro Histórico de la Ciudad de México) han emanado muchos materiales que 

nos ayudan a actualizar las normas desde el conocimiento histórico”, externó. 
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“Ahí tuvimos varias sesiones para realizar el Código Nacional de Procedimientos Civiles y 

Familiares, estuvimos en ese convento revisando y discutiendo cuál iba a ser la actualización de la 

norma y, además, haciendo uso del acervo porque no sirvió mucho también revisar la historia de 

lo que han sido los Códigos Civiles en este país, que nos ayuda a entender el por qué y cómo 

nuestra sociedad se ha implementado”, abundó. 

 Hugo Christian Rosas de León, secretario de Servicios Parlamentarios, indicó que no puede haber 

deliberación sin pensamiento y no puede haber pensamiento sin conocimiento, algo a lo que las 

bibliotecas son fieles. “Son llaves y custodios del saber humano; es la utilidad que cumple la 

Biblioteca en el Congreso Mexicano, desde el contexto de la pluralidad en el cual de manera 

natural se ejerce la crítica sobre la labor cotidiana del gobierno”, manifestó. 

Enfatizó que esa crítica y esas decisiones que se toman en este centro de poder nacional es 

necesario que se nutran con el saber y con la información. “Quiero ahora reseñar que es la 

colaboración de todas y todos los compañeros que han sostenido a la biblioteca en estos 29 años, 

tanto a la General como a la de la Cámara de Diputados; son ustedes la biblioteca, no es solamente 

el acervo cultural, los volúmenes electrónicos o físicos que se encuentran aquí depositados”  

La directora de la Biblioteca Legislativa de la Cámara de Diputados, María Vázquez Valdez, 

agradeció el apoyo que se ha brindado en estos años a la institución que encabeza, la cual, 

aseguró, es uno de los patrimonios más importantes de la nación, ya que en el Siglo 18 

comenzaron las primeras ordenanzas del depósito legal. 

“Esta biblioteca, junto con la General que se encuentra en el Centro Histórico de la Ciudad de 

México, y que este año cumple 87 años, son acervos de raigambre histórica invaluable”, expresó. 

“Es una responsabilidad y un reconocimiento muy grande tanto a la infraestructura como a la 

historia, como a los equipos de estas bibliotecas, hablamos de la preservación de una riqueza 

fundamental en toda nación, que es la memoria de un pueblo, de sus creaciones de sus 

conocimientos, de su arte, de su pensamiento y de tantos elementos, pues que nos dan esta 

sustancia humana, que les dan a estas bibliotecas la cualidad de ser uno de los patrimonios más 

valiosos de la nación”. 

Carolina Alonso Peñafiel, coordinadora de servicios de Información, Bibliotecas y Museos, se dijo 

muy orgullosa junto al equipo, de su funcionamiento y de la calidad de los servicios que se ofrecen 

en la biblioteca, tanto a quienes están en San Lázaro como al público en general. 
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 “Reconocemos en este día al trabajo diario de quienes están adscritos a la biblioteca y en especial 

a quienes tienen 20 años o más laborando en este acervo, a nombre de la Coordinación de 

Servicios de Información Bibliotecas y Museos, les agradezco de verdad que nos acompañan y 

gracias”, comentó.  

El exlegislador Mauricio Cantú González, profesor de la UNAM, puntualizó que estos 29 años de la 

Biblioteca refleja el esfuerzo, no solamente por recopilar y por generar estos acervos, sino también 

por fomentar un hábito de lectura en el país. 

Lamentó que México haya tenido en el siglo XX y en lo que va el XXI, los índices más bajos de 

lectura a nivel mundial. “El ejercicio de leer es algo que fortalece la mente, las conexiones 

neuronales, más allá del tema que estamos aprendiendo, estamos generando sinapsis y un 

fortalecimiento del conocimiento”. 

Apuntó que el hábito de la lectura, independientemente de que estemos leyendo, cambia 

sociedades, por lo cual, dijo, los legisladores de todo el mundo tienen que leer, no solamente las 

iniciativas y de los proyectos de los puntos de acuerdo, sino también de muchos otros temas que 

luego están interrelacionados con los parlamentarios.  

Posteriormente, se entregaron reconocimientos al personal que ha laborado por más de 20 años 

en la Biblioteca Legislativa de la Cámara, de quienes, se destacó su entrega para el funcionamiento 

óptimo y preservación de este acervo histórico. 
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Pide legislador del PRD priorizar unidad en el Congreso de 

la Unión para garantizar mayor presupuesto para Hidalgo 

en 2024 

Unidad de legisladores y legisladoras hidalguenses dentro del Congreso de la Unión de cara a la discusión 

del presupuesto para 2024 es imperante para asegurar que el estado cuente con recursos necesarios 

para atender las necesidades básicas de la población en general, así como para concluir proyectos que 

se mantienen en desarrollo o se quedaron como “elefantes blancos” en anteriores administraciones, 

consideró el diputado federal de Hidalgo por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) Héctor 

Chávez Ruiz. 

 
 
https://www.milenio.com/politica/diputado-prd-pide-union-congreso-presupuesto-hidalgo 

 
 

https://www.milenio.com/politica/diputado-prd-pide-union-congreso-presupuesto-hidalgo
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GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEGISLATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 
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Resalta Llaven Abarca nueva cultura de democracia 

participativa en México 
 

En el marco de la apertura de la Casa de Enlace del senador con licencia Manuel Velasco Coello, en el 
municipio de Comitán de Domínguez, el diputado federal Jorge Llaven Abarca, ante simpatizantes y 
liderazgos del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), reconoció que uno de los logros del 
presidente Andrés Manuel López Obrador es el de impulsar una nueva cultura de democracia 
participativa en nuestro país, por lo que exhortó a las y los asistentes a participar en las próximas 
encuestas para elegir al coordinador nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. 
 
 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/resalta-llaven-abarca-nueva-cultura-de-democracia-
participativa-en-mexico/458006 
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Comisión de Ciencia avala opinión positiva a la 
iniciativa que impulsa la innovación tecnológica 

en el campo 
 

Boletín No. 4704 

• La propuesta fortalece los procesos de capacitación: diputado López Casarín  

• Anuncian la realización de un foro para analizar la regulación de la inteligencia artificial 

En reunión virtual, la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación que preside el diputado Javier Joaquín López Casarín 

(PVEM), avaló por unanimidad de 21 votos, su opinión positiva a la iniciativa que reforma la Ley de Desarrollo Rural 

Sustentable, presentada por la diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN). 

El objeto es implementar la capacitación en innovación y transferencia de nuevas tecnológicas a los productores del campo 

para mejorar el desempeño de sus actividades agropecuarias y del desarrollo rural sustentable, principalmente en materia 

hidráulica. 

La iniciativa destaca que el sector agrícola es uno de los líderes en América Latina y México es el principal país productor 

de hortalizas en la región latinoamericana, además de que ocupa la segunda posición en el cultivo de fruta, solo por detrás 

de Brasil. 

Agrega que las actividades agrícolas también juegan un papel esencial en la economía del país, con una participación en el 

Producto Interno Bruto de 2.5 por ciento y un flujo constante de inversión extranjera directa que, en el primer trimestre de 

2022, superó los 22 millones de dólares. 

Considera que es importante apostar al campo para garantizar la sustentabilidad alimentaria sin depender de las 

importaciones y fortalecer las exportaciones al mundo; por ello, afirma que es necesario que los tres niveles de gobierno 

inviertan en materia de productividad, rentabilidad y competencia con capacitación, innovación y nuevas tecnologías. 

El diputado López Casarín dijo que la opinión en sentido positivo fortalece los procesos de capacitación. “La iniciativa es 

congruente con la obligación del Estado de promover y sostener la actividad agropecuaria y forestal, garantizando un uso 

óptimo de la tierra”, opinó. 
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Asuntos generales 

El diputado Javier Joaquín López Casarín informó que el próximo 24 de agosto, en el salón Legisladores de la República, 

se realizará un foro que tendrá como objetivo abordar los desafíos que giran alrededor de la regulación de la inteligencia 

artificial. “Hago extensiva la invitación para las y los legisladores para que nos acompañen en este evento y propongan 

algún perfil que pueda incorporare como panelista”. 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) invitó a las y los diputados a una conferencia que se realizará el 31 

de agosto en la que se abordará el tema de los derechos humanos, los recientes avances en neurotecnología e inteligencia 

artificial, impulsados por el esfuerzo científico mundial. 

Del PAN, el diputado Carlos Madrazo reiteró su compromiso de apoyar toda legislación referente a la ciberseguridad y que 

protejan a los seres humanos, porque “muchas decisiones empezarán a ser tomadas por las computadoras y tenemos que 

ver qué tan lejos se puede llegar; se tienen que proteger los derechos humanos y las decisiones que afecten a los seres 

humanos deberán ser tomadas por seres humanos”. 

El diputado Juan Carlos Romero Hicks (PAN) comentó que el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) se está 

organizando con universidades públicas para comentar que es probable que el rubro de becas se disminuya en la iniciativa 

presidencial. “Hay dos programas que casi nunca han tenido reducción. Uno, el Sistema Nacional de Investigadores, y dos, 

las becas, ojalá que esto no sea así”. 

La diputada Judith Tanori Córdova (Morena) refirió que, en los programas de posgrado, el número de becas no era 

exclusivamente si los estudiantes respondían con calidad, sino más bien, tenía cada posgrado un número de becas. “Los 

recursos públicos deben quedarse como lo estipula la ley, en las instituciones públicas”. 
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REGIONALES  

 
Desaparecen cinco mujeres en Guanajuato en 24 horas 

 
Cinco mujeres fueron reportadas desaparecidas por el Protocolo Alba Guanajuato en un lapso de 24 
horas. Recién egresada de la licenciatura de enfermería, Gabriela Alejandrina Garnica Murillo tiene 23 
años y su familia, que no sabe nada de ella desde el 21 de julio, pide auxilio. 
“Pasó el día viernes 21 de julio, alrededor de las 12 del mediodía, afuera del fraccionamiento Barranca 
del Refugio. “Ella llevaba cabello recogido, blusa naranja, pantalón negro y tenis blancos, llevaba en sus 
brazos a su perro ‘Tomás’, de la raza Chihuahua”, detalló Fernanda Garnica, hermana de Gabriela. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/7/26/desaparecen-cinco-mujeres-en-guanajuato-en-24-horas-669963.html 

 

 

https://www.am.com.mx/guanajuato/2023/7/26/desaparecen-cinco-mujeres-en-guanajuato-en-24-horas-669963.html
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2023/7/26/506450.jpg
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“Estamos trabajando por que haya paz y seguridad en 

Aguascalientes a fin de consolidar la llegada de mayores 
inversiones”: TJ 

 
En unos pocos días más se anunciarán diez inversiones extranjeras más en Aguascalientes, destacó la 
gobernadora Tere Jiménez, además de que la industria ya instalada en el Estado crecerá alrededor de un 
82 por ciento, y en tal sentido, “estamos trabajando por que haya paz y seguridad en Aguascalientes”, a 
fin de consolidar la llegada de mayores inversiones al Estado, que es el primer punto logístico en el 
continente americano. 
 
https://www.hidrocalidodigital.com/estamos-trabajando-por-que-haya-paz-y-seguridad-en-
aguascalientes-a-fin-de-consolidar-la-llegada-de-mayores-inversiones-tj/ 
 
 

https://www.hidrocalidodigital.com/estamos-trabajando-por-que-haya-paz-y-seguridad-en-aguascalientes-a-fin-de-consolidar-la-llegada-de-mayores-inversiones-tj/
https://www.hidrocalidodigital.com/estamos-trabajando-por-que-haya-paz-y-seguridad-en-aguascalientes-a-fin-de-consolidar-la-llegada-de-mayores-inversiones-tj/
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Dejan en suspenso protocolo de búsqueda en Jalisco 

 
En suspenso quedó el lanzamiento del nuevo protocolo de seguridad en la búsqueda de fosas 
clandestinas tras la reunión de ayer en Palacio entre funcionarios del Gobierno de Jalisco y líderes de 13 
colectivos de búsqueda. 
En la junta, familiares de personas desaparecidas y los funcionarios encargados de investigar y buscar a 
sus parientes ausentes se sentaron en cuatro mesas para contar sus experiencias en campo y hablar de 
los procesos antes, durante y después de un hallazgo. 
El Gobierno de Jalisco comunicó que lo que los colectivos expusieron se convertirá en "insumo" para 
elaborar el protocolo de seguridad. 
 
 
https://www.mural.com.mx/dejan-en-suspenso-protocolo-de-busqueda-en-jalisco/ar2646838 
 

https://www.mural.com.mx/dejan-en-suspenso-protocolo-de-busqueda-en-jalisco/ar2646838


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

27/07/2023 

 

REGIONALES  

 
Hallan en 2022 otros moches 

 
La Dirección de Ingresos de Monterrey, que encabezaba Rolando González Castaño, denunciado 
penalmente el lunes por el Alcalde Luis Donaldo Colosio por armar una red de moches, arrastra 
cuestionamientos por corrupción desde hace un año. En el esquema anterior, cobraban moches a 
automovilistas al cambiar multas por conducir en estado de ebriedad por otras menos graves.En junio 
del 2022, la Contraloría regia interpuso una denuncia penal ante la Fiscalía Anticorrupción del Estado 
contra dos funcionarios del área dependiente de Tesorería, revelaron ayer fuentes enteradas de las 
investigaciones. 
 
 
 
https://www.elnorte.com/hallan-en-2022-otros-moches/ar2646845?v=4 
 

https://www.elnorte.com/hallan-en-2022-otros-moches/ar2646845?v=4
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Confirma Riquelme un segundo policía muerto y cuatro 

heridos más por nuevo enfrentamiento en Coahuila 

 
Durante el segundo ataque de criminales a Coahuila, falleció un segundo elemento de seguridad y 
cuatro resultaron heridos, confirmó el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solis. En el homenaje al 
oficial que falleció en el ataque de ayer por la mañana, el Mandatario estatal manifestó que esta 
mañana nuevamente otro grupo delictivo intentó ingresar a Coahuila, en los límites de Coahuila y 
Nuevo León, siendo otra vez repelidos por las fuerzas de seguridad del Estado en coordinación con la 
Guardia Nacional y el Ejército, lamentablemente con una baja. 
 

https://www.zocalo.com.mx/confirma-riquelme-un-policia-muerto-y-cuatro-heridos-por-nuevo-enfrentamiento-en-coahuila/ 

 

 

 
 
 
 

https://www.zocalo.com.mx/confirma-riquelme-un-policia-muerto-y-cuatro-heridos-por-nuevo-enfrentamiento-en-coahuila/
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Guadalupe Taddei Zavala (Consejera Presidenta del INE) 

Entrevista con Carmen Aristegui  

“Lo primero que tuvimos que hacer al interior del Consejo General fue justamente 

encontrarle este sentido a esta línea que marca el Tribunal Electoral, cómo divide en el 

tiempo lo que no está actualmente regulado y lo que sí está regulado en la ley, es 

decir, a partir del inicio del proceso electoral la ley aplica en su totalidad para todos 

los actos de los actores políticos a través de sus partidos políticos y en esta etapa previa 

es lo que nos está mandatando en este momento el Tribunal: realizar estos lineamientos. 

Pero el Tribunal hace una definición muy clara a la que nos habremos de ajustar y lo 

diferencia en dos conceptos básicamente: procesos políticos internos de 

autorregulación y autodeterminación de los partidos políticos y la otra, procesos 

político-electorales, desde ese preciso momento teníamos que ponernos un chip 

distinto para entender esta nueva realidad”.  

 

 

 

[ARISTEGUI] 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH02NRccsREnNDU&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215764&parId=75F18D3264FEE48F%215752&o=OneUp
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Los contrarios del presidente Andrés Manuel López Obrador y Morena, están hiperactivos en la 

elección primaria que llevan a cabo para designar al candidato o candidata a la Presidencia, en las 

elecciones federales del primer domingo de junio 2024. 

La verdad, hay que decirlo, tienen un Comité Organizador, que son expertos en el ramo electoral el 

cual, cuida hasta el más mínimo detalle para que el que resulte electo o la que resulte, tenga 

credibilidad, seriedad, y transparencia, en su nueva investidura, de cara a aquellos comicios. 

Los tiempos corren y, reiteramos, panistas, priistas y perredistas, llevan atraso en dos años, en la 

carrera presidencial, si recordamos que, el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, dio al 

banderazo de la sucesión, un mes después de aquella dolorosa derrota para él y el partido político 

que fundó, en el 2021, cuando perdieron mayoría calificada en la Cámara de Diputados. 

Tropezón político-electoral para el político de Tabasco, el cual, fue costoso en sus proyectos de 

gobierno, como el que ya no pudo hacer ninguna reforma electoral, a modo, para apuntalar a 

Morena y reelegir al partido en el poder, un sexenio más. 

Como tampoco logró hacer realidad otras reformas en materia de seguridad y de energía que, con 

la electoral, fueron los proyectos que ideó, para cerrar el gobierno que preside. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

BLOQUE OPOSITOR, INSTALA ESTRUCTURA EN LOS ESTADOS, PARA EL PROCESO INTERNO; 

VERACRUZ: DEL RÍO VIRGEN, CANDIDATO DEL MC 
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La oposición, tardíamente, lleva a caso su proceso interno para elección del candidato presidencial, 

Amlo, lleva ventaja por 18 años, en ese terreno. 

Como candidato presidencial del PRD hoy, Morena y como Presidente de la República, el 

mandatario, sigue en campaña, mientras que la oposición, recién se pusieron de acuerdo y logran 

agruparse en nuevo membrete, Frente Amplio por México; de manera escrupulosa, transparente, 

alistan sus primarias, para conocer quién los abanderará en el 2024. 

Ex consejeros electorales, asesores en la materia y jurídicos, hacen la tarea que les encomendaron 

y en eso están actualmente; el próximo 3 del mes patrio, tienen que anunciar a la militancia, 

ciudadanos, al país y al mundo, quién es el candidato, candidata, del bloque opositor a la 

Presidencia. 

Tienen un reto importante, porque la estructura que organizaron, se enfrentará al aparato de 

Estado, “del Presidente para abajo”, que, ¡obvio!, van con todo, para organizar proceso electoral 

del siguiente año, con un apoyo parcial del Instituto Nacional Electoral, porque el Consejo General, 

en su mayoría, no es “carnal” del mandatario. 

Aunque Morena-Amlo, tienen su avanzada en la presidenta consejera del árbitro electoral, 

Guadalupe Taddei Zavala, no tiene la mayoría de consejeros a su favor. 

Además, los gobernadores de Morena, como en su momento, los del PRI, harán todo, para favorecer 

la victoria del partido que los encumbró al poder, fama y billete. 

¡Ah! y los ciudadanos-activistas del partido guinda. 

Entonces, en el FAM, tienen un reto importante, que es el de vencer aparato de Estado que encabeza 

el presidente Andrés Manuel López Obrador -desde sus foros matinales-, para lograr que el bloque 

opositor, gane la Presidencia. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27/07/2023 OPINIÓN 

Hasta el momento, reiteramos, no hay señales claras que denoten un cambio en el sistema político 

que arribó al poder en el 2018. 

Tal parece que las oligarquías, ¡los que mandan en este país, pues!, están “a todas mamis”, con el 

gobierno que encabeza el político de Tabasco, lo que implica el que Morena no perderá la 

Presidencia en el 2024. 

No nos vayamos con la finta mediática que hacen estridente en Palacio Nacional, con irrupción en 

la sucesión presidencial, de la senadora hidalguense, Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz. 

No olvidar que la misma campaña mediática, se ensayó en el Estado de México, donde Alfredo del 

Mazo Maza, se hizo de la vista gorda y dejó que la campaña de la señora Ale del Moral, vaya a pique. 

Empero, no esperaban que fuera con pocos puntos de diferencia, y no como señalaban encuestas a 

modo, por encargo o zalameras. 

Últimos días de campaña electoral mexiquense, se esparció posibilidad de victoria de la ex alcaldesa 

en Cuautitlán Izcalli, pero todo fue mediático, porque la maestra de Texcoco, Delfina Gómez Álvarez, 

sólo esperaba confirmar su victoria por algunos puntos de diferencia con la candidata del bloque 

opositor. 

Esa estrategia, la utilizó Andrés Manuel López Obrador, en el 2018, cuando le bajó de nivel a su 

retórica, a su discurso mediático y callaba en los debates, porque sabía que el pacto que hizo con 

Enrique Peña Nieto, aseguraba victoria.  

Pacto que, reiteramos una vez más, reveló el amigo de los amigos un par de meses antes de la 

elección federal 2018, Jorge Castañeda Gutman. 

Es el mismo papel que hicieron en el Estado de México, el cual, repetirán una vez más en la 

adelantada sucesión presidencial. 
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Empero, la política es así, cuando recordamos aquellas clases que nos ilustró en la hoy Facultad de 

Estudios Superiores Acatlán, UNAM, el entonces director de la institución, Francisco Casanova 

Álvarez -qepd-, en la materia, sistema político mexicano, con la definición de un partido político. 

Disputar el poder, llegar al poder y conservar el poder. 

Es lo que hizo el PRI, por varias décadas, el PAN, en dos sexenios y Morena, con Andrés Manuel 

López Obrador, lo intentará por 6 años más. 

¡Claro!, recordamos, que en política, no hay nada escrito y si los mexicanos, deciden con su voto, el 

rumbo de la nación, cruzarán la boleta electoral para que no repita Morena en el siguiente sexenio. 

Cual lo hicieron contra el PRI, en el 2000; como lo hicieran contra el PAN, en el 2012 y como 

repitieron rechazo al tricolor, en el 2018. 

O deciden con el sufragio, que Morena, conserve el poder. 

Ese reto, lo tienen el PAN-PRI-PRD, y por ello, instalaron en toda la República, estructura que 

coadyuvará con el Comité Organizador del proceso interno, en la elección del candidato 

presidencial. 

Ello, es producto del trabajo conjunto entre la sociedad civil, partidos políticos y los 7 sabios que 

diseñan paso a paso la elección primaria en el bloque opositor. 

El Comité local, se integra por especialistas, representantes de organizaciones de la sociedad civil y 

de los que integran el FAM. 

Así, llevan responsabilidad del ejercicio que se encuentra en curso, proporcionarán información 

necesaria para implementar logística en cada estado, con el objetivo de instalar centros de 

participación ciudadana, a fin de que los ciudadanos que se registren previamente en la plataforma 

frenteampliopormexico.org.mx puedan participar en las etapas del proceso. 
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“Trabajaremos con auténtica vocación democrática para contribuir a darle forma a esta alianza 

inédita a este ejercicio histórico que busca apegarse a la normativa electoral, que tiene reglas para 

garantizar piso parejo entre las y los aspirantes y que se rige por un principio esencial de 

transparencia y rendición de cuentas”, ofrece el Comité Organizador. 

Luisa Alejandra Latapí Renner, integrante en el Comité Organizador, resaltó que hace 26 días, inició 

uno de los proyectos más ambiciosos para el futuro del país, alianza entre ciudadanos y partidos, 

que permite una nueva política en la que se dejan atrás reclamos estériles, descalificaciones y 

rencores acumulados, para dar paso a un proyecto incluyente, democrático y de reconciliación. 

Marco Antonio Baños Martínez, ex consejero electoral y parte de la responsabilidad en el proceso 

interno del bloque opositor para designar candidato o candidata a la Presidencia, no dudó en 

señalar que los Comités locales, son brazos operativos del FAM, en todo el país.  

“Y materializarán un esfuerzo legítimo para seleccionar en el marco de la ley y en criterios 

establecidos por  autoridades electorales, a la persona que coordinará el proyecto que busca orecer 

alternativas y una agenda de políticas públicas ante la problemática que vive el país”. 

El director Jurídico en el CEN el PAN, Raymundo Bolaños Azócar, expone que el ejercicio de consulta 

ciudadana que llevan a cabo, sea una realidad que se extienda en alcance a todo el país, un proceso, 

que contagia de esperanza a millones de mexicanos y mexicanas, el cual se distingue porque los 

ciudadanos, con su participación, lo hacen democrático. 

Rolando Zapata, secretario de Acción Electoral en el PRI, reconoció voluntad política de los partidos 

que integran el frente opositor, con entusiasmo y compromiso de la ciudadanía, en tres grandes 

conceptos:  pluralidad, participación ciudadana y democracia representativa. 

-“Una amalgama que le dará a México, un rumbo diferente”. 

Puyante, intervención de la representante del PRD, Claudia Castello, secretaria de Asuntos 

Electorales: 
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-“No les vamos a fallar, sin importar cuántas mañaneras se dediquen a denostarnos y a dividir el 

país. Este es el Frente de la construcción, de las sumas; no del odio y no del resentimiento; no del 

dedazo presidencial disfrazado grotescamente del corcholatismo”. 

¡Enhorabuena!, porque los que votan en este país, por encuestas “patito” o a través de plataforma, 

tienen opciones para decidir en el proceso interno de los dos bloques políticos -previo a la elección 

del primer domingo de junio 2024-, a quién desean como candidato o candidata presidencial. 

EN EL CHACALEO 

En Veracruz, la clase política del estado, confirmó lo que ya sabía: que el ex diputado federal, José 

Manuel del Río Virgen, será el candidato del MC a la gubernatura del estado y, hay que decirlo, con 

amplia posibilidad de ganar la elección, si al partido cuyas siglas pertenecen al senador Dante 

Delgado Rannauro, se agregan el PAN-PRI-PRD… Ayer, en un convivio que organizó Sofía Yunes 

Gamboa, políticamente, denotaron que el controversial actor político veracruzano, es virtual 

abanderado del movimiento naranja al gobierno local… No dudamos en que del Río Virgen, impulse, 

cabildee, que en su proyecto futurista, se agreguen integrantes del Frente Amplio por México… 

Hasta el momento, Dante Delgado, no define nada en eventual alianza electoral con el FAM… Ayer, 

amplio apoyo de los jóvenes, encontró el diputado Santiago Creel Miranda, durante su visita al 

Estado de México, en el contexto del proceso interno en el que participa, como aspirante a la 

candidatura presidencial del bloque opositor… Antier, en conferencia que ofreció en el Senado de 

la República, el también vicepresidente en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, delineó 

lo que falta para concluir el proceso interno de la oposición: “Vamos bien, vamos a tiempo, faltan 

15 días para cerrar este periodo y después vendrá el conteo de las firmas y, finalmente, quienes 

pasemos, tendremos el primer foro”… “Y una vez que se tenga el primer foro, vendrá encuesta y esa 

encuesta determinará quién de los tres aspirantes o de las tres aspirantes o de las y los, pasarán a 

la siguiente etapa, en donde habrá cinco foros adicionales, foros en donde habrá intercambio de 

ideas, contrastes de puntos de vista y, finalmente, llegaremos al 3 de septiembre”… ¡Híjole!...  
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Finales de cada sexenio, emergen casos de corrupción, en el gobierno federal, organismos 

descentralizados o instituciones de seguridad social… El que está por terminar en octubre del 

próximo año, no es excepción… Ayer, en conferencia de prensa que ofreció el diputado federal del 

PAN, Jorge Triana Tena, dio a conocer nuevo caso de abuso de poder en el ISSSTE, que dirige Pedro 

Zenteno Santaella… En mayo pasado, acusó, la institución emitió convocatoria para renovar todo el 

equipo de cómputo, contrato de arrendamiento para los ejercicios fiscales 2023, 2024 y 2025, 

compra que asciende a cerca de ¡654 mdp!, que asignaron a la empresa “Maid”, la cual, puntualizó 

el legislador panista, “no cuenta, ¡por supuesto!, con, ni con la experiencia, ni tampoco con los 

recursos para poder cumplir con todo lo que se estableció en un contrato marco… Entregaron 

equipo completamente diferente al que se contrató. “Estamos hablando por ejemplo, que se 

solicitaban equipos de cómputo Desktop, modelos pro, SFF 400 y la empresa entregó modelos SFF 

250. Esto está a la vista de todos y, ¡por supuesto!, está denunciado”, acusó el diputado… ISSSTE, 

solicitó puertos USB 3.2 y lo que ofertaba esta empresa desde un principio y por eso se le entregó 

el contrato, a pesar de esto, eran simplemente puertos USB del número 2, de menor nivel de lo que 

se requería”… El contrato de adjudicación fue por 50 mil equipos, y deberían quedar instalados el 

19 de agosto siguiente, “pues de todos ellos y al día 17 de julio, no se ha instalado absolutamente 

nada, por la misma razón, que no existe la capacidad ni siquiera de entregar los equipos de videos, 

pero tampoco de poderlos instalar”… Lo peor del asunto, reportó el diputado Triana, es que el pago 

“se adelantó de inmediato”, el quebranto, pondera, es multimillonario “y estamos hablando de que 

se podría quedar sin operación tecnológica el ISSSTE en los próximos tres años, de aquí al año 

2025”… ¡Viva México! ¡Viva!... El presidente de la Asociación Mexicana de Empresas de Seguridad 

Privada, Gabriel Bernal Gómez, asumió la presidencia del Comité de Gestión por Competencias, de 

este sector, en el Consejo Nacional de Normalización y Certificación e Competencias Laborales, de 

la Sep… Ante el encargado de este Consejo, Rodrigo Rojas Navarrete, el dirigente de la AMESP, 

resaltó contexto desafiante, complejo, lleno de antagonismos que vive el país, donde la seguridad 

es preocupación constante... Tercera comisión de trabajo que preside diputada Carolina Vigiano 
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Austria en Comisión Permanente del Congreso de la Unión, aprobó dictámenes que exhortan a 

diversas dependencias y autoridades de los tres niveles de gobierno, en materia de protección al 

medio ambiente, apoyo a pescadores en Campeche, mesas de diálogo sobre Carta Porte, atención 

a daños por tormenta tropical, “Hanna”, ¡en el 2020!, seguridad en carreteras, colocación de 

señalamientos en éstas y educación ambiental…  Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, presidente en 

Junta de Coordinación Política y coordinador parlamentario del grupo mayor en el Senado, visitó 

Segob, donde tuvo reunión de trabajo con titular en la dependencia, Luis María Alcalde Luján, con 

el objetivo de fortalecer coordinación institucional entre el gobierno federal y Cámara de 

Senadores… “Compartimos completa disposición para mantener un diálogo permanente en 

atención a los temas legislativos para beneficio del pueblo de México”, publicó en redes sociales el 

legislador comiteco, luego del encuentro… Asuntos que trataron, agenda legislativa para el siguiente 

periodo ordinario de sesiones que inicia el 1 del mes patrio. “Como siempre, tenemos una buena 

cooperación en el Senado de la República con el Poder Ejecutivo”, ponderó senador de Morena… La 

titular de Gobernación, expresó que este tipo de reuniones, permiten mantener y fortalecer 

coordinación entre la dependencia encargada de la política interior y el Senado de la República, a 

fin de preparar iniciativas y propuestas que vienen para el próximo periodo de sesiones. “Aquí, 

están las puertas abiertas”, ofreció… ¡Vaya!... Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... 

¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… YouTube: juanlopezmiguel59… 

Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…   
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; PRESENTÓ UNA ENCUESTA QUE INDICA QUE MORENA LLEVA EL 40% DE PREFERENCIA 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar de las restricciones del INE, presentó una encuesta que indica que Morena lleva el 40% 

de preferencia sobre el 19% que suma PAN, PRI y PRD. Con esta acción buscó asegurar que su movimiento no tendría razones para buscar 

dañar a la oposición. El sondeo que mostró revela datos de las encuestadoras Covarrubias y Asociados y Enkroll, bajo la pregunta: Y si las 

elecciones para presidente de la república fueran el día de hoy, ¿me podría decir por qué opción votaría?. Los datos también revelan una 

preferencia de solo 7% para Movimiento Ciudadano, mientras que el 25% dice no tener una respuesta. López Obrador mostró estos datos a 

manera de defesa ante los señalamientos que han surgido desde la oposición y de la propia Xóchitl Gálvez, de que la aspirante a la candidatura 

del frente opositor podría correr peligro, incluso la hidalguense a denunciado actos de violencia por parte de Morena. López Obrador advierte 

campaña falsa tras la nueva encuesta en que Xóchitl despega con fuerza. Aunque me infraccionen, vale la pena precisar. En su argumento, dijo 

que estas acusaciones forman parte de una campaña del grupo opositor porque no les sale nada, están desesperados; son capaces de mentir y 

calumniar, además de asegurar que eso es característico de la derecha. El odio y la violencia no tiene que ver con la izquierda. Siempre el 

autoritarismo lo impulsa la derecha. En la sección de Quién es Quien de las mentiras que encabeza Elizabeth García Vilchis, se dedicó también 

a referirse sobre el tema, mostrando algunos comentaristas televisivos que han sugerido la posibilidad de un ataque contra Gálvez. Es una 

campaña muy sucia. El presidente puntualizó que no existe ninguna razón, es una invención producto de un coraje exacerbado porque no han 

podido detener el proceso de transformación y porque cada vez se les aleja más la posibilidad de regresar por sus fueros. Ojalá y todo mundo 

se tranquilice, se serene. Vamos muy bien como país. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; ANUNCIA ACTIVIDADES PARA CONMEMORAR EL DÍA MUNDIAL CONTRA LA TRATA DE PERSONAS 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informó que dentro de las actividades por el Día Mundial contra la 

Trata de Personas, que se conmemora el 30 de julio, el miércoles 2 de agosto se llevará a cabo un foro en la Cámara de Diputados al que 

acudirán organizaciones civiles expertas en la materia. Informó que una comitiva de legisladoras de Morena acudirá a la Cumbre Mundial contra 

la Trata de Personas programada para el 27 y 28 de julio en Washington DC, Estados Unidos, y de manera paralela se celebrará en San Lázaro 

un foro sobre el tema. Anunció que las Comisiones de Igualdad de Género y Derechos Humanos, presididas por las diputadas Julieta Kristal 

Vences Valencia y Nelly Minerva Carrasco Godínez, organizan un Parlamento Abierto a fin de enriquecer las iniciativas que se encuentran en 

dictaminación para avanzar en el combate al problema que afecta principalmente a las mujeres. Detalló que en el evento del miércoles 2 de 

agosto, en San Lázaro, se prevé la asistencia de diversos colectivos y de Rosario Piedra Ibarra, presidenta de la Comisión Nacional de los 

Derechos Humanos (CNDH), para analizar una estrategia integral que permita sumar esfuerzos en el combate a la trata de personas. Explicó 

que el foro tiene el objetivo de visibilizar, socializar y concientizar sobre el tema; que la gente sepa que éste es un problema que está aquejando 

al mundo. Mier Velazco lamentó que en México la trata sea el tercer delito más cometido y que, debido a la dificultad para configurarlo, sólo se 

denuncie el 6 por ciento de los casos; por ello, el Gobierno de México emitió un decreto a fin de que el delito sea perseguido de oficio. Destacó 

que las y los diputados federales de Morena trabajan en una reforma constitucional y a nivel Código Penal para evitar que más personas caigan 

en manos de la delincuencia: 85 por ciento mujeres y 15 por ciento hombres. Hizo un llamado a la sociedad a estar alerta, ya que las personas 

son enganchadas y engañadas a través de las redes sociales.  

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR EDUARDO RAMÍREZ; REVISA CON LUISA MARÍA ALCALDE AGENDA LEGISLATIVA PARA EL PRÓXIMO PERIODO 

ORDINARIO DE SESIONES 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez Aguilar, informó que sostuvo una reunión con la Secretaria de 

Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, con el objetivo de fortalecer la coordinación institucional entre el Gobierno federal y el Senado de la 

República. Compartimos completa disposición para mantener un diálogo permanente en atención a los temas legislativos para beneficio del 

pueblo de México. Ramírez Aguilar indicó que, en la reunión revisaron temas de la Agenda Legislativa, los cuales se buscará impulsar en el 

siguiente Periodo Ordinario de Sesiones. Como siempre, tenemos una buena cooperación en el Senado de la República con el Poder Ejecutivo. 

Al respecto, Alcalde Luján expresó que este tipo de reuniones permiten mantener la coordinación y fortalecerla, a fin de preparar las iniciativas 

y propuestas que vienen para el próximo Periodo de Sesiones. Aquí están las puertas abiertas. 

 

PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS, SANTIAGO CREEL; LAMENTA ACUSACIONES EN SU CONTRA POR USO INDEBIDO 

DE RECURSOS 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, restó importancia a la denuncia por supuesto uso indebido de recursos 

públicos que fue interpuesta en su contra por parte del morenista Alejandro Robles, y criticó que tales acusaciones solo hacen perder el tiempo 

al Estado mexicano para perseguir a los verdaderos delincuentes. El panista lamentó que las acusaciones en su contra se tratan de un asunto 

político que solo hace perder el tiempo de las autoridades, por lo que él no las toma en serio. En ese sentido, hizo un llamado al partido Morena 

a consultar la página de transparencia de la Cámara de Diputados, y advirtió que, si las acusaciones en su contra persisten, presentará una 

demanda por daño moral. Sólo están haciendo perder el tiempo y recursos a la Fiscalía General de la República y refirió que, de ganar la 

demanda contra el partido guinda, la intención es que los recursos que se obtengan sean entregados a la FGR para compensar lo gastado en la 

investigación en su contra. Creel Miranda aseguró que no se siente presionado para pedir licencia a su cargo, sin embargo, dijo que estaría 

dispuesto a pedir licencia si se garantiza que un miembro de su partido, el PAN, tomará su lugar, pues mencionó que sería necesario para 

asegurar la continuidad de las acciones de inconstitucionalidad que ha impulsado. 

 

RICARDO MONREAL; MANTENDRÁ LA LUCHA POR DIGNIDAD Y PROMETIÓ A SUS SEGUIDORES NO DEFRAUDARLOS 

 

El senador Ricardo Monreal, aspirante a la presidencia por Morena, durante su visita a Guanajuato, indicó que se mantendrá a la lucha por 

dignidad y prometió a sus seguidores no defraudarlos, por lo que rajarse no se encuentra en sus planes a futuro pues seguirá en la lucha hasta 

el próximo 6 de septiembre. Apuntó que ha existido una guerra sucia y se han hecho conjeturas en los medios de comunicación sobre su falsa 

salida de la lucha partidista, por lo que descartó declinar a favor de Marcelo Ebrard, Adán Augusto López o Claudia Sheinbaum, como se ha 

mencionado. Monreal Ávila sentenció que los rumores sobre su declinación responden a que está preocupando su presencia en la contienda 

partidista y rumbo a los comicios del 2024; no obstante, reiteró que se mantendrá en la lucha por respeto al movimiento. Eso es falso, pero algo 

está pasando, les está preocupando mi presencia, pero Monreal se va a mantener hasta el final, por respeto a esta lucha, por dignidad, por la 

democracia. ¡Vamos a sostenernos!. Voy a dar la sorpresa, soy un hombre de lucha y estoy agradecido con todos los medios de comunicación, 

gracias a ellos soy conocido. Monreal Ávila instó a la unidad al interior de Regeneración Nacional más allá del resultado que se dé en la encuesta 

que designe a la persona que comandará los trabajos del partido rumbo a los comicios del próximo año, pues indicó que es necesario que se 

garantice la continuidad de la Cuarta Transformación.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; APUESTA POR UNA 4T CON DERECHOS 

 

Claudia Sheinbaum Pardo, fue reconocida por su incansable lucha y compromiso con las causas populares las cuales han dejado huella 

imborrable en el panorama académico, social, político y gubernamental de México. Su liderazgo se ha forjado a través de años de lucha estudiantil 

y político-social. Cuando fue gobernante de la Ciudad de México, demostró una capacidad excepcional para enfrentar situaciones complejas con 

solvencia y humanismo que muestran su coherencia, coraje y decisión en la búsqueda de un país más justo, ejemplos de ello fueron el devastador 

terremoto de 2017, donde dedicó su tiempo y esfuerzo a recorrer las zonas afectadas y brindar apoyo a los damnificados o cuando durante la 

gestión de la pandemia del COVID-19 en la Ciudad de México se enfocó en la prevención, atención médica y asistencia social con lo que logró 

contener la propagación del virus y proteger a la población. Docentes, académicos, científicos e investigadores de Jalisco, manifestaron su apoyo 

a Claudia Sheinbaum. Para ellos el que una mujer gobierne el país tiene un significado trascendental pues es un hito histórico que honra la 
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lucha de todas aquellas mujeres que nos precedieron en la búsqueda de igualdad y justicia. Dejaron en claro que el liderazgo de Sheinbaum 

hace que se rompan barreras y abre nuevos caminos para que exista un México más equitativo y progresista, además dicen estar orgullosos de 

apoyar a la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo en su misión de construir un México mejor para todos.  

 

SENADORA XÓCHITL GALVEZ; RESPONDE A AMLO POR MOSTRAR ENCUESTAS QUE DAN VENTAJA A 'CORCHOLATAS' 

 

La senadora Xóchitl Gálvez, pese a las aseveraciones de Andrés Manuel López Obrador, sobre que la senadora y aspirante a la presidencia, 

perdería contra cualquiera de las ‘corcholatas’, dijo sentirse motivada. Aseguró que Yegua que alcanza, gana. López Obrador presentó dos 

encuestas en las que mostraban a los aspirantes de Morena con una mayor ventaja que los aspirantes de la oposición, razón por la que negó 

que estuvieran preocupados en el partido. Aún con esto, la aspirante panista aseguró que no tiene miedo y que pese a la desventaja, lo suyo era 

remontar: Lo mío es remontar y ganar. Le anticipo al presidente que yegua que alcanza, gana. Aseguró que no tiene problemas con lo mostrado 

por el presidente y recordó un caso similar. Aseguró que durante su intento por llegar a la gubernatura de su estado natal, Hidalgo, tuvo tres 

puntos porcentuales de diferencia con su contrincante priista. Presumió su victoria en la alcaldía Miguel Hidalgo, donde aseguró haber remontado 

25 puntos en la encuesta. Todo esto es para que se reafirme el que no existe ningún temor a nada y que no tendríamos ningún motivo, además, 

de que somos respetuosos a los derechos de los demás, políticamente, no tendríamos ningún motivo para agredir a nadie.  

 

MARCELO EBRARD; DESCARTÓ A HUGO LÓPEZ-GATELL PARA SU GABINETE, EN CASO DE QUE LLEGAR A LA PRESIDENCIA. 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, fue contundente al asegurar que López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la 

Salud, no formaría parte de su equipo si gana las elecciones en 2024. Puntualizó que su postura no es porque considere que no ha dado buenos 

resultados durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, sino que se debe a una diferencia de pensamiento. No, no es que lo haya 

hecho mal, es que pensamos diferente. Ebrard no entró en detalles acerca de su posición. Aseguró que no busca replicar la forma de gobernar 

de López Obrador. Su estilo no puedes tú reproducirlo. Pero sí compartimos una causa común. Ebrard aclaró que aunque tiene estilo propio, 

está consciente de que debe haber continuidad en los aspectos de la administración del presidente que fueron bien recibidas. Les interesa mucho 

que haya una continuidad en los programas, sobre todo los programas sociales, en que no haya condonación de impuestos, digamos en una 

serie de avances que hubo, que la gente respalda y que quiere que se mantengan, cosa muy lógica.  

 

 SILVANO AUREOLES; LA FORTALEZA DEL FRENTE ESTÁ EN LA UNIDAD 

 

El contendiente que representa la izquierda en el Frente Amplio por México (FAM), Silvano Aureoles Conejo, se reunió con el Senador de la 

República, Miguel Ángel Mancera en la Ciudad de México. Durante el encuentro revisaron el avance de las etapas del FAM y el ex gobernador 

reconoció las valiosas aportaciones de Mancera a la democracia nacional y el fortalecimiento del Partido de la Revolución Democrática (PRD). 

Silvano Aureoles, habló de la importancia de la unidad de todas y todos los que aspiran a coordinar los trabajos del bloque opositor, estar 

adelantando tiempos, tratando de demeritar el esfuerzo de los demás compañeros, hacer creer que hay dados cargados, no deja nada bueno, 

nos vemos como los de enfrente, pareciera que queremos lograr la candidatura a como dé lugar y no se trata de eso, lo que nos hace fuertes en 

el Frente es estar unidos. 

 

SENADOR MIGUEL ANGEL MANCERA; REDUCCIÓN DE LA JORNADA LABORAL, UNA DEUDA CON LOS TRABAJADORES 

 

El Coordinador del GPPRD, Miguel Ángel Mancera Espinosa, indico que una de las grandes deudas que tiene el gobierno con las y los 

mexicanos, el GPPRD impulsa desde la Cámara Alta una reforma para que la jornada máxima de trabajo diurno y nocturno sea de seis y cinco 

horas, respectivamente, con ello se beneficiaría a un millón 645 mil 492 personas que desempeñan alguna actividad profesional para el Estado. 

De aprobarse, los cambios legales se aplicarían al artículo 123 constitucional apartado B, fracciones I, y II, por lo que consideró importante seguir 

hablando del tema dado que es urgente modificar los hábitos y costumbres en la sociedad de mexicana, sobre todo aquellos aspectos como el 

económico, social y de derechos humanos y se ven directamente influenciados por el ambiente tecnológico. Cabe señalar que la propuesta busca 

atender a quienes tienen un riesgo alto de sufrir discapacidades o fallecer por motivos ocupacionales. Esto último porque la Organización Mundial 

de la Salud aseguró que las jornadas laborales prolongadas provocaron 745 mil defunciones por accidente cerebro vascular y cardiopatía 

isquémica en 2016, cifra 29 por ciento superior a la del año 2000. Asimismo, en caso de aprobarse, aseguró el legislador, por cada cinco días 
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laborales la persona trabajadora podría disfrutar de dos días de descanso. Con ello, se fortalecerían los derechos considerados en la Ley Federal 

del Trabajo, misma que ya les dotó de 12 días el periodo vacacional desde el primer año en el ejercicio del cargo. Mancera Espinosa concluyó 

advirtiendo que al igual que en otras luchas sociales encabezadas por el PRD, como el salario mínimo, no debe dejarse para después el tema y 

confió en que en un par de años esté podría ser otro logro en pro de las y los trabajadores. 

 

ENRIQUE DE LA MADRID; ASPIRANTE DEL FRENTE VA POR MEXICO ESTA DE VISITA EN SINALOA 

 

Enrique de la Madrid, aspirante del Frente Amplio por México, se encuentra en Sinaloa, donde se reunió con un grupo de jóvenes y productores 

del estado. Asimismo estará visitando los Mochis, el aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, está realizando un proceso de 

recolección de firmas. Enrique de la Madrid señaló la necesidad de un gobierno de coalición que promueva el crecimiento económico y garantice 

la seguridad en el país. Criticó el presidencialismo exacerbado y abogó por una nueva forma de gobernar para evitar la concentración de poder. 

En este Gobierno actual pues no hay nada. No invierten en nada, no entienden lo que es el desarrollo, no entienden el impulso al turismo y lo 

que sí saben es hacer de México un país espectacular, porque ahora todas las mal llamadas “corcholatas” están en los espectaculares, que cada 

uno cuesta 35 mil pesos. Expresó su preocupación por el aumento de la pobreza y la inseguridad en el país, así como la falta de oportunidades 

para los mexicanos. Criticó la gestión de la economía y la falta de crecimiento, achacando al Gobierno actual la responsabilidad de la situación 

que vive México. De la Madrid hizo un llamado a la unión y fortaleza del frente amplio por México para enfrentar los retos que enfrenta el país. 

Destacó la importancia de trabajar en conjunto para lograr un México mejor, donde las oportunidades sean una realidad para todos los 

ciudadanos. Enrique de la Madrid busca consolidarse como una opción para encabezar el frente amplio por México y promover un cambio en 

la dirección del país.  

 

FMI; INSTA A NO RELAJAR LA POLÍTICA MONETARIA PESE A CRECIMIENTO ECONÓMICO INESPERADO 

 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) cree que no es momento para que la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) y el Banco Central 

Europeo (BCE) empiecen a relajar su política monetaria, porque la inflación está aún lejos de los objetivos del 2 %. Así lo apuntó el director de 

Investigación del FMI, Pierr-Olivier Gourinchas, con motivo de la publicación de las perspectivas económicas mundiales de este organismo. El 

gran problema sigue siendo la inflación, que aunque vaya en la buena dirección sigue muy lejos de los objetivos de los bancos centrales que 

están en el 2 %. Gourinchas, recordó que la inflación subyacente, la que no incluye ni energía ni alimentos, sigue estando más elevada de lo 

esperado. 

 

www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Meta’s ad business rebounds but virtual-

reality costs bite 

Consulta indígena y capítulo sobre FF.AA. 
enfrentan a bloques políticos dentro del 

Consejo Constitucional 

El Niño blamed as heat wave 
lingers 

Hunter Biden deal in limbo 
Sudden obstacle delays plea 

deal for Biden’s son 

 

Fin de vie: vers une loi sur l’aide 
active à mourir 

El PP entierra en solo 24 horas su 
oferta de pacto al PSOE 

Fed increases rates to 22-year high as 
US inflation remains ‘elevated’ 

PM ‘damaging UK plc’ in row over 
exit NatWest chief 

YPF: aceptan pagar como mínimo 
otros US$ 5.000 millones por la 

estatización 

Avanço de reformas eleva nota de crédito do 
Brasil 

La economía venezolana sufrió 
otro trimestre de caída  
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Hunter Biden se declaró culpable para evitar la cárcel pero siguen las pesquisas sobre él  

•Ecuador recuperó los cuerpos tras motín violento en cárcel, sin aclarar el número de muertos 

•Exmilitares dijeron al Congreso que el Gobierno de EU esconde naves extraterrestres 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Santiago Creel acusó a AMLO de “pecar de soberbia” con sus “corcholatas”.- Luego de que el 

presidente Andrés Manuel López Obrador mostró encuestas a favor de Morena, Santiago Creel 

Miranda, aspirante a la candidatura presidencial por el bando opositor, se lanzó contra el mandatario 

por hacer promoción ilegal.  [INFOBAE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Diputada de Morena denunció al IPN por presunto desvío de 273 millones de pesos.- Inés Parra dijo 

que espera que la Fiscalía lleve a cabo su trabajo, pues señaló que la Auditoría Superior de la 
Federación se ha convertido en un elefante blanco que propicia impunidad. [INFOBAE] 

 

MÉXICO 

GOBIERNO 

México envió nueva nota donde acusa a Texas de violar tratados por boyas fronterizas.- El Gobierno 

mexicano envió una nueva nota diplomática a Estados Unidos en la que acusó a Texas de violar 

tratados bilaterales de aguas y derechos humanos con las boyas fronterizas y el cerco de alambres 

que el gobernador Greg Abbott colocó en el río Bravo para frenar a migrantes. [FORBES, INFOBAE, 

SWISSINFO, RT]  

Estados Unidos aportará US$40 millones a programas impulsados por AMLO en Centroamérica.- El 

Gobierno de Estados Unidos contribuirá con US$40 millones al despliegue de los programas sociales 

impulsados por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador en Centroamérica, como una medida 

con la que se busca desincentivar la migración. [BLOOMBERG] 

REUNIÓN TRILATERAL SOBRE SEGURIDAD Y SALUD PÚBLICA 

México aseguró de nuevo ante Estados Unidos y Canadá que no produce fentanilo y es un país de 

paso para la droga.- La segunda reunión para luchar contra el tráfico de fentanilo entre México, 

Estados Unidos y Canadá concluyó en Ciudad de México con un énfasis en contener el trasiego de 

precursores químicos y coordinar tareas de seguridad entre los tres países, que también afectan al 

tráfico de armas y a la gestión de la migración. La delegación mexicana hizo especial énfasis frente 

a sus socios en remarcar que en el país es sobre todo un lugar de paso de la droga sintética y no un 

país productor de fentanilo, tal y como lo ha venido señalando el presidente López Obrador cuando 

es cuestionado por el tema. [EL PAÍS] 

México anunció un plan con Estados Unidos para impulsar la localización de armas de fuego.- México 

y Estados Unidos acordaron reforzar la vigilancia del tráfico de armas con un sistema para rastrear 

electrónicamente las armas de fuego incautadas a organizaciones criminales, dijo la secretaria de 

Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. [REUTERS] 
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México trabaja con Estados Unidos en un plan de refugio para migrantes en el sur de México.- México 

y Estados Unidos están trabajando en un plan para procesar a los migrantes en el sur de México, que 

incluye a cubanos, haitianos, nicaragüenses y venezolanos, dijo la canciller de México, Alicia 

Bárcena. [REUTERS] 

MIGRACIÓN 

Gobierno afirmó que la migración hacia Estados Unidos bajó 50% tras fin del Título 42.- El Gobierno de 

México afirmó que el flujo de migrantes hacia Estados Unidos bajó un 50% tras el fin del Título 42 

estadounidense en mayo pasado, por lo que las cifras están en sus niveles más bajos desde 2021. 

[FORBES]  

GENERAL 

La petrolera estatal mexicana sugirió que el petróleo que llega a las playas procede de filtraciones 

naturales.-  El director de la empresa petrolera estatal mexicana afirmó que el petróleo que apareció 

en las playas de la costa del Golfo de México no podía proceder de un vertido de unos 1.350 barriles 

provocado por una fuga en un oleoducto y sugirió que procedía de una filtración natural de los 

respiraderos del fondo marino. [WASHINGTON POST] 

Marinos mexicanos incautaron 7.200 botellas de metanfetamina líquida en botellas de mezcal con 

destino a Australia.- Marinos mexicanos dijeron que encontraron un contenedor cargado con 7.200 

botellas de un líquido transparente etiquetado como mezcal pero que en realidad contenía 

metanfetamina líquida. [WASHINGTON POST] 

Desaparición de una joven mexicana en Berlín pone en alerta a las autoridades alemanas.- La 

desaparición de una joven mexicana de 24 años en el municipio de Treptow-Köpenick, al sureste de 

Berlín, ha puesto en alerta a las autoridades de ambos países, que trabajan de manera conjunta para 

esclarecer lo ocurrido. María Fernanda Sánchez estudia una maestría en la capital alemana. Salió de 

su apartamento en la calle Büchnerweg el sábado, pero no volvió. [EL PAÍS] 

Murieron cuatro policías en enfrentamiento con criminales en Guerrero.- Al menos cuatro policías 

perdieron la vida en la zona central del estado de Guerrero, sur de México, en un enfrentamiento a 

tiros con grupos criminales, detonado luego de un operativo en el que aprehendieron a presuntos 

delincuentes, entre las víctimas hay un coordinador estatal. [SWISSINFO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania avanzó en el sur a la espera de más ayuda militar de Estados Unidos.- Las tropas ucranianas 

continuaron su avance paulatino en el sur del país a la espera de una nueva partida de ayuda militar 

de Estados Unidos para que la contraofensiva abarque toda la línea del frente. [SWISSINFO] 

Rusia lanzó un ataque masivo contra Ucrania con 40 misiles, entre ellos cuatro Kinzhal.- Rusia atacó 

durante varias zonas de Ucrania con 36 misiles de crucero que fueron derribados por las defensas 

aéreas ucranianas y con cuatro misiles supersónicos Kinzhal que no pudieron ser interceptados, 

informó la Fuerza Aérea ucraniana. [EFE] 

SANCIONES A RUSIA 

Unión Europea renovó las sanciones a Putin por la invasión de Ucrania.- Los países de la Unión Europea 

renovaron durante seis meses las sanciones a individuos y entidades rusos por la invasión de Ucrania, 

entre ellos al presidente Vladímir Putin y al ministro de Exteriores, Serguéi Lavrov. [SWISSINFO, DW] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS alertó que ola de calor desencadena enfermedades.- El director general de la Organización 

Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, dijo que las temperaturas extremas y los incendios 

en los países del Mediterráneo constituyen un grave riesgo para la salud y pueden desencadenar 

todo tipo de enfermedades. [DW] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Secretaria de Comercio de Estados Unidos reveló su intención de realizar "este verano" un viaje oficial 

a China.- La secretaria de Comercio de Estados Unidos, Gina Raimondo, afirmó que tiene intención 

de realizar un viaje este verano a China para abordar las relaciones económicas bilaterales y 

defendió la necesidad de "hacer negocios" con Pekín al tiempo que Washington se "protege" de 

posibles amenazas. [EUROPA PRESS] 

Investigan política de Harvard de dar trato preferencial en admisiones.- El Departamento de 

Educación de Estados Unidos abrió una investigación sobre la política de la Universidad de Harvard 

de dar preferencia a candidatos que tengan parentesco con exalumnos. [AP] 

POLÍTICA 

Giuliani reconoció que mintió al acusar a dos funcionarios electorales de amañar los resultados en 

favor de Biden.- Rudy Giuliani, abogado del expresidente estadounidense Donald Trump, reconoció 

haber injuriado a dos trabajadores de la junta electoral de Georgia al acusarlos de haber intentado 

amañar los resultados de las presidenciales de 2020 en favor del ahora jefe de la Casa Blanca, Joe 

Biden. [EUROPA PRESS, EFE, TELEMUNDO] 

LEGISLATIVO 

Mayorkas defendió que la gestión fronteriza “está funcionando” en una vista en el Congreso.- El 

secretario de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, defendió que el enfoque 

de su Gobierno para gestionar la frontera con México “de forma segura y humana” está 

“funcionando”, en una vista en el Congreso para analizar las políticas fronterizas. [EFE] 

Exmilitares dijeron al Congreso que el Gobierno esconde naves extraterrestres. El Pentágono lo niega.- 

Miembros del subcomité de Seguridad Nacional de la Cámara de Representantes escucharon el 

testimonio de tres exmilitares que aseguran haber sido testigos de ovnis. Alegan que el Gobierno 

esconde naves alienígenas pero el liderazgo militar lo desmiente. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN, AP, LA 

NACIÓN, EL PAÍS]  

JUDICIAL 

El juez deja en suspenso el acuerdo de culpabilidad de Hunter Biden y cuestiona sus detalles.- Un juez 

federal dejó en suspenso una propuesta de acuerdo entre Hunter Biden y el Departamento de Justicia 

que habría resuelto los cargos fiscales y de posesión de armas contra el hijo del presidente, aturdiendo 

a la sala y planteando cuestiones legales y constitucionales sobre el acuerdo. [NEW YORK TIMES] 
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Hunter Biden se declaró culpable para evitar la cárcel pero siguen las pesquisas sobre él.- Hunter 

Biden, el hijo del presidente de Estados Unidos, Joe Biden, se declaró culpable en un tribunal federal 

de dos delitos fiscales y podría evitar la prisión, aunque el acuerdo al que ha llegado con la Fiscalía 

no da por cerradas del todo las investigaciones sobre sus actividades. [SWISSINFO, EFE, AP, REUTERS, 

RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Reserva Federal llevó tasa de referencia a su mayor nivel desde 2001.- La Reserva Federal de Estados 

Unidos (Fed) incrementó su tasa de interés de referencia a su mayor nivel desde marzo de 2001. Como 

anticipó el mercado, el banco central anunció un alza de 25 puntos base en su instrumento para 

controlar la inflación general, que en junio se desaceleró a 3%. El objetivo de la institución es de 2%. 

[FORBES, REUTERS, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

CANADÁ 

Trudeau modificó su gabinete de cara a las próximas elecciones en Canadá.- El primer ministro 

canadiense, Justin Trudeau, anunció un importante movimiento en su gabinete, mientras prepara a 

su equipo para las elecciones federales. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Plana mayor del Gobierno y líderes históricos cubanos recuerdan aniversario 70 de asalto al 

Moncada.- La plana mayor del Gobierno y líderes históricos de Cuba, incluido el expresidente Raúl 

Castro, conmemoraron el 70 aniversario del asalto al Cuartel Moncada que dio inicio a las acciones 

revolucionarias en la isla, en un acto marcado por el reconocimiento de las autoridades de las 

dificultades económicas por las que atraviesa la nación caribeña. [AP, TELESUR] 

EL SALVADOR 

Bukele dijo que su Gobierno "incluye prevención y represión" en "estrategia de seguridad".- El 

presidente de El Salvador, Nayib Bukele, señaló en Twitter que su Gobierno "incluye prevención y 

represión" en la "estrategia de seguridad" que se implementa en el país, en respuesta a lo señalado 

por su homólogo chileno, Gabriel Boric. [SWISSINFO] 

Fiscalía salvadoreña pidió detener nuevamente a periodista comunitario.- La Asociación de 

Periodistas de El Salvador denunció que la Fiscalía General de la República pidió a una Corte que sea 

detenido nuevamente el periodista comunitario Víctor Barahona, quien estuvo preso casi un año por 

el régimen de excepción vigente desde 2022 y que señaló arbitrariedades en su contra. [SWISSINFO] 

Voces del Sur pidió a Bukele un alto al "acoso y hostigamiento" de la prensa en El Salvador.- La red 

latinoamericana de organizaciones Voces del Sur pidió al presidente salvadoreño, Nayib Bukele, un 

alto al "acoso y hostigamiento" contra la prensa crítica. [SWISSINFO] 

Amnistía Internacional dijo que es "alarmante" solicitud de Fiscalía salvadoreña de detener a 

periodista.- La directora de Amnistía Internacional para las Américas, Erika Guevara Rosas, dijo que 

es "alarmante" la solicitud de la Fiscalía salvadoreña de detener nuevamente al periodista 

comunitario Víctor Barahona, quien denunció arbitrariedades en su contra en el contexto de un 

régimen de excepción vigente desde 2022. [SWISSINFO] 
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Parlamento de El Salvador aprobó juicios colectivos.- La Asamblea Legislativa de El Salvador dispuso 

que las personas acusadas de presuntamente pertenecer a las pandillas y que estén capturadas sean 

juzgadas colectivamente, lo que conducirá a que grupos de unos 900 reos enfrenten un mismo juicio. 

[DW, FRANCE 24] 

GUATEMALA 

Tribunal Electoral de Guatemala denunció ante la OEA los allanamientos de la Fiscalía.- La presidenta 

del Tribunal Supremo Electoral de Guatemala, Irma Palencia, denunció ante la Organización de los 

Estados Americanos los allanamientos que ha sufrido su institución por parte de la Fiscalía 

guatemalteca, que tachó de arbitrarios e injustificables. [SWISSINFO, EFE] 

Almagro visitará Guatemala para supervisar proceso electoral.- El secretario general de la 

Organización de los Estados Americanos, Luis Almagro, anunció que viajará en los próximos días a 

Guatemala para supervisar el proceso electoral, marcado por los intentos de la Fiscalía de apartar al 

Movimiento Semilla de la segunda vuelta. [DW] 

NICARAGUA 

Cerco financiero al régimen de Ortega y Murillo.- El régimen de Daniel Ortega y Rosario Murillo ha 

sufrido dos reveses en su búsqueda de financiamiento internacional. El primero tiene que ver con el 

bloqueo del desembolso de 116,6 millones de dólares provenientes del Fondo Verde del Clima de 

Naciones Unidas. Mientras que el Banco Centroamericano de Integración Económica ha retrasado 

seis meses más la entrega del mega financiamiento por 352,58 millones de dólares para la ampliación 

y mejoramiento de carreteras. [EL PAÍS] 

Una ONG denunció que otorgarán concesiones mineras en el Caribe sur de Nicaragua.- La 

ambientalista Fundación del Río denunció que el Gobierno que preside Daniel Ortega ha abierto una 

convocatoria para otorgar cinco concesiones mineras en el Caribe sur de Nicaragua, que de 

ejecutarse dañaría la situación ambiental. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

El ministro de Defensa de Bolivia confirmó su interés en obtener drones iraníes para control de 

fronteras.- El ministro de Defensa de Bolivia, Edmundo Novillo, confirmó su interés en adquirir drones y 

lanchas iraníes para controlar las fronteras y combatir así a contrabandistas y narcotraficantes. 

[EUROPA PRESS, AP] 

Plataforma opositora boliviana presentó denuncia penal contra Evo Morales por "autogolpe".- Una 

plataforma ciudadana opositora presentó una denuncia ante la Fiscalía de La Paz en contra del 

expresidente Evo Morales acusándolo de haber dado un supuesto "autogolpe" en 2019, tras 

conocerse que el exmandatario instruyó a algunos sectores sociales que le pidan que renuncie a la 

Presidencia. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Ministro de Justicia de Brasil matizó las palabras de Lula sobre cerrar "casi todos" los clubes de tiro.- El 

ministro de Justicia de Brasil, Flávio Dino, matizó las palabras del presidente, Luiz Inácio Lula da Silva, 

sobre cerrar "casi todos" los clubes de tiro y precisó que se refería a "regular". [EUROPA PRESS] 
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Comité de Derechos Humanos de la ONU, preocupado por corrupción e impunidad en Brasil.- El 

Comité de Derechos Humanos publicó un informe sobre la situación de estas libertades 

fundamentales en Brasil, en el que expresó su preocupación por cuestiones como la impunidad en 

ciertos delitos o la corrupción, algo que llega después de 18 años de falta de cooperación entre las 

autoridades brasileñas y esta institución de Naciones Unidas. [SWISSINFO] 

Los ataques a indígenas se duplicaron durante los años de Bolsonaro: casi 800 fueron asesinados.- El 

informe anual del Consejo Indigenista Misionero vincula el aumento de la violencia al desmonte de 

las políticas indigenistas y a la retórica del expresidente ultraderechista [EL PAÍS] 

CHILE 

Gobierno chileno sufrió segundo robo de computadores en una semana.- Desconocidos robaron dos 

computadores de las dependencias del Ministerio de las Culturas y las Artes de Chile, seis días después 

de la insólita sustracción la semana pasada de otros 23 equipos portátiles de la sede del Ministerio de 

Desarrollo Social. [AP] 

COLOMBIA 

Recomendaciones de Comisión de la Verdad precisan más presencia en el Congreso colombiano.- 

Un año después de la presentación del informe final de la Comisión de la Verdad sobre el conflicto 

colombiano, se requiere más presencia en la agenda legislativa del país para implementar las 

recomendaciones, concluyó el Comité de seguimiento y monitoreo de este órgano. [SWISSINFO] 

Constitucional colombiano evaluará uso de inteligencia artificial en decisiones judiciales.- La Corte 

Constitucional de Colombia evaluará un caso sobre el uso de la inteligencia artificial en decisiones 

judiciales, después de que la Defensoría del Pueblo pidiera preservar los derechos fundamentales en 

el contexto de la aplicación de las tecnologías de la información y las comunicaciones en el ámbito 

judicial. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Lasso afirmó que "la fuerza del Estado" se sentirá en las cárceles tras el último motín que dejó 31 

muertos.- El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, enfatizó que "la fuerza del Estado se sentirá 

dentro de las cárceles y en las calles", horas después del último motín que se produjo en un centro 

penitenciario en Guayaquil que dejó 31 muertos y una docena de heridos. [EUROPA PRESS] 

Ecuador recuperó los cuerpos tras motín violento en cárcel, sin aclarar el número de muertos.- La 

policía de Ecuador informó que recuperó 11 cadáveres y 29 partes de cuerpos tras retomar el control 

de varios pabellones de una prisión de Guayaquil donde miembros de distintos grupos delictivos se 

enfrentaron durante el fin de semana. [REUTERS, SWISSINFO] 

Expertos llamaron a la integración energética de Latinoamérica y a impulsar las renovables.- La Junta 

de Expertos de la Organización Latinoamericana de la Energía llamó a la integración energética, 

especialmente del gas, y a diversificar la matriz energética con impulso de las energías renovables, 

así como a realizar una minería responsable con el medio ambiente. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Fiscalía de Perú pidió información “clasificada” en investigación que sigue a Boluarte.- La Fiscalía de 

Perú solicitó que las fuerzas de seguridad entreguen información “clasificada” sobre las protestas 

antigubernamentales que dejaron decenas de muertos entre diciembre y enero pasado, como parte 

de la investigación que sigue por este caso contra la presidenta Dina Boluarte y otras altas 

autoridades de su Gobierno. [EFE, INFOBAE, LA TERCERA] 
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Fujimorismo y marxismo ganan Presidencia del Congreso.- La alianza de agrupaciones de derecha 

como el partido fujimorista Fuerza Popular y el autodenominado marxista Perú Libre alcanzó la 

Presidencia del Congreso peruano para el período 2023-2024 y colocó al legislador Alejandro Soto en 

la primera posición de la sucesión constitucional de la jefatura de Estado, en caso de que Dina 

Boluarte dimita o sea destituida. [DW, EFE] 

Manifestantes pidieron cierre del Congreso de Perú mientras éste elegía a su nuevo presidente.- Un 

grupo de manifestantes se reunieron frente al Congreso de Perú para protestar contra el Parlamento, 

mientras éste vota la configuración de su nueva mesa directiva en un pleno en el que algunos 

diputados mostraron su reclamo de que la presidenta del país, Dina Boluartel, renuncie. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

El Gobierno venezolano recibe al Foro de Países Exportadores de Gas y a la Olade.- El ministro de 

Petróleo de Venezuela, Rafael Tellechea, recibió en Caracas a una delegación del Foro de Países 

Exportadores de Gas, encabezada por su secretario general, Mohamed Hamel, y al secretario 

ejecutivo de la Organización Latinoamericana de Energía , Andrés Rebolledo Smitmans, con quienes 

sostuvo distintos encuentros. [SWISSINFO] 

Jefe de Parlamento venezolano denunció venta de Citgo a una empresa estadounidense-israelí.- El 

presidente de la Asamblea Nacional de Venezuela, Jorge Rodríguez, denunció que para el mes de 

octubre está previsto que se inicie el "proceso de venta" de Citgo -filial de la petrolera venezolana 

Pdvsa en Estados Unidos, que el Gobierno de Nicolás Maduro asegura está siendo "robada",- a una 

empresa estadounidense-israelí. [SWISSINFO] 

Renunció la vicepresidenta de comisión que organiza primarias opositoras en Venezuela.- La 

Comisión Nacional de Primarias, encargada de organizar las elecciones internas en las que la 

oposición de Venezuela elegirá, el 22 de octubre, al candidato que buscará derrotar al chavismo en 

las presidenciales de 2024, informó la renuncia de su vicepresidenta, María Carolina Uzcátegui. 

[SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Unión Europea elevó su despliegue a 490 bomberos y nueve hidroaviones para combatir los incendios 

en Grecia y Túnez.- La Unión Europea reforzó su despliegue frente a los incendios en los países del 

Mediterráneo y desplegó ya 490 bomberos y nueve hidroaviones en Grecia y Túnez desde que estalló 

el fuego a mediados de julio. [EUROPA PRESS, DW] 

Defensora del Pueblo de la Unión Europea investiga la responsabilidad de Frontex en el naufragio del 

Jónico.- La Defensora del Pueblo de la Unión Europea, Emily O'Reilly, inició una investigación para 

aclarar la responsabilidad de la guardia europea de fronteras y costas (Frontex) en la tragedia del 

pasado junio cuando murieron centenares de migrantes en un naufragio en el mar Jónico. [EUROPA 

PRESS] 

Incendios azotan países de Europa y África.- Los incendios que se expanden por disímiles puntos del 

Mediterráneo han dejado a su paso varias víctimas y numerosos daños en países del sur de Europa y 

el norte de África. [TELESUR] 

Unión Europea: profanar el Corán es "una clara provocación".- El alto representante de la Unión 

Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, subrayó que la profanación del Corán es "ofensiva" y 

"una clara provocación". [DW] 
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FRANCIA 

Francia busca que París 2024 sean los Juegos Olímpicos más ecológicos de la historia.- Con el objetivo 

declarado de reducir a la mitad su huella de carbono en comparación con los anteriores Juegos 

Olímpicos de Río y Londres, París-2024 promete ser unas olimpiadas "históricas" para el clima. Aunque 

la organización cuenta con importantes cartas para hacer frente a este reto, algunas incertidumbres, 

sobre todo en el ámbito del transporte, ponen en duda la capacidad del evento para estar a la altura 

de sus ambiciones. [FRANCE 24] 

MOLDAVIA 

Moldavia expulsará a 45 empleados de la Embajada rusa.- Moldavia expulsará a 45 empleados de 

la embajada rusa en ese país, entre diplomáticos y personal técnico, por sospechas de espionaje, 

anunció un portavoz del Ministerio de Exteriores. [DW, EUROPA PRESS] 

PAÍSES BAJOS 

Al menos un muerto y varios heridos por el incendio en un carguero frente a las costas de Países 

Bajos.- Al menos un muerto y varios heridos después de que un carguero que transportaba cerca de 

3.000 automóviles se incendió cerca de las islas neerlandesas de Ameland. [EUROPA PRESS] 

PORTUGAL 

Al menos nueve bomberos y cuatro civiles heridos por los incendios en Portugal.- Al menos nueve 

bomberos y cuatro civiles resultaron heridos por los incendios desatados en Portugal en el Parque 

Natural de Sintra-Cascais, cerca de Lisboa, la capital del país. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Putin y el primer ministro de Etiopía abordan relaciones bilaterales y asuntos regionales.- El presidente 

ruso, Vladímir Putin, en una reunión con el primer ministro etíope, Abiy Ahmed Ali, afirmó que se había 

preparado un paquete de documentos conjuntos para su visita, incluso en el campo de la 

información. [SPUTNIK] 

SUECIA 

Servicios de Inteligencia de Suecia afirmaron que la quema de copias del Corán "empeora la 

situación de seguridad".- Los servicios de Inteligencia de Suecia afirmaron que la reciente quema de 

copias del Corán en protestas en el país "ha empeorado la situación de seguridad", a pesar de que 

no elevaron el nivel de alerta terrorista el cual continúa en el nivel tres de cinco. [EUROPA PRESS, AP] 

TURQUÍA 

Abás y el líder de Hamás se reunieron en Ankara con la mediación de Erdogan.- El presidente 

palestino, Mahmud Abás, se reunió en Ankara en dos ocasiones con el líder de Hamás, Ismail Haniye, 

encuentros auspiciados por el presidente turco Tayyip Erdogan. [EFE] 

UCRANIA 

Un comité del Parlamento de Ucrania rechazó la renuncia del ministro de Cultura por diferencias con 

Zelenski.- Una comisión de la Verjovna Rada, el Parlamento de Ucrania, rechazó  la renuncia de hace 

unos días del ministro de Cultura, Oleksander Tkachenko, quien alegó "malentendidos" con el 

presidente, Volodimir Zelenski, después de este pidiera su cese y redistribuir los fondos de su cartera a 

Defensa. [EUROPA PRESS] 
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VATICANO 

Fiscal del Vaticano pidió sentenciar a acusados en escándalo financiero.- La fiscalía del Vaticano 

pidió a un tribunal hallar culpables a 10 personas, entre ellas un cardenal, de varios delitos financieros, 

sentenciarlas a entre tres y 13 años de prisión y ordenar la confiscación de unos 415 millones de euros 

para compensar a la Santa Sede por pérdidas financieras en la última década. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Entró en vigor en Afganistán cierre de salones de belleza ordenado por los talibanes.- Miles de salones 

de bellezas deben cerrar de manera definitiva en Afganistán, con la entrada en vigor de un decreto 

de las autoridades talibanes, que priva a las mujeres de una de sus escasas fuentes de ingresos y uno 

de sus últimos espacios de libertad. [SWISSINFO] 

CAMBOYA 

Primer ministro de Camboya, en el cargo desde 1985, cedió el poder a su hijo.- El primer ministro de 

Camboya, Hun Sen, en el poder desde 1985, anunció su retirada para ceder el cargo a su 

primogénito, Hun Manet. [EFE, DW] 

CHINA 

Ministerio de Exteriores de China eliminó de su página web toda referencia a Qin Gang tras su cese.- 

El Ministerio de Exteriores de China eliminó toda referencia a Qin Gang apenas un día después de su 

cese sin que Pekín haya explicado hasta el momento los motivos de la decisión. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL NORTE 

Corea del Norte recibió con "cálida bienvenida" al ministro de Defensa ruso.- Corea del Norte 

desplegó la alfombra roja para recibir con una "cálida bienvenida" al ministro de Defensa ruso, Serguéi 

Shoigú, que acude al aniversario del fin de la guerra de Corea. [SWISSINFO, DW, FRANCE 24] 

FILIPINAS 

Ascendieron a cinco los fallecidos a raíz del impacto del tifón Doksuri en Filipinas.- Al menos cinco 

personas perdieron la vida por el impacto del tifón Doksuri en Filipinas, informó el Instituto Nacional de 

Gestión y Reducción del Riesgo de Desastres del país. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Irán dió “respuestas detalladas” a inspectores de energía de la ONU.- Irán dijo que reveló a Naciones 

Unidas nuevos detalles acerca de dos sitios cerca de Teherán donde, de acuerdo con los inspectores, 

había rastros de uranio artificial, parte de una amplia investigación al programa nuclear de la 

República Islámica. [AP] 

Irán afirmó haber obtenido 'torta amarilla' a partir de fosfato y habla de "un logro suplementario".- Las 

autoridades de Irán afirmaron que lograron obtener 'torta amarilla' a través del desarrollo de fosfato 

e indicaron que se trata de "un logro suplementario" por parte de científicos de la Organización de la 

Energía Atómica de Irán. [EUROPA PRESS] 

AI alertó que Irán redobla la vigilancia a las mujeres.- La organización Amnistía Internacional alertó 

que las autoridades iraníes redoblan sus métodos de vigilancia contra las mujeres. [DW] 
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ISRAEL 

Supremo de Israel analizará apelaciones contra una controvertida cláusula de la reforma judicial.- El 

Tribunal Supremo de Israel abordará varias apelaciones presentadas contra la aprobación por parte 

del Parlamento de la conocida como 'cláusula de sensatez', uno de los puntos clave de la 

controvertida reforma judicial presentada por el Gobierno, que desató masivas movilizaciones 

durante los últimos meses. [EUROPA PRESS, LA TERCERA] 

Murió un palestino tiroteado por el Ejército de Israel durante una operación en Nablús, Cisjordania.- 

Un palestino murió a causa de disparos efectuados por el Ejército de Israel durante una redada en la 

ciudad cisjordana de Nablús, confirmó el Ministerio de Sanidad palestino. [EUROPA PRESS, AP] 
 

ÁFRICA 

NÍGER 

Presidente de Níger, retenido por un intento de golpe de Estado.- El mandatario de Níger, Mohamed 

Bazoum, fue retenido por miembros de la guardia presidencial, en un intento de golpe de Estado 

condenado por los países africanos y la Unión Europea. [SWISSINFO, EL PAÍS, FRANCE 24, REUTERS, 

EUROPA PRESS, RT, DW] 

Ejército de Níger derroca al presidente por "mala gestión".- El Ejército de Níger anunció haber 

derrocado al presidente del país, Mohamed Bazoum, después de la "degradación continua de la 

situación de seguridad y la mala gestión económica y social" y decretó el cierre de las fronteras. [DW, 

FRANCE 24] 

Blinken pidió la "liberación inmediata" del presidente de Níger, retenido por soldados.- El secretario 

de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, pidió la "liberación inmediata" del presidente de Níger, 

Mohamed Bazoum, quien fue retenido por un grupo de soldados que afirman haberlo derrocado la 

víspera, así como insistió en el respeto al Estado de derecho. [SWISSINFO] 

ONU condenó el intento de golpe en Níger y pide proteger el orden constitucional.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, condenó "con la mayor firmeza" el intento de golpe 

de estado en Níger y pidió que se proteja el orden constitucional en el país africano. [SWISSINFO] 

MALI 

El primer ministro de transición criticó las sanciones de Estados Unidos en relación con el Grupo 

Wagner.- El primer ministro de transición de Malí, Choguel Maiga, criticó las sanciones anunciadas por 

Estados Unidos contra varios funcionarios por permitir el despliegue del Grupo Wagner en el país 

africano, donde tanto militares malienses como mercenarios de dicho grupo fueron acusados de 

cometer la matanza de cientos de personas. [EUROPA PRESS] 

Alemania puso fin a la misión de uno de sus drones de reconocimiento en Malí.- Las Fuerzas Armadas 

de Alemania pusieron fin oficialmente al despliegue del avión no tripulado de reconocimiento 'Heron 

1' en Malí, en el marco del proceso de retirada de tropas por las crecientes tensiones con la junta 

militar que encabeza el país africano. [EUROPA PRESS] 
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OCEANÍA 

NUEVA ZELANDA 

Blinken: Nueva Zelanda tiene las "puertas abiertas" para unirse al pacto AUKUS.- El secretario de 

Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, aseguró que Nueva Zelanda tiene "las puertas abiertas" 

para unirse al pacto de seguridad AUKUS, mientras el Ejecutivo de Wellington mantiene su línea roja 

contra la proliferación de armamento nuclear. [SWISSINFO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-aukus_blinken--nueva-zelanda-tiene-las--puertas-abiertas--para-unirse-al-pacto-aukus/48692498



